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Radar

PIRACANJUBA LANÇA BEBIDA À BASE DE IOGURTE GREGO
Quem resiste ao sabor e à cremosidade de um iogurte gre-

go? Sensação em todo o Brasil, o produto conquistou até o pala-
dar dos consumidores mais exigentes. atenta a isso, a Piracanjuba, 
uma das maiores marcas do segmento lácteo brasileiro, inova mais 
uma vez e apresenta ao mercado a bebida à base de iogurte gre-
go, oferecendo ao consumidor ainda mais praticidade. 

o Piracanjuba Grego é indicado para todos os públicos e poderá ser 
encontrado, a partir do mês de junho, em atacados, supermercados, 
hipermercados, padarias, lojas de conveniência, academias e empórios 
de todo o Brasil. o produto entrará no mercado com os sabores de limão 
siciliano, maracujá, morango com romã e na versão original. Parabéns 
aos sócios-proprietários do Laticínios Bela Vista por mais esse produ-
to, que vem para fazer a diferença para os consumidores brasileiros. 

agora é 
competência 
do ministério 
Público

o plenário do Supremo 
Tribunal Federal (STF) der-
rubou na quarta-feira (21), 
por 9 votos a 2, uma regra 
que havia sido imposta pelo 
Tribunal Superior eleito-
ral (TSe) e que limitava o 
poder do ministério Público 
de investigar suspeitas 
de crimes eleitorais. de 
acordo com a maioria dos 
ministros, a resolução do 
TSe violava a Constituição 
Federal ao estabelecer que 
um inquérito para apurar 
suspeita de crime eleito-
ral somente poderia ser 
aberto após autorização da 
Justiça. Com a decisão, os 
promotores e procuradores 
estão livres para investi-
gar suspeitas de crimes.

aposentados da alesc têm benefícios 
três anos após suspeita de fraude

Quase três anos após as suspeitas de 
fraudes de aposentadoria na assembleia 
Legislativa de Santa Catarina (alesc), 
servidores ainda recebem benefícios. 
Segundo os servidores, aposentados por 
invalidez pela entidade passaram por 
uma reavaliação médica. ainda confor-

me as informações, dos 111 processos 
com possíveis irregularidades, o institu-
to da Previdência (iprev) apontou fraude 
em 59 casos. os servidores considerados 
inválidos continuam recebendo os bene-
fícios pagos pela alesc e os salários deles 
variam entre R$ 2 mil e R$ 24 mil. Há 

mais de dois anos a Receita Federal re-
cebeu cópia dos relatórios do iprev para 
cobrar os impostos que deixaram de ser 
pagos. o processo foi aberto no fim do 
ano passado, mas os aposentados ainda 
podem recorrer da decisão. aguardamos 
o desenrolar desta grande novela... 

Unoesc e uma 
bela iniciativa

o curso de direito da Universidade do oeste de 
Santa Catarina (Unoesc) - Campus aproximando 
de maravilha, realizou, no último fim de semana, 
serviços jurídicos à comunidade na Praça Padre José 
Bunse. o atendimento foi feito por acadêmicos e 
professores, das 8h30 ao meio-dia. Na oportunidade, 
os interessados também tiveram a oportunidade de 
agendar atendimentos no Núcleo de Prática Ju-
rídica, que funciona na Casa da Cidadania. Para-
béns àqueles que estão preocupados em informar 
juridicamente a comunidade maravilhense. 

Lançamento! 
a Peugeot anunciou 

a chegada da versão 2015 
renovada do 3008 ao Brasil 
por R$ 99.990, três anos após 
seu lançamento no país. 
oferecido em apenas uma 
versão, a Griffe, o carro passou 
por reestilização em sua 
dianteira, que recebeu nova 
identidade visual, presente 
em conceitos da empresa 
francesa. acesse o site WH3 
de Comunições e saiba mais 
detalhes do novo veículo. 

Divulgação

Isabel Müller/O Líder
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LiÇÕeS de Vida
“Liderança não é uma coisa que você herda. a gente não nasce líder, ao contrário, a gente 

escolhe ser líder e depois conquista.”

 (Abílio Diniz) 

Operação Dois Tempos
Na última semana as polícias Civil de maravilha e Cunha Porã, juntamente com o 

apoio da divisão de investigação Criminal (diC) de São miguel do oeste, deflagraram a 
operação dois Tempos, em repressão a uma quadrilha especializada em furto de veícu-
los. o foco principal da quadrilha era o furto de motocicletas. as investigações inicia-
ram em janeiro deste ano, depois do furto de uma motocicleta no município de Cunha 
Porã, no dia 28 de dezembro, e outra no dia 30 de dezembro. aos delegados Fabrício Ro-
cha, daniel Régis e albert dieison Silveira, fica o nosso registro de agradecimento pelo 
comprometimento em garantir a Segurança Pública nos municípios da nossa região. 

 Isabel Müller/ O Líder

atenção à falsificação
os empresários de Santa Catarina devem estar sempre em alerta devido a notas 

falsas que circulam no comércio. a Polícia Federal faz um alerta para a população sobre o 
número deste tipo de moeda falsificada que está circulando em todo o estado. a situação 
está cada vez mais comum e as cédulas falsas, em sua maioria, são no valor de R$ 100. 
de acordo com os delegados da Polícia Federal, a falsificação de notas é de ocorrência 
sazonal, acontece com muita frequência; para um tempo e depois retorna. eles ressaltam 
que este é o momento no estado onde as notas fiscais estão novamente circulando no 
mercado. Conforme os 
delegados, o melhor mé-
todo para a identificação 
das notas falsas é utilizar 
a caneta especial para ve-
rificação. a polícia reforça 
ainda que as pessoas e os 
comerciantes que perce-
berem ter recebido uma 
moeda falsa precisam 
procurar imediatamente 
a Polícia militar, Civil ou 
Federal, para que possam 
realizar procedimentos 
necessários de inves-
tigações sobre o fato.

Sancionada lei 
de maior controle 
sobre desmanches 

de veículos
a presidente dilma Rousseff 

sancionou, na última quarta-feira 
(21), a lei que regula e disciplina a 
atividade de desmanche de peças 
de veículos automotores no Brasil, 
como foi publicado no diário 
oficial da União. as novas regras 
entram em vigor após um ano de 
sua publicação oficial e preveem 
multas que variam de R$ 2 mil 
a R$ 8 mil aos estabelecimentos 
infratores. o projeto determina que 
o banco de dados terá registro de 
todas as peças retiradas dos veícu-
los desmanchados e informações 
sobre a destinação final da peça, 
se será utilizada para reposição ou 
para sucata. a implementação e a 
gestão do banco de dados será feita 
pelo Conselho Nacional de Trânsito 
(Contran), que vai regulamentar 
a lei e detalhar sua execução.

Mercoláctea 2014 deve movimentar 
R$ 85 milhões em negócios

Começou na quinta-
feira (22), em Chapecó, a 5ª 
edição da mercoláctea, feira 
que reúne criadores, indús-
trias, técnicos e especialista 
da cadeia produtiva do leite. 
a expectativa é movimentar 
R$ 85 milhões em negócios. 
o evento segue até amanhã 
(25), no Parque de expo-
sições Tancredo Neves, na 
efapi, e a entrada é franca. 
em paralelo, acontece a 
Feira de Bovinos de Corte, 
com exposição de pesquisa no setor e mais 
de 70 marcas de máquinas e equipamentos 

agrícolas em exposição. Um grande evento, 
que demonstra a força das bacias leiteiras 
na nossa região. Vale a pena prestigiar. 

Catarinenses devem 
gastar R$ 171,70 em 
compras para o dia 

dos Namorados
o gasto com o dia dos Namorados neste ano 

será maior que em 2013, que foi de R$ 151,19. 
Conforme a pesquisa da Federação do Comércio 
de Bens, Serviços e Turismo de Santa Catarina 
(Fecomércio SC) e da Federação das Câmaras de 
dirigentes Lojistas de SC (FCdL/SC), os catari-
nenses devem gastar a média de R$ 171,70. as 
mulheres (58%) são a maioria na disposição em 
presentear o amado. a cidade com maior número 
de catarinenses dispostas a gastar com o roman-
ce é Lages (73%), seguida de Chapecó (64,5%) e 
Criciúma (58,5%). Como no ano passado, a forma 
de pagamento que vai prevalecer no próximo 
dia dos Namorados é o dinheiro, com 65,7% dos 
entrevistados declarando preferir quitar a compra 
à vista. o cartão de crédito parcelado ficou com a 
segunda posição, com 12,4% de preferência para 
o pagamento. mesmo com boa intenção de ir às 
ruas gastar com presentes, 63,1% dos catarinenses 
disseram que irão realizar pesquisa de preço antes 
de bater o martelo na hora da compra. entre as 
opções de presentes lideram as roupas (45,4%), 
perfumes (18,7%), calçados e bolsas (10%).

Divulgação
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TWiTTadaS

CHaRGe

Admi nistradores@admnews  em 
22/05/2014

iG Último Segundo@
ultimosegundo  em 22/05/2014

Estadao@Estadao em 22/05/2014 

CNJ@CNJ_oficial  em 22/05/2014

TST Oficial@TST_Oficial  em 
22/05/2014

STF@STF_oficial  em 22/05/2014

Caixa vai in-
denizar empre-
gado por não 
repassar à receita 
federal imposto 
de renda retido.

Deputado Marco 
Feliciano é absol-
vido da acusação 
de estelionato.

Reajuste de 
plano de saúde 
por mudança de 
faixa etária de 
idoso é abusivo.

Dólar sobe 0,24% 
após declaração 
de presidente 
do BC. 

Pelé diz que é 
frustrante ver 
estádios em obras 
a duas semanas 
da Copa. 

MEI tem até o dia 
31 para entregar a 
declaração anual. 
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  81.487                    2500.000
20   30.527                   16.300 
30   37.149               16.000
40  38.046                 15.800
50    30.921                     15.223

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segundas, terças, quartas, quintas, sextas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábado

Time do CoRaÇÃo
BAHIA/BA

quartas e sábados

terças e sextas

PRimeiRo SoRTeio

SeGUNdo SoRTeio

 LotofáciL

 qUina 

 fedeRaL

 MeGa-Sena

 tiMeMania

LotoMania

dUPLa Sena

 Concurso 1058

 Concurso 3495

 Concurso  4868

 Concurso 1601

 Concurso 578

 Concurso 1453

 Concurso 1282

LoTeRia
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::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.sistema103.com.br

Chega a ser deprimente a “novela” entre 
agricultores e índios em nossa região. Por 
diversas edições trouxemos notícias, reportagens 
especiais e entrevistas com os envolvidos na 
situação e todas elas apontavam para uma 
resolução, mesmo que provisória, quando foi 
anunciada a compra de uma área de terra no 
município de Bandeirante para alocar os índios 
que hoje vivem em Chapecó, mas que lutam 
pela posse de terra nos municípios de Cunha 
Porã e Saudades.

Depois de muitos trâmites realizados, nesta 
semana a Comunidade Indígena do Araça’í de-
cidiu não aceitar a mudança para Bandeirante 
em virtude das condições impostas pelos agri-
cultores e da falta de ações concretas que viabi-
lizassem a transferência. O Ministério Público 
Federal que recebeu o documento das lideranças 

indígenas teme o agravamento da situação, pois 
a aldeia onde os Guarani estão acampados é in-
suficiente para a convivência dos dois povos e os 
Guarani estão na iminência de serem obrigados 
a se retirar do local.

Neste processo o que chama a atenção é a 
lentidão com que se trata a questão, aliás, um 
conflito delicado já que envolve interesses de 
diversas partes, a história de muitas famílias e 
também da cultura indígena. É de se perguntar 
até quando haverá demora por parte da Funai,  
que está com o processo de demarcação se arra-
stando há vários anos sem conclusão, do Poder 
Judiciário e do Estado brasileiro necessita efeti-
var uma solução para os conflitos envolvendo 
terras indígenas em todo país. Esperamos mais 
uma vez que isso não tenha maiores consequên-
cias e que seja resolvido o quanto antes.

mais um capítulo...
CAROLINE MALDANER - EDITORA CHEFE

Opinião
a/04
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Luciane Mozer
Fique por Dentro

Lembranças

RePoLHoS iGUaiS
“Não podemos, mas queremos tornar tudo ho-

mogêneo”
 “Correrias, compromissos, ansiedade por estar 

na crista da onda, por não ser ignorado, por cumprir 
horários, prescrições, comandos, realmente estão 
nos tornando eternos angustiados e permanentes 
aflitos”

 artigo publicado em edição impressa de VeJa.
 Sempre me impressiona o impulso geral de 

igualar a todos: ser diferente, sobretudo ser original, 
é defeito. Parece perigoso. e, se formos diferentes, 
quem sabe aqui e ali uma medicaçãozinha ajuda.

 alguém é mais triste? Remédio nele. deprimi-
do? Remédio nele (ainda que tenha acabado de per-
der uma pessoa amada, um emprego, a saúde). mais 
gordinho? dieta nele. mais alto? Remédio na adoles-
cência para parar de crescer. mais relaxado na esco-
la? esse é normal. mais estudioso, estudioso demais? 
a gente se preocupa, vai virar nerd (se for menina, vai 
demorar a conseguir marido). 

Não podemos, mas queremos tornar tudo ho-
mogêneo: meninas usam o mesmo cabelo, a mesma 
roupa, os mesmos trejeitos; meninos, aquele boné vi-
rado. igualdade antes de tudo, quando a graça, o po-

der, a força estão na diversidade. Narizes iguais, bocas 
iguais, sobrancelhas iguais, posturas iguais.

 Não se pode mais reprovar crianças e jovens na 
escola, pois são todos iguais. Serão? É feio, ou vergo-
nhoso, ter mais talento, ser mais sonhador, ter mais 
sorte, sucesso, trabalhar mais e melhor.

 Vamos igualar tudo, como lavouras de repolhos, 
se possível… iguais. e assim, com tudo o que pode 
ser controlado com remédios, nos tornamos uma 
geração medicada. Não todos – deixo sempre aberto 
o espaço da exceção para ser realista, e respeitando o 
fato de que para muitos os remédios são uma neces-
sidade -, mas uma parcela crescente da população é 
habitualmente medicada.

 Remédios para pressão alta, para dormir, para 
acordar, para equilibrar as emoções, para emagrecer, 
para ter músculos, para ter um desempenho sexu-
al fantástico, para ter a ilusão de estar com 30 anos 
quando se tem 70. Faz alguns anos reina entre nós 
o diagnóstico de déficit de atenção para um número 
assustador de crianças.

 Não sou psiquiatra, mas a esta altura de minha 
vida criei e acompanhei e vi muitas crianças mais agi-
tadas, ou distraídas, mas nem por isso precisadas de 

medicação a torto e a direito. Fala-se, não sei em que 
lugar deste mundo louco, em botar Ritalina na me-
renda das escolas públicas. Tal fúria de igualitarismo 
esconde uma ideologia tola e falsa.

 Se déssemos a 100 pessoas a mesma quantida-
de de dinheiro e as mesmas oportunidades, em dois 
anos todas teriam destino diferente: algumas multi-
plicariam o dinheiro; outras o esbanjariam; outras o 
guardariam; outras ainda o dedicariam ao bem (ou 
ao mal) alheio.

 então, quem sabe, querer apaziguar todas as 
crianças e jovens com medicamentos para que não 
estorvem os professores já desesperados por falta de 
estímulo e condições, ou para permitir aos pais se 
preocuparem menos, ou ajudar as babás enquanto 
os pais trabalham ou fazem academia ou simples-
mente viajam, nem valerá a pena.

 Teremos mais crianças e jovens aturdidos, 
crianças e jovens mais violentos e inquietos quando 
a medicação for suspensa. Bastam, para desatenção, 
agitação e tantas dificuldades relacionadas, as cir-
cunstâncias de vida atual. 

Recentemente, uma pediatra experiente me re-
latou que a cada tantos anos aparecem em seu con-

sultório mais crianças confusas, atônitas, agitadas 
demais, algumas apenas sofrendo por separações e 
novos casamentos, em que os filhos, que não que-
rem se separar de ninguém, são puxados de um lado 
para o outro, sem casa fixa, um centro de referência, 
um casal de pais sempre os mesmos.

 Quem as traz são mães ou pais em igual estado. 
Correrias, compromissos, ansiedade por estar na 
crista da onda, por participar e ser o primeiro, por 
não ficar para trás, por não ser ignorado, por cumprir 
os horários, as prescrições, os comandos, tudo o que 
tantas pressões sociais e culturais ordenam, realmen-
te estão nos tornando eternos angustiados e perma-
nentes aflitos.

 mudar de vida é difícil. em lugar de correr mais, 
parar para pensar, roubar alguns minutos para olhar, 
contemplar, meditar, também é difícil, pois é fugir do 
padrão. então seguimos em frente, nervosos com 
nossos filhos mais nervosos. Haja psicólogo, psiquia-
tra e medicamento para sermos todos uns repolhos 
iguais.

 
Lya Luft, escritora e tradutora brasileira 

e colunista da revista semanal Veja

o contrato de seguro é um dos mais utilizados na atualidade, 
pois visa garantir indenização em caso de imprevistos. Como o 
próprio conceito da palavra, imprevisto é aquilo que não se prevê, 
logo, não é possível calcular seu acontecimento. 

Sendo assim, os contratos de seguro não visam impedir os fa-
tos imprevisíveis, mas, apenas, amenizar seu impacto. Caso um 
ente familiar venha a falecer ou o seu veículo venha a abalroar 
com outro, o valor pago pela seguradora auxilia os seus benefi-
ciários, possibilitando certa comodidade.  

Contudo, os contratos securitários têm uma má fama de ser-
em traiçoeiros, redigidos com letras minúsculas e cheio de escu-
sas para não arcar com o valor indenizatório em caso de sinistro. 
Realmente, muitas seguradoras impõem cláusulas de forma abu-
siva, ou seja, não respeitam a legislação consumerista. o Código 
de defesa do Consumidor proíbe a elaboração de contratos con-
fusos, com letras miúdas e com abusividades. 

a jurisprudência tem sido muito rígida com as abusividades 
contratuais das seguradoras. o caso mais comum está no seguro 
de vida.  muitas vezes o segurado, ao aderir a apólice securitária, 
preenche um formulário simples, declarando seu bom estado de 
saúde, contudo, não lhe é exigido qualquer exame médico. 

No momento da ocorrência do sinistro, ou seja, quando o 
segurado falece, a empresa seguradora instaura o procedimento 
interno denominado sinistro. Neste procedimento meramente 
administrativo, a seguradora reúne vários documentos a fim de 
verificar a regularidade para o pagamento do valor indenizatório. 

muitas vezes essas empresas simplesmente alegam a existên-
cia de uma doença prévia e que, por este motivo, não irão arcar 
com qualquer valor indenizatório. ora, a seguradora, após rece-
ber por vários anos o valor do prêmio, sem exigir nenhuma docu-
mentação do segurado, no momento do sinistro nega o pagamen-
to, ficando o beneficiário do seguro totalmente desamparado. 

Como no exemplo acima, a jurisprudência tem entendi-
do que a seguradora, ao não exigir do segurado exames clínicos 
prévios, simplesmente assumiu o risco, ou seja, a seguradora sim-
plesmente aceita o segurado sem saber seu real estado de saúde a 
sua própria e exclusiva responsabilidade. 

Por óbvio, a jurisprudência também entende pelas exceções, 
ou seja, o segurado também não pode omitir uma doença pré-ex-
istente, onde ele detinha total conhecimento, até mesmo por que, 
dentre os princípios constitucionais, deve prevalecer a boa-fé dos 
pactuantes. 

ademais, como no direito, deve-se analisar com a devida cau-
tela os fatos de cada caso, contudo, o consumidor deve se atentar 
que muitos contratos securitários elencam diversos requisitos 
para o pagamento do valor indenizatório, contudo, cabe ao poder 
judiciário verificar eventual abusividade.

Negativa de pagamento 
pelas seguradoras 

frente ao consumidor

Silo da 
Cooperativa 

Regional 
auriverde

as opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br
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Painel do Leitor

Arquivo Pessoal

Saúde 

atendimento Noturno 
Uma maravilhense entrou em contato com a redação 

do Jornal o Líder para falar sobre o atendimento noturno 
da Unidade de Saúde i. Conforme ela, foi muito mal aten-
dida pelo médico plantonista. “estou com o meu filho gri-
pado e na última terça-feira (20) ele teve uma febre alta de 
38,8°C, então resolvemos leva-lo no posto de Saúde para ser 
examinado. Quando cheguei no local, não tinha ninguém 
para receber atendimento, nenhum paciente, então as 
atendentes pesaram meu filho e não mediram a tempera-
tura dele. Fui chamada pelo médico e ele me pediu o que 
tinha acontecido, respondi que meu filho estava com febre 
e, na hora, o médico grosseiro me disse: - o pediatra não te 
falou que você deve levar a criança durante o dia no posto e 
não durante a noite, porque aqui é só urgência e emergên-
cia? eu expliquei que a febre iniciou à noite e eu só queria 
que meu filho fosse examinado. o médico, grosseiramente, 
voltou a dizer que o atendimento era somente de urgência 
e emergência. eu então disse que ele não precisava atender 
meu filho que eu iria buscar atendimento de um pediatra 
no hospital e, se não estivesse de plantão, iria chamar um médico par-
ticular. Na hora eu saí do posto com o meu bebê, indignada. o hospital 
estava lotado de pacientes, acabamos indo para casa dar banho e medi-
cação para baixar a febre. Tivemos que ir para Chapecó por não receber 
atendimento. Fiquei indignada com o atendimento desse médico, sen-
do que no posto, no momento, não tinha nenhum paciente para o mé-
dico atender, e o hospital estava lotado. o atendimento noturno não foi 
feito para desafogar o atendimento no hospital? Já precisei outras vezes 
de pediatra e não consegui. meu filho tem problemas seguido por conta 

da dor de garganta. Uma manhã precisei atendimento e a atendente me 
disse que era para ir na Unidade de Saúde ao meio-dia, esperar até as 
13h30 e se sobrasse ficha eu seria encaixada para atendimento médico, 
ela me explicou que tem três fichas para as pessoas do posto do centro e 
o restante são para crianças e outros postos, por agendamento, mas, se 
eu pertenço ao posto do centro, quando eu preciso de pediatra eu não 
consigo por que ele está atendendo crianças de outros postos, então por 
que foram abertos tantos posto se quando precisamos não tem médi-
cos? em Unidade de Saúde, para consulta, eu não levo mais meu filho, é 
uma vergonha isso”, afirmou.

Isabel Müller/O Líder
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COMEMORAÇÃO 

Poder Legislativo 

evento reuniu aproximadamente duas mil pessoas no salão paroquial católico

PmdB de maravilha realiza terceira feijoada do 15 e 
comemora os 48 anos do partido

Projeto de lei que altera o vencimento de cargo público é aprovado em 
segundo turno 

Com grande participação dos filia-
dos e simpatizantes, o PmdB de mara-
vilha realizou, na noite da última sexta-
feira (16), a terceira feijoada do 15, além 
de comemorar os 48 anos do PmdB 
no município e em Santa Catarina. o 
partido foi fundado em maravilha no 
dia 08 de julho de 1966, iniciando um 
grande marco na história da política até 
os dias de hoje.

de acordo com os organizadores 
do evento, mais de dois mil convites fo-
ram distribuídos para a festa. diversas 
autoridades políticas estiveram pre-
sentes, como a prefeita, Rosi maldader; 
o vice-prefeito, Sandro donati; o depu-
tado federal Celso maldaner; o presi-
dente do PmdB de maravilha, antônio 
Bertollo; a presidente do PmdB mu-

lher, Rosimeri Beduschi; o presidente 
do JPmdB, eder moraes; vereadores; e 
demais lideranças.

a prefeita destacou que estão se 
empenhando a cada dia mais, com 

muita garra, para honrar as mulheres 
maravilhenses e a todos os munícipes. 
“Foi isso que nos propomos e é isso 
que estamos fazendo. Quero agradecer 
a cada secretário municipal e todos os 

Fotos: Isabel Muller/O Líder

Feijoada e acompanhamentos foi servida a todos os 
presentes

Diversos prêmios foram sorteados entre os presentes

Divulgação/PMDBDivulgação/PMDB

Pronunciamentos das lideranças políticas marcaram o encontro 
Cerca de duas mil pessoas prestigiaram o evento 

Esposa do primeiro prefeito de Maravilha, Marcina Cella, 
recebeu homenagem 

No último sábado (17) e na segun-
da-feira (19) os vereadores reuniram-se 
para a quarta e quinta sessão de caráter 
ordinário da Câmara de Vereadores de 
maravilha. “durante todas as sessões 
aprovamos importantes projetos que 
visam o benefício dos maravilhenses. 
o executivo e o Legislativo estão traba-
lhando em perfeita companhia”, afir-
mou o presidente do Legislativo, ivo 
Badia (PmdB).

Constava na pauta do dia, trami-
tando em 2º turno, o Projeto de Lei Le-
gislativo (PLL) nº 004/2014, que dispõe 
sobre a revisão geral anual dos verea-
dores e servidores do Poder Legislativo. 
“este projeto aprova uma recomposi-
ção de 5,82% e uma porcentagem de 
1,18% de reajuste”, afirmou Badia. Posto 
em votação, o projeto foi aprovado por 
unanimidade de votos dos vereadores 
presentes. 

outro projeto apreciado em 2º tur-
no foi o Projeto de Lei Complementar 
(PLC) nº 004/2014, que altera venci-
mento dos cargos públicos de auxiliar 
de serviços gerais, agente administra-

tivo e recepcionista. No momento de 
discussão do projeto, o líder de gover-
no, odair José Batistello (PmdB), usou 
a tribuna ressaltando alguns estudos 
feitos referentes a esse projeto. “após 
alguns estudos, o Poder executivo se 
deparou com dois cargos de auxiliar de 
serviços gerais em seu quadro funcio-
nal: um para a administração e outro 
para a educação, sendo, então, duas de-
signações para uma única função, po-
rém exigindo um grau de instrução di-
ferente para cada cargo”, afirmou odair. 
Conforme ele, na oportunidade o exe-
cutivo elencou as gratificações que po-
dem ser alcançadas pelos cargos, sendo 
que o salário pode chegar a R$ 1.411,00, 
ou seja, mais que alguns professores. 
“ainda com esses estudos, o último 
aumento real para o funcionalismo pú-
blico foi dado no ano 2001, sendo que 
nos demais anos somente foi reajusta-
do o índice do iNPC”, afirmou. o PLC 
004/2014 foi aprovado em segundo 
turno com a restrição dos votos dos ve-
readores eliana maria Simionato (PT), 
Janir antônio Signor (PSdB), Claudir 

Kuhn (PTB) e Láurio Stieler (PP). 

assuntos relevantes foram desta-
cados na Palavra Livre

No momento da palavra livre o ve-
reador doraci Felisiak (PSd) discorreu 
sobre o projeto aprovado pela Câmara 
Federal que firmou o piso das agentes 
de saúde em R$ 1.014,00 para 40 horas. 
“este é um salário que valoriza o impor-
tante trabalho realizado por estes pro-
fissionais. atualmente o repasse é feito 
pelo Governo Federal. este projeto foi 
aprovado, inclusive, com o fornecimen-
to de roupas adequadas, filtros solar e 
labial, entre outros itens para a realiza-
ção dos trabalhos”, ressaltou.

Na sequência, a vereadora elia-
na maria Simionato (PT) solicitou ao 
executivo informações sobre a coleta 
seletiva de lixo em nossa cidade. “Fui 
procurada esta semana para diretora 
do Ceus, ana Paula Freiberger, que re-
latou sobre o trabalho que vem sendo 
realizado na escola, sugerindo a cria-
ção de eco pontos para a coleta do lixo 
reciclável”, afirmou. Na oportunidade, 

o vereador pepista Láurio Stieler para-
benizou o líder de Governo pelas in-
formações levadas aos vereadores. “a 
indicação da qual sugerimos aumento 
aos servidores públicos baseou-se no 
aumento considerável da receita mu-
nicipal e FPm, sendo maravilha um 
dos municípios que mais arrecada no 
oeste catarinense, depois de Chapecó. 
Vale ressaltar também que em nenhum 
momento alguns vereadores estiveram 
com a intenção de provocar a greve dos 
servidores de serviço geral”, afirmou 
Stieler. ainda com relação aos servido-
res, disse ser um defensor que todos 
tenham uma melhor remuneração. “É 
necessário uma melhor remuneração 
até porque o servidor público não tem 
Fundo de Garantia”, afirmou. 

ainda usou deste espaço o vere-
ador Janir antonio Signor (PSdB), di-
zendo ter sido entrevistado pela Rádio 
Líder ainda no ano passado, quando 
discorreu sobre a realidade das cidades 
de países europeus onde as ações são 
discutidas com a sociedade, sendo que 
cada gestor público, em seu mandato, 

faz a sua parte, diferente da realidade 
brasileira. “Sabemos que a divisão dos 
recursos federais concentra-se 68% em 
Brasília e isso enaltece a briga dos pre-
feitos em Brasília pelo aumento de 1% 
no FPm”, afirmou.

o vereador Sergio Bourscheid 
(PPS) falou sobre o aumento salarial 
do funcionalismo público, questão esta 
que vem defendendo desde o início do 
mandato. “o índice de defasagem che-
ga a 30%, que vem se acumulando ao 
longo dos anos. entendo que o reajuste 
não poderá ser dado neste mandato, até 
porque a folha de pagamento já alcança 
quase os 50% e todos os gestores de-
vem fazer a sua parte”, afirmou. Sergio 
ressaltou a possibilidade de o servidor 
acessar uma gratificação através de gra-
duação, dos valores pagos referentes à 
insalubridade, dependendo da função. 
ao encerrar disse que em seu entendi-
mento está se entrando em uma ques-
tão política pelo fato de o deputado Cel-
so maldaner (PmdB/SC) ser esposo da 
prefeita, Rosi maldaner, afirmando não 
ser a favor da greve dos servidores. 

colaboradores que estão fazendo toda a 
diferença, onde estávamos avançando 
em todos os setores. Nós estamos sen-
do referência para outros municípios. 

em um ano e quatro meses fizemos 
muito e temos muito ainda para avan-
çar. Com toda força que tenho quero or-
gulhar todos pela nossa administração”.  
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Direto ao Ponto

PoRQUe a PoPULaÇÃo CLama PeLa 
RedUÇÃo da maioRidade PeNaL

os defensores das leis como 
estão que me perdoem. Sou da 
opinião que a maioridade penal 
deve ser reduzida dos atuais 18 
anos. Vou dizer meus motivos. em 
primeiro lugar, há que se reco-
nhecer que nos últimos tempos 
temos tido inúmeros casos de 
ilícitos cometidos por menores de 
idade, e alguns com alto potencial 
ofensivo. Crimes verdadeiramente 
hediondos tem tido com frequên-
cia a participação de menores de 
idade, o que, por conseguinte, se 
baseia em uma grande dose de 
impunidade que cerca tais práticas. 
Há que se considerar também que 
a sociedade brasileira já vive em 
permanente descrédito quanto 
ao cumprimento de nossas leis, e 
não podemos culpá-los por assim 
pensarem. Portanto, o “xis” de toda 
essa questão reside no conheci-
mento da ilicitude para os atos que 
são praticados. eu sempre digo 
que é fácil fazer tal diagnóstico. 
experimente você, pai ou mãe de 
família, que tenha sob seu teto um 
filho na faixa etária dos 10 anos, 
educado em padrões adequados, 
fazer uma pergunta ao seu filho ou 

filha, questionando-o simplesmen-
te se é legal matar ou roubar. Para 
uma criança que tenha o mínimo 
de educação familiar, a resposta 
fatalmente será negativa. ou seja, 
uma criança de 10 anos (ou quem 
sabe até menos) já tem conhe-
cimento acerca das ilegalidades 
perante as leis Pátrias. então, o que 
dizer destes adolescentes quase 
adultos de 15, 16 anos ou mais, 
que tem praticado atos ilícitos? É 
fundamental reconhecermos que 
estes sabem eXaTameNTe o que 
estão fazendo. Quer dizer, sabem 

eXaTameNTe o que a lei lhes per-
mite e o que não é permitido pelas 
mesmas leis vigentes aqui no Bra-
sil. Portanto, ao cometerem crimes, 
estão sabendo e CoNHeCeNdo o 
que pode e o que não pode. Vamos 
mais adiante: tais jovens têm 
conhecimento total de seus atos 
e, independente dos motivos que 
os leva a praticar tais ilícitos, tem 
conhecimento que isso não pode 
perante nossas leis. então, por que 
não puni-los exemplarmente? Por 
que não colocá-los na cadeia? É 
lógico que, hoje em dia, é porque 

nossas leis não permitem, não tem 
tal previsão. mas convenhamos 
que uma “internação”, que não é 
por força desta mesma lei permi-
tindo que seja feita por um período 
superior a três anos, é pena branda 
demais. e se a reclusão tem, por 
pior que seja nosso sistema prisio-
nal, o escopo de reintegrar o cida-
dão à sociedade, depois deste res-
gatar sua dívida social, é claro que a 
malfadada “internação” é quase um 
recreio na vida criminosa de muitos 
adolescentes que já estão, como se 
diz, “enfiados” até as últimas conse-
quências. Por conta de tais motivos, 
a sociedade clama pela redução da 
maioridade penal. Se para 17, 16 
ou menos, há que se estudar. além 
do mais, também deve valer para 
determinados crimes, de maior po-
tencial ofensivo, e não para os cri-
mes em geral. mas não dá mais pra 
ignorar a vontade de mais de 90% 
da população, que cobra de nossos 
legisladores maiores rigores na 
lei para estes que, protegidos pela 
inferioridade etária dos 18 anos, 
se valem desta prerrogativa para 
serem verdadeiros bandidos inse-
ridos no seio de nossa sociedade. 
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ÍNDIOS NA 
REGIÃO – O 
IMPASSE 
CONTINUA

esta semana mais 
um capítulo na questão 
indígena relacionado ao 
assentamento no muni-
cípio de Bandeirante. os 
índios, desta vez, trancaram 
e informaram que não vão 
para lá. Havia surgido outro 
impasse, relacionado à de-
marcação desta área. e em 
outras situações pontuadas 
pela comunidade indígena, 
por conta de algumas “dife-
renças”, pelo que pude en-
tender, estes simplesmente 
comunicaram que não mais 
irão se assentar no vizinho 
município. Considerando 
que a situação da reserva do 
araçaí, entre Cunha Porã e 
Saudades, ainda está “sub 
júdice”, o impasse pode 
durar incontáveis anos. 

a título de esclarecimento, 
houve um engano de comunicação 
por parte da Polícia Civil de São 
miguel do oeste em relação à infor-
mação de “captura” de um preso. a 
informação chegou dando conta de 
que certo cidadão havia sido “preso 
e encaminhado à Unidade Prisional 
Avançada de São Miguel, estando 
à disposição da justiça”, na manhã 
da última quinta-feira (15), quando 
na verdade já estava recluso desde 
o mês de fevereiro deste ano. ou 
seja, tanto quanto atirar contra um 
cadáver se considera na doutrina 

jurídica como “crime impossível”, 
prender quem já está preso enten-
do que é “prisão impossível”. o de-
sencontro ocorrido foi aos poucos 
esclarecido por alguns meios de 
comunicação. Todavia, nem todos 
tiveram acesso à correta informa-
ção. entendo que o trabalho das 
nossas polícias deve ser divulgado, 
até porque é importante que a 
sociedade saiba do que acontece e 
do bom trabalho prestado. Todavia, 
neste caso, ou faltou comunica-
ção ou se tentou dar publicidade 
a um ato de forma equivocada. 

SiNTo “CHeiRo” de 
aÇÕeS JUdiCiaiS

Há um impasse entre o dNiT (Go-
verno) e os moradores lindeiros da BR 
163, trecho de São miguel do oeste até 
dionísio Cerqueira, no que diz respeito 
às indenizações. o vereador de Gua-
raciaba Pedro Luiz Trevisol, que tem 
estado à frente nesta questão, em busca 
do direito destes proprietários, disse em 
alto e bom som na última semana que 
“o dNiT só enrola”. isso é verdade. até 
agora só houve “enrolações”. inclusi-
ve, ainda no ano passado houve um 

cadastro dos moradores, mas até agora, 
de medida efetiva, não tivemos nada. 
Por conta disso, há grande apreensão 
por parte destes moradores, muitos 
deles até com dificuldade para acessar 
suas propriedades por conta das obras. 
ou seja, definição de valores indeniza-
tórios e também definição de quando 
se irão pagar tais indenizações, nada de 
concreto tivemos. Portanto, realmente o 
dNiT está, como disse o vereador guara-
ciabense, “só enrolando”. Literalmente. 

Fotos: Divulgação
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DINHEIRO E CAMA
Em muitas de minhas palestras, dependendo de quem me ouve e do mo-

tivo do encontro, ao falar sobre alguns aspectos do casamento, muitos acham 
graça. Digo, por exemplo, e digo em cima de estudos, pesquisas, que “Finan-
ças arruínam mais casamentos que o sexo”. E digo mais, digo que os casados 
há mais tempo em certos momentos dizem baixinho para si mesmos: Puxa 

que chateação, hoje tem sexo...

Claro, ninguém escapa e faz sentido. As pessoas precisam lembrar, e essa 
é uma cifra internacional, que o amor romântico, em geral, se desgasta em de 
um a quatro anos. Depois disso sobrevém – deve sobrevir - um bom convívio, 
uma amizade, um relacionamento que não mais se escora sobre os “rendi-
mentos da cama”, nada disso. Ninguém tem amigos ou gosta dos amigos para 
ir para a cama com eles, vale para o casamento depois de um certo tempo. 
Deixe-me abrir um pouco mais o leque.  Dinheiro e casamento são na verdade 

as melhores “alianças” a unir duas pessoas sem futuros sobressaltos.

Costumo dizer que nem na Malhação, aquela novelinha açucarada da 
Globo das 18h, nem na Malhação os jovens estão se acertando sem antes 
se acertar no financeiro, no bolso, ele ou ela tem que ter grana, condições de 
namorar bem e de casar melhor ainda. Sem dinheiro, nem a pau, Juvenal...

Psicólogos garantem que dinheiro é o principal motivo para as brigas e 
para as separações de casais. Claro que não é só por isso, mas pesa muito, 
hiii. Mas o pior de tudo é que durante o namoro, noivado não existe mais, os 
“apaixonados” fingem não ver que um ou outro não tem controle emocional 

sobre o dinheiro, esbanja, torra. Vai dar lenha lá adiante.

Encurtando a conversa, dinheiro é melhor que cama e sem grana não há 
casamento que vá longe. Certo, guria? Abre o olho e fecha a bolsa. E para 

ele, tu não dizes nada, Prates? Não, ele não tem nada...

PRÊMIO
Neste país charcoso, a “justiça” brasileira está mandando soltar para pas-

sar as festas da Páscoa em casa milhares de bandidos que sangraram vi-
das alheias. É uma indevida liberdade que será dada a vagabundos que não 
quiseram obedecer à lei e lesaram pessoas. Os vagabundos vão passar a 
Páscoa com suas “famílias queridas” enquanto as famílias das vítimas vão 
roer unhas. E o pessoal dos “direitos humanos” não vê isso? Ou só vê o di-
reito dos bandidos safados e sem-vergonha? O Brasil precisa de JUSTIÇA, os 

argentinos nas ruas já perderam a paciência... Descubra.

EDUCAÇÃO
Quando uma pessoa se refere à outra como – meu melhor amigo, minha 

melhor amiga, não deve dizer isso na frente de outras pessoas. Haverá por 
perto quem também se considere amigo e ouvir que há alguém que é o mel-
hor amiga ou amigo, machuca. Pessoas bem-educadas pensam antes de fa-
lar, quem não pensa diz bobagens. E as pessoas grossas costumam dizer: 
Ah, mas ela é mesmo a minha melhor amiga, ou amigo! Já disse, os estúpidos 

não estão nem aí para o que falam...

FALTA DIZER
Você tem úlcera ou frequentes problemas de estômago? Cuidado, o prob-

lema não está propriamente no estômago nem é culpa de um bacilo, como 
dizem no caso da úlcera. O problema é o que você pensa, e os “alimentos” 
do seu pensamento, o modo de “cozinhá-los”, é que provoca rasgos no es-
tômago. Os bacilos podem apenas “ajudar”. E não esqueça que o estômago é 
o nosso segundo cérebro. Vomitar, por exemplo, não é só vomitar, é também 
um gesto simbólico e inconsciente de “rejeitar”, pôr para fora um incômodo ou 
pessoa... 

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br

“desperte seu gigante interior” foi o tema da 
palestra-show

Senai realiza evento alusivo 
à Semana da indústria 2014  

Curso aluno integrado tem 
inscrições abertas

SÃO MIGUEL DO OESTE

Qualificação

INáCIO ROHDEN E KELI FERNANDES

o Serviço Nacional de aprendizagem in-
dustrial (Senai) e a Federação da indústria do 
estado de Santa Catarina (Fiesc) desenvolve-
ram, nos últimos dias, a Semana da indústria 
2014. Para destacar a semana, uma progra-
mação especial, com palestra-show, foi rea-
lizada na noite da terça-feira (20), no Clube 
Comercial em São miguel do oeste.

No período de 19 a 23 de maio foram re-
alizadas atividades inerentes à indústria de 
toda região extremo-oeste e em todo o País. 
Participam industriários, empresários, res-
ponsáveis do setor de Recursos Humanos das 
empresas e pessoas ligadas ao sistema Fiesc. 
“o evento desta terça consistiu de explana-
ções sobre o Senai e uma palestra motivacio-
nal para os industriais da região, que mexeu 
com o público e teve grande sucesso. isso por 
que há a necessidade de manter as pessoas 
motivadas para conseguir o sucesso que se 
pretende ter no 
setor”, avalia o 
diretor geral do 
Senai Unidade 
de São miguel do 
oeste, ivanor Fi-
natto.

além da pa-
lestra, durante 
a semana foram 
realizados mini-
cursos e palestras 
no Senai em São 
miguel do oeste, 
itapiranga e ma-
ravilha. os even-
tos relembram a 
história evolutiva 

da indústria, voltado à realidade de cada re-
gião.

a palestra-show da terça-feira foi com 
Thiago Tombini. ele trabalha há 18 anos com 
palestras comportamentais e motivacionais. 
dos quais, 14 anos como profissional na 
área. “Quatro anos depois de viajar, buscar 
conhecimentos, aprendizagens e experi-
ências dentro e fora do Brasil, eu comecei 
a trazer o meu conteúdo para as empresas 
brasileiras e do exterior”, explica Thiago.

Na palestra em São miguel do oeste 
ele falou sobre o comprometimento como 
um fator de não ter apenas algo sonhando, 
mas fazer algo para esse sonho. “as pesso-
as de hoje que conseguem se conectar a 
novos aprendizados, transformar sonhos 
em realidade, são pessoas que acreditam no 
potencial, são cercadas de relacionamentos 
sadios e têm qualidade de vida, uma carreira 
de sucesso e prosperidade”, enfatizou o pales-
trante.

Em São Miguel do Oeste, evento teve palestra-show com 
Thiago Tombini

 Inácio Rohden/ 103 FM

até o dia 30 de maio a Gerência de edu-
cação (Gered) da Secretaria de estado de 
desenvolvimento Regional de maravilha, 
por meio do Núcleo de Tecnologias educa-
cionais, informa que estão abertas as ins-
crições para o aluno integrado – Curso de 
Qualificação em Tecnologia digital. a ca-
pacitação é mais um programa do Proinfo 
integrado, promovido pelo ministério da 
educação (meC), em parceria com a Se-
cretaria de estado da educação e coorde-
nado pela Universidade Federal de Santa 
Catarina (UFSC).

o curso, ofertado na modalidade à 
distância, é gratuito e tem como objetivo 
oportunizar aos alunos de escolas públi-
cas, qualificação no âmbito das Tecnolo-
gias da informação e Comunicação (TiC). 
ele foi projetado como uma capacitação 
introdutória para quem deseja atuar como 
técnico em informática, especialmente em 

manutenção de computadores
o público-alvo do curso são alunos 

matriculados e frequentando a primeira e 
segunda série do ensino médio da rede pú-
blica de Santa Catarina. o início está pre-
visto para agosto, com duração de quatro 
meses.

Para fazer a inscrição no curso, acesse o 
site aluno integrado http://www.alunoin-
tegrado.ufsc.br e clique em inscrições para 
estudantes.

ao final, realizadas todas as ativida-
des, o estudante receberá um certificado 
de curso de extensão expedido pela UFSC, 
Governo de Santa Catarina e meC, poden-
do assim iniciar a construção de currículo 
profissional de excelência.

eventuais informações podem ser ob-
tidas no Núcleo de Tecnologias educacio-
nais da SdR maravilha, nos telefones (49) 
3664 6528/ 6529/ 6516.
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em uma pesquisa com consumi-
dores das classes C, d e e, famílias 
da classe média mostraram que têm 
menos controle sobre as próprias fi-
nanças do que as com menor renda. 
o estudo da consultoria Plano Cde 
constatou que pelo menos 50% da 
parcela da classe média analisada ca-
minha entre a inadimplência e o pa-
gamento “no sufoco” das obrigações 
financeiras. 

a pesquisa construiu três perfis 
de relacionamento familiar: organi-
zado (faz a gestão de ganhos e gastos 
e, quando consegue, poupa dinhei-
ro), desorganizado (não sabe quanto 
ganha ou gasta e entra no vermelho 
regularmente) e orientado pela dívida 
(que destina tudo que ganha ao paga-
mento das contas e vive com a “corda 
no pescoço”). enquanto nas classes d 
e e, 71% encaixaram-se no perfil or-

ganizado, entre as famílias de classe 
média essa taxa fica abaixo dos 50%.

“Não podemos expandir o dado 
para o Brasil e dizer que metade da 
classe média, que reúne 98 milhões 
de pessoas – incluindo os 64 milhões 
de classe C – estão nessa condição”, 
admite Luciana aguiar, sócia-diretora 
da Plano Cde. “mas é possível dizer 
que há uma forte propensão a esse 
comportamento”, completa.

Na avaliação de Luciana, vários 
fatores contribuem para colocar a 
classe média nessa situação, além da 
oscilação da renda em si. a falta de 
instrumentos financeiros adequados 
é um deles. a classe média hoje recor-
re muito, por exemplo, ao cartão de 
crédito, como foi constatado na pes-
quisa. alguns entrevistados tinham 
cinco, outros até dez cartões, que fun-
cionavam como cheque especial.

essa ineficiência também foi per-
cebida em outras pesquisas. o SPC 
Brasil, empresa de cadastro de crédi-
to, identificou no final do ano passa-
do que 47% dos inadimplentes eram 
da classe C. “Na nossa avaliação, esse 
dado mostrou que a classe C não con-
segue se blindar com alternativas de 
crédito e rolagem de dívidas, como as 
classes a e B”, afirma Luiza Rodrigues, 
economista do SPC.

a CdL/associação empre-
sarial de maravilha promove, na 
próxima segunda-feira (26), as-
sembleia geral de associados, 
às 19h, em seu auditório. Na 
ocasião, o ex-presidente Jonas 
dall’agnol fará a prestação de 
contas da gestão 2012/2013 e 
será lançado o portal obinóculo, 
nova ferramenta disponibilizada 
pela entidade para o gerencia-
mento de currículos e geração 
de negócios.

de acordo com o presiden-
te, Jeovany Folle, a participação 
dos empresários é fundamental 
neste evento. “a assembleia é um 
ato legal, que faz parte das fun-
ções da entidade, por isso é im-
portante que os associados par-
ticipem e contribuam com este 
momento, especialmente por ser 
o ato de prestação de contas da 
gestão anterior. Será uma opor-
tunidade também para fazermos 
a apresentação do obinóculo, 
uma novidade que estamos ofe-
recendo aos associados”, afirma.

após as explanações, haverá 
o momento da palavra livre e em 
seguida será servido coquetel 
aos participantes. as confirma-
ções podem ser feitas pelo tele-
fone (49) 3664 0414.

PESQUISA

SPC Brasil, empresa de cadastro de crédito, também identificou, no final do ano passado, que 
47% dos inadimplentes eram da classe C

Classe média controla menos o orçamento 
que os mais pobres

Assembleia da 
CDL/
Associação 
Empresarial 
ocorre na 
próxima 
segunda

Prestação de 
contasdispensada perícia para provar que produto 

está vencido

Prazo de validade

os produtos que forem co-
mercializados com prazo de va-
lidade vencido ou em evidente 
desacordo com as normas regu-
lamentares de fabricação, distri-
buição ou apresentação estarão 
dispensados de passar por perí-
cia para provar a materialidade 
do crime.

a tese foi defendida em Nota 
Técnica elaborada e distribuída 
pelo Centro de apoio operacio-
nal do Consumidor (CCo) do 
ministério Público de Santa Ca-
tarina (mPSC) e divulgada pela 
Secretaria Nacional do Consu-
midor, vinculada ao ministério 
da Justiça, no sentido de ser ob-
servada por todas as instituições 
integrantes do Sistema Nacional 
de defesa do Consumidor, entre 
as quais Policias Civis, Vigilân-
cias Sanitárias e Procons.

Também foi referendada pela 
associação Nacional do minis-
tério Público do Consumidor 

De acordo com o CCO, comercializar produtos com prazo de validade 
vencido ou fora das normas é crime formal e de perigo abstrato, 
dispensando a perícia

(mPCon), durante a Vii Reunião 
da Secretaria Nacional do Con-
sumidor, recentemente realizada 

em Brasília, sob o argumento de 
que a exigência de prévia perícia 
fragiliza o sistema de prevenção 

e repressão contra a comerciali-
zação de produtos impróprios ao 
consumo.

o Centro de apoio opera-
cional do Consumidor (CCo) 
expediu a Nota Técnica após 
identificar que a perícia nos pro-
dutos comercializados com pra-
zo de validade vencido ou nos 
em que se evidenciem estarem 
em desacordo com as normas 
regulamentares de fabricação, 
distribuição ou apresentação é 
dispensável, pois a configuração 
do crime não exige essa provi-
dência.

de acordo com o CCo, co-
mercializar produtos com prazo 
de validade vencido ou fora das 
normas são crimes formais e de 
perigo abstrato, dispensando, 
portanto, a perícia. Para funda-
mentar essa posição, cita acór-
dão do TJSC, segundo o qual não 
é necessária a avaliação técnica 
para a verificação da data de va-
lidade do produto, pois é uma 
informação dada pelo próprio 
fabricante e que se encontra na 
embalagem.

Segundo a Nota Técnica, a 
dispensa de perícia visa proteger 
o consumidor e o sistema pro-
tetivo dos efeitos causados pela 
comercialização de produtos im-
próprios ao consumo.

Segundo o art. 7º, iX, da Lei 
8.137/90, é crime contra as rela-
ções de consumo vender, ter em 
depósito para vender ou expor à 
venda ou, de qualquer forma, en-
tregar matéria-prima ou merca-
doria, em condições impróprias 
ao consumo. a pena prevista é de 
detenção de dois a cinco anos ou 
multa.  

Ilustração
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otimismo é esperar 
pelo melhor. 

Confiança é saber 
lidar com o pior”. 

Roberto Simonsen

em março o setor de serviços no Brasil observou uma retração devido à 
estiagem do começo do ano, que, ao diminuir a produção agrícola, reduziu 
os serviços de transporte de carga, por exemplo. mesmo assim, nos serviços 
prestados à família, o crescimento catarinense acumulado de 12 meses foi 
de 10,3%; serviços de informação e comunicação, 12,1%; serviços profis-
sionais, administrativos e complementares, 6,7%; transportes, serviços 
auxiliares aos transportes e correio houve aumento de 13,8%; e outros 
serviços 12,2%. Para a Fecomércio SC, isso ocorre em função da inflação 
elevada do setor – que gira em torno dos 9%, muito acima do teto da meta 
de 6,5% – que, por não sofrer concorrência internacional, consegue repassar 
o aumento dos custos brasileiros para o preço final, contribuindo para a 
diminuição do poder de compra das famílias brasileiras e catarinenses.

Setor de serviços cresce em SC

Shopper masculino
Não são só donas de casa que percorrem os corredores dos supermercados. embora 

o público feminino ainda seja maioria, hoje quase um terço dos shoppers que vão ao 
menos uma vez ao mês a esse tipo de estabelecimento é homem. Uma realidade que 

exige do varejo adequações em sortimento, comunicação, oferta e ambiente de 
loja, pensando especificamente nesse perfil. enquanto as mulheres passa-

ram a dividir as contas com os maridos, os homens assumiram parte da 
responsabilidade pelas compras. engana-se também quem pensa que 

a maioria desse público masculino que frequenta supermercados é 
solteiro e mora sozinho ou está recém-divorciado. Segundo pesquisa 
realizada pela Toolbox, 66% deles são casados. Já entre os solteiros que 
buscam esse segmento do varejo, 58% moram com os pais. apenas 29% 
deles moram sozinhos e 13% com amigos. apenas 12% deles afirmam 

detestar a incumbência, percentual menor do que o verificado em outros 
países, como os estados Unidos, onde 33% fogem dos mercados. Segundo 
a pesquisa da Toolbox, 32% dos homens não trabalham em expediente 

normal e, como têm horários flexíveis, assumem a responsabilidade de 
abastecer a dispensa com mais regularidade. as novas composições 

familiares também devem ter atenção do varejo. entre os homens 
ouvidos pela pesquisa, 10% se declararam homossexuais, sen-
do que um terço desse grupo afirmou morar com o parceiro.

o Plano agrícola e Pecuário 2014/2015 oferece R$ 
156,1 bilhões em créditos subsidiados, mas foi recebido 
sem grande animação pelos médios produtores rurais. 
Como nos últimos anos, houve aumento no volume 
de financiamento para custeio da safra e investimento 
em máquinas e equipamentos. Pouco se falou, porém, 
sobre mudanças relevantes na infraestrutura de trans-
porte e deficiências de armazenagem, fato que fragiliza 
os produtores, que se veem obrigados a escoar a safra 
a quase qualquer custo e sob condições adversas no 
momento da colheita. a esses dois problemas soma-se 
um terceiro: o setor sofre de insuficiência de seguro para 
a safra. estima-se que os R$ 700 milhões previstos para 
essa finalidade neste ano bastem para garantir cerca de 
20% da área plantada. Nos eUa, a maior parte da pro-
dução conta com proteção contra intempéries e mesmo 
redução de preços. Com uma produção estimada de 191 
milhões de toneladas em 56,3 milhões de hectares, o se-
tor responde por aproximadamente 60% das exportações 
brasileiras. Como um todo, o agronegócio representa 
entre 20% e 25% do PiB do país. aguardemos as diretrizes 
para o segmento de pequenos produtores, o Pronaf. 

as taxas de juros mais baixas es-
tão nas seguintes modalidades: 

• 4% para armazenagem, irrigação e inovação tecno-
lógica (5% no crédito de armazenagem para cerealistas);

• 5% para práticas sustentáveis;
• 5,5% aos médios produtores;
• 4,5% a 6% para financiar a aquisição de 

máquinas e equipamentos agrícolas.

Novo Plano Agrícola

Brasileiro prefere parcelar e não controla gastos
Um estudo feito pelo 

portal meu Bolso Feliz, uma 
iniciativa de educação Fi-
nanceira do SPC Brasil, mos-
trou que 45% dos brasileiros 
não veriam problema em 
viver sem crédito e ter de pa-
gar tudo à vista. Porém, 12% 

acreditam que só conseguem 
comprar tudo que precisam 
com a ajuda de parcela-
mentos e empréstimos. e 
mais: 35% da população não 
consulta seu extrato antes 
de ir às compras! o estudo 
ainda concluiu que grande 

parte dos brasileiros conta 
com o crédito oferecido pelo 
banco como parte da renda 
mensal, não sabem quanto 
tem de despesas e ainda so-
brepõe parcelas de compras 
diversas, o que, muitas vezes, 
suja o nome da pessoa. 

dicas para 
comprar a prazo:

1. Cuidado com compras na in-
ternet e passagens de avião. em 
muitos casos você pode conseguir 
até 10% de desconto no boleto.

2. Parcele apenas compras gran-
des, como um sofá, uma TV, um car-
ro. Faça isso de maneira cuidadosa, 
sempre com perfeito controle de suas 
finanças e a certeza de que terá dinhei-
ro para quitar todas as prestações. 

3. Pense antes se você realmente 
precisa do produto agora; se não, con-
sidere esperar um pouco para comprar 
à vista ou dar uma entrada maior.

4. Use as parcelas para as emergências, 
não para comprar tudo o que vê na frente. 
digamos que você trabalha com carro e 
não tem dinheiro para consertá-lo. Nesse 
caso, vale arriscar o pagamento do conserto 
em parcelas. No entanto, lembre-se: evite 
acumular mais de três prestações ao mesmo 
tempo. Se você já está com muitas presta-
ções acumuladas, pode se ver em apuros 
no caso de situações emergenciais, porque 
pode não ter mais limite para parcelar. 

dispensada perícia 
para provar que 

produto está vencido
os produtos que forem comercializados 

com prazo de validade vencido ou em eviden-
te desacordo com as normas regulamentares 
de fabricação, distribuição ou apresentação 
estarão dispensados de passar por perícia 
para provar a materialidade do crime. a tese 
foi defendida em Nota Técnica elaborada e 
distribuída pelo Centro de apoio operacional 
do Consumidor (CCo) do ministério Público 
de Santa Catarina (mPSC) e divulgada pela 
Secretaria Nacional do Consumidor, vincula-
da ao ministério da Justiça, no sentido de ser 
observada por todas as instituições integran-
tes do Sistema Nacional de defesa do Consu-
midor, entre as quais Polícia Civil, Vigilância 
Sanitária e PRoCoN. Segundo a Nota Técnica, 
a dispensa de perícia visa proteger o consumi-
dor e o sistema protetivo dos efeitos causados 
pela comercialização de produtos impróprios 
ao consumo. Segundo o art. 7º, iX, da Lei 
8.137/90, é crime contra as relações de con-
sumo vender, ter em depósito para vender ou 
expor à venda ou, de qualquer forma, entregar 
matéria-prima ou mercadoria em condições 
impróprias ao consumo. a pena prevista é 
de detenção de dois a cinco anos ou multa.  

Moradores do interior consomem R$ 827 bi por ano
de cada R$ 10 gastos no Brasil, R$ 4 correspondem ao 

consumo efetuado no interior do País. Levantamento inédito 
do Sebrae, realizado em parceria com o instituto data Popu-
lar a partir do Censo 2010 iBGe, mostra que o consumo fora 
das capitais e regiões metropolitanas soma R$ 827 bilhões ao 

ano, o equivalente a 38% do total do consumo no Brasil. esse 
cenário confirma a existência de um ambiente promissor 
para os pequenos negócios, na medida em que metade da 
população brasileira vive no interior e que essas regiões vêm 
apresentando um crescente desenvolvimento econômico.
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Telmir José Zanivan era agricultor 
e residia na Linha Sechi, maravilha. 
Casado com Rita maria Zanivan, com 
quem teve duas filhas marcia e mara. 
em 1987, surgiu uma oportunidade de 
a família vir morar na cidade e geren-
ciar seu próprio negócio. 

Na época o irmão de Telmir, Lau-
delirio, tinha duas lojas de bicicletas, 
uma em maravilha e outra em Pinhal-
zinho, porém não estava conseguindo 
administrar as mesmas. este então ofe-
receu a de maravilha para Telmir, que 
de imediato mudou-se para a cidade, 
objetivando oferecer uma vida melhor 
para sua família, sendo que na época 
sua esposa estava grávida de mais uma 
menina, marli.

em março de 1987 Telmir assumiu 
a loja que estava situada na avenida 7 
de Setembro, em frente ao campo do 
CRm. “dei o Corcel que eu tinha no 
negócio e assumi algumas pequenas 
parcelas que iria pagar com o lucro da 
loja. Não sabia nem como funcionava 
uma bicicleta, mas com a ajuda de 
um funcionário que trabalhava para 
meu irmão aprendi a consertar, muitas 
vezes passava as noites na oficina ar-
rumando as bicicletas que não conse-
guíamos deixar prontas durante o dia e 
tínhamos o compromisso de entregar 
aos clientes no dia seguinte”, conta. 

Telmir lembra que no início do 
empreendimento não foi fácil, pois a 
cidade era pequena e não tinha muitos 
habitantes, a empresa só tinha gastos e 
por várias vezes pensou em desistir e se 
inscrever para trabalhar na aurora, que 
na época estava se instalando na cida-
de. mas passados alguns meses após a 
empresa aurora ter iniciado suas ativi-
dades, seus funcionários começaram a 
procurar conserto para suas bicicletas 
e, outros, à procura de bicicletas usa-
das ou reformadas para usarem como 
transporte. então Telmir viu uma opor-
tunidade grandiosa para a empresa. 
Firmou um pilar forte e com muita luta 
buscou ajuda da esposa e das filhas 
marcia e mara, que ajudavam durante 
meio dia a lixar as bicicletas para, à noi-
te, seu pai pintá-las e montar.

No dia 1º de agosto de 1989 conti-

nuava a vender bicicletas reformadas e 
fazer consertos em geral, porém agora 
era uma empresa registrada e contava 
com os serviços da Contamar Conta-
bilidade. “Consegui alugar uma sala 
maior para ampliar a empresa, mu-
dando para uma sala comercial pró-
ximo à antiga, onde se encontra hoje 
a empresa Senna Som”, comenta. ali 
se instalou por aproximadamente oito 
anos e foi economizando dinheiro para 
adquirir sua própria sala comercial e 
tentar um espaço no centro da cidade, 
já que o crescimento era constante.

Neste tempo tiveram mais um fi-
lho, marcos, conseguiram comprar a 
sala comercial e ampliar a empresa 
para trabalhar com venda de bicicle-
tas novas, situada na Rua duque de 
Caxias, 404, ao lado do despachante 
maravilha, onde a empresa exerce até 
hoje as atividades, sendo adminis-
trada pelos filhos marcia e marcos e 
pelo genro ademir, trabalhando com 
bicicletas novas, usadas, venda de pe-
ças e acessórios em geral. a empresa 
também conta com oficina mecânica 
para melhor atender seus clientes. 
Trabalhando com marcas mundial 
e nacionalmente conhecidas, como 
Caloi, Soul, mosso, First, Gts, Prox, 
Shimano, Hydrapak, Pro e Free Force, 
entre outras.

Jornal O Líder – Na trajetória da 
empresa, quais foram as principais 
inovações? 

ampliação da empresa para um 
lugar maior, podendo investir mais em 
diversidade de produtos e bicicletas 
novas, que a demanda exigia, atenden-
do todos os públicos.

 
Jornal O Líder – Qual o públi-

co-alvo e quais produtos a empresa 
oferece?

Hoje nosso público-alvo são todos, 
desde crianças, adultos, até pessoas de 
idade que queiram ter uma vida sau-
dável ou que precisam de um meio de 
transporte rápido e sem muitos gastos 
para se locomover até o trabalho. dis-
ponibilizamos todas as peças que com-
põem uma bicicleta, seus acessórios, 

incluindo roupas, lanternas, capacetes, 
bolsas (porta celular e chave), transbi-
ke (suporte para transporte da bike no 
carro) e diversas bicicletas novas, de 
várias marcas e modelos.

 
Jornal O Líder – Quais os serviços 

e produtos mais procurados pelos 
clientes?

São os consertos em geral, manu-
tenção e serviços. Porém a procura por 
bicicletas novas e acessórios vem au-
mentando a cada dia. 

Jornal O Líder – Qual a maior difi-
culdade neste ramo? 

a concorrência com as lojas virtu-
ais, que têm loja física no mesmo es-
tado das distribuidoras e conseguem 
adquirir os produtos com menos tribu-
tação (ST- Substituição tributária) e fre-
te, em consequência disso, obtêm mais 
lucro e oferecem melhores condições 
de pagamento, no caso 12 vezes sem 
juros para produtos com preço de ven-
da tabelado. Para empresa física como 
a nossa, estabelecida em SC, se com-
prarmos de fora do estado, onde hoje 
se concentra a maioria das indústrias 
de bicicletas e acessórios, pagamos 
maior tributo e frete. 

Jornal O Líder – Qual é o objetivo 
da empresa?

Nosso objetivo não é vender ape-
nas bicicletas, mas poder proporcionar 
uma vida melhor às pessoas, que ao 
adquirir uma bicicleta, seja para pre-
sente ou uso pessoal, não pensem que 
seja somente um veículo de trabalho, 
mas que gostem da ideia de pedalar, 
tornando isso uma rotina para melho-
rar sua saúde e a de quem os rodeia, 
fazendo de cada pedalada um prazer 
pelo ciclismo, pois são muitos os bene-
fícios que uma bicicleta pode trazer.

Jornal O Líder – Qual é o diferen-
cial da empresa?

Temos mecânicos especializa-
dos, que oferecem toda assistência na 
aquisição das bicicletas, com explica-
ções sobre uso de marchas e demais 
conjuntos que compõem a bike. Sem 

contar que todas as bicicletas passam 
por uma revisão geral antes de ir para 
a venda, sejam elas semi-montadas ou 
personalizadas. Também dispomos 
da opção de bikes personalizadas, em 
que o cliente vem até a loja e escolhe os 
componentes que comporão a bicicle-
ta desejada.  

 
Jornal O Líder – O que falta para 

melhorar ainda mais os negócios?
em primeiro lugar, faltam ciclo-

vias para que nossos clientes possam 
desfrutar de pedaladas tranquilas e 
confortáveis pela cidade, tanto para 
irem ao trabalho como para lazer. em 
segundo lugar, é preciso investir em 
abrigos seguros para deixar as bikes de 
quem vai ao trabalho, pois hoje nem 
todas as empresas (lojas da cidade) 
têm um lugar apropriado para po-
der deixar com segurança as bikes. 
Seria interessante que os órgãos 
públicos estudassem uma ideia, 
juntamente com as empresas de 
bicicletas, para implantação dos 
mesmos. isso melhoraria os negó-
cios da empresa e tornaria a vida 
do ciclista melhor. 

 
Jornal O Líder – Quais os pla-

nos que a empresa tem?
atender cada dia melhor nos-

sos clientes, buscando sempre 
inovar, para que, num futuro não 
tão distante, as pessoas se cons-
cientizem que andar de bike, além 

de trazer benefícios para a saúde, 
pode ajudar muito o meio ambiente. 

 
Jornal O Líder – Na visão de vocês, 

qual o segredo para o sucesso?
É ser movido pela satisfação, sem-

pre buscando algo que deixe seus cola-
boradores e clientes satisfeitos, isso lhe 
trará sucesso. e jamais desistir quando 
surgirem algumas pedras no caminho, 
sempre existirá uma saída, seja ela fácil 
ou dolorosa.

 
Jornal O Líder – Algo mais que 

gostaria de destacar sobre a sua em-
presa?

a empresa deixa um convite para 
quem está pensando em melhorar sua 
saúde e algumas dicas pra quem quer 
começar a pedalar com segurança.

Dicas: ande sempre à direita da 
pista; use roupas chamativas, pisca e 
lanternas, evitando, assim, o risco de 
colisões; evite usar fones para escutar 
música: reserve sua audição para o 
trânsito; não pedale na calçada, nem 
na contramão; use capacete, óculos 
e luvas (pois são as mãos que tocam 
primeiro o chão).

Saúde: Combate o estresse e 
depressão;  melhora relações sexuais; 
emagrece; faz ser mais feliz e ter bom 
sono; reduz colesterol e triglicérides; 
evita o infarto; diminui a pressão 
arterial; aumenta a imunidade; 
melhora a respiração; garante boa 
forma e fôlego de atleta.

Bicicletaria Zanivan
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Dr. Geovani Delevati

especialista alerta para o papel 
da mãe na proteção contra o 

câncer do colo do útero
Ginecologista destaca também a importância da vacinação para mulheres acima dos 26 anos

 a proteção contra o câncer do 
colo do útero, um dos mais letais 
da atualidade, deve fazer parte da 
rotina de uma família. Neste ano 
o Brasil avançou na prevenção da 
doença, por meio da vacinação gra-
tuita oferecida pelo Governo para 
meninas entre 11 e 13 anos. mais do 
que orientar e preservar a saúde das 
filhas, as mães precisam estar aten-
tas para a própria proteção contra o 
problema. isso porque as mulheres 
mais velhas, independentemente 
da idade e do estado civil, desde que 
tenham vida sexual ativa, também 
podem e devem se imunizar contra 
o câncer do colo do útero, que, se-
gundo o iNCa, registra 18 mil casos 
novos por ano no Brasil. a gineco-
logista Nilma Neves, presidente da 
Comissão de Vacinas da Febrasgo, 
alerta sobre as principais dúvidas 
que envolvem o câncer do colo do 
útero:

1) Qual é a importância da mãe 
para a vacinação dos filhos, espe-
cialmente das meninas, no caso do 
câncer do colo do útero?

Nilma Neves – em primeiro lu-
gar, é importante ressaltar que a va-
cinação é um dos mecanismos mais 
eficazes para se evitar doenças im-
pactantes em todas as fases da vida. 
No caso do câncer do colo do útero, 
a mãe tem um papel especial. ela é 
uma das responsáveis por levantar a 
questão, orientar e incentivar a filha 
sobre a importância da imunização. 
mais do que isso, a mãe também 
pode e deve dar o exemplo prático, 
buscando a própria vacinação con-
tra o câncer do colo do útero, mes-
mo que não o tenha feito na infân-
cia. o Brasil oferece, desde junho 
do ano passado, por meio da rede 
privada, imunização para as mulhe-
res acima dos 26 anos, sem limite de 

idade.

2) Por que a vacina para preven-
ção do câncer do colo do útero é im-
portante?

Nilma - a vacina é a principal 
ferramenta de prevenção da doen-
ça, que é um dos poucos tipos de 
câncer que efetivamente pode ser 
prevenido. Um número alarmante 
desperta nossa atenção: a cada dois 
minutos uma mulher morre de cân-
cer do colo do útero no mundo. No 
Brasil, estimativas do iNCa apon-
tam que, pelo menos, 18 mil novas 
mulheres desenvolvem a doença 
todos os anos. destas, quase cin-
co mil morrem em decorrência da 
enfermidade. além disso, 90% dos 
cânceres causados por HPV em mu-
lheres são de câncer do colo do úte-
ro, que já é a quarta causa de morte 
entre mulheres e o segundo tipo de 
câncer mais prevalente entre as bra-
sileiras, atrás apenas do de mama. 
estudos clínicos em todo o mun-
do demonstram que os HPVs de 
alto risco  são duas vezes mais fre-
quentes que os de baixo risco e que 
mulheres infectadas com os  tipos 
18, 31 e 33 possuem risco 50 vezes 
maior de desenvolver lesões malig-
nas, enquanto nos casos da infecção 
pelo tipo 16, esse número sobe para 
100 vezes mais.

3) Quem já foi infectada pelo 
HPV uma vez pode se infectar no-
vamente?

Nilma - Sim, pois há mais de 
100 diferentes tipos de HPV. des-
tes, porém, somente 15 aproxima-
damente são considerados de alto 
risco para o desenvolvimento do 
câncer do colo do útero. a vacina 
protegerá dos tipos específicos da 
sua indicação e os de proteção am-
pliada, quando houver, mas não aos 

demais. Por isso, é importante fazer 
uso do preservativo em todas as re-
lações sexuais e realizar os exames 
preventivos como Papanicolau e a 
Colposcopia. 

4) Todas as mulheres infectadas 
por HPV irão desenvolver câncer do 
colo do útero?

Nilma - Não. Toda mulher que 
tem câncer do colo do útero tem 
HPV, mas nem toda mulher que tem 
HPV tem câncer. em cerca de 80% 
dos casos, a infecção regride espon-
taneamente, sem evoluir para infec-
ção persistente. Porém, quando não 
ocorre essa regressão e o diagnósti-
co não acontece de forma precoce, 
a infecção persistente pode levar ao 
câncer.  

5) Qual é o tempo de eficácia da 
vacina?

Nilma - estudos comprovam efi-
cácia de oito a nove anos da vacina. 
Há novas pesquisas em andamento 

avaliando a ampliação para até 12 
anos. Contudo, é preciso mais tempo 
para se chegar a essa confirmação.

6) a vacina auxilia no tratamento 
da lesão ou câncer do colo do útero?

Nilma - Não, a vacina é apenas 
uma medida de prevenção de novas 
infecções e, consequentemente, no 
desenvolvimento de lesões que le-
vam ao câncer do colo do útero.

7) existe algum risco para quem 
já se infectou com HPV ou já foi tra-
tado por lesões no colo do útero ser 
vacinado?

Nilma - Não. existem algumas 
evidências científicas, inclusive, que 
apontam pequeno benefício em va-
cinar mulheres previamente tratadas, 
que poderiam apresentar menos re-
cidivas. a decisão deve ser tomada 
individualmente com o médico da 
paciente.

8) a vacina contra HPV pode levar 

ao câncer do colo do útero?
Nilma - Não, a vacina que protege 

contra o câncer do colo do útero é a 
chamada recombinante. isso signifi-
ca que ela não possui um vírus vivo e, 
por isso, não é infecciosa. 

9) além do HPV, o câncer do colo 
do útero tem outras causas? Neste 
caso, a vacina tem eficácia? 

Nilma - o HPV está relacionado 
com praticamente 100% dos casos 
de câncer do colo do útero. Por isso, 
a vacina se torna tão importante em 
sua prevenção. outros fatores de ris-
co também são importantes para o 
desenvolvimento da doença: taba-
gismo, sistema imunológico baixo, ter 
muitos filhos, precocidade da idade 
materna no primeiro parto, uso em 
longo prazo de contraceptivos hor-
monais, fatores relacionados à dieta e 
ainda a associação de outras infec-
ções de transmissão sexual, sendo 
a Chlamydia Trachomatis e o vírus 
herpes simplex as mais citadas. 

Divulgação
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Divulgação

Congresso
diretores da rede pública da SdR maravilha participam do educasul 

os gestores das 28 unidades 
escolares pertencentes à Secre-
taria de estado de desenvolvi-
mento Regional de maravilha, 
acompanhados da supervisora de 
educação Básica e Profissional, 
dirce müller, e do supervisor de 
educação Superior, adelir ade-
mir Von Borstel, participaram da 
10ª edição do educasul, realizada 
nos dias 16 e 17 de maio, em Flo-
rianópolis.

Com o tema central Planeja-
mento e avaliação educacional: 
abordagens, desafios e interfaces, 

Gestores das 28 unidades 
escolares da SDR participaram do 
evento em Florianópolis

MOBILIZAÇÃO 

movimento grevista foi realizado na quarta-feira (21), em frente à Prefeitura, e culminou em aumento no 
auxílio social e manutenção do reajuste salarial para R$ 832,00 

Nova proposta da administração põe fim à greve de servidores 
em maravilha

ILAINE ROHDEN

em reunião realizada por servidores 
municipais com o Sindicato dos Traba-
lhadores no Serviço Público municipal 
de Chapecó e Região (SiTeSPm-CHR), 
ainda no dia 15, a classe definiu um mo-
vimento de greve para a última quarta-
feira (21).

de acordo com a presidente do Si-
TeSPm-CHR, Vania Barcellos, a classe 
buscava aumento real aos vencimentos 
com adequação da tabela salarial e cria-
ção do auxílio alimentação de R$ 150,00, 
alegando que há vários anos a classe não 
recebe reajuste salarial. “aguardávamos 
a posição do Governo, que não fez reu-
nião de negociação com o Sindicato e 
simplesmente mandou os projetos para 
a Câmara de Vereadores sem negocia-
ção. o fato de o Governo não realizar 
mesa de negociação com o Sindicato foi 
mais um motivo para a decretação da 
greve”, frisa. 

o Sindicato destaca ainda que to-
dos os anos entrega uma pauta de rei-
vindicações à Prefeitura e solicita uma 
reunião de negociação. “Sendo que a 
prefeita não agendou reunião de nego-
ciação com o Sindicato. apesar de diver-
sas tentativas do presidente do Sindicato 

no município, Jair Fülber, a prefeita não 
agendou reunião conosco”, comenta 
Vânia.

de acordo com o vice-prefeito de 
maravilha, Sandro donati, para o auxi-
liar de Serviços Gerais, o salário base era 
de R$ 724,00, e a administração alterou 
o vencimento do cargo passando para 
R$ 832,00. Contudo, os servidores ava-
liaram que o valor não atenderia as suas 
expectativas e iniciaram o movimento 
grevista.

Por estes motivos, os servidores re-
alizaram o movimento da greve, com 
início na manhã de quarta-feira, em 
frente à Prefeitura. Também participam 
da greve vigias, motoristas e operadores 
de máquinas. 

Fim da greve 
durante a quarta-feira, Sandro 

donati e demais autoridades do Poder 
executivo municipal receberam os re-
presentantes do Sindicato, bem como 
uma comissão de servidores públicos 
do cargo de auxiliar de Serviços Gerais.

de acordo com donati, o município 
recebeu o Sindicato por duas oportu-
nidades e apresentou proposta, que foi 
aprovada pela Câmara de Vereadores. 
“o município concedeu em maio um 

reajuste de 5,82%, correspondente à in-
flação registrada pelo iNPC de abril de 
2013 a abril de 2014, mais 1,18% de repo-
sição, totalizando 7% a todos os servido-
res”, comenta o vice. 

ainda na tarde de quarta-feira, a ad-
ministração se reuniu novamente com o 
Sindicato e reforçou a proposta de man-
ter o piso já aprovado de R$ 832,00, po-
rém apresentando aumento para o valor 
do auxílio social, que é pago aos servido-
res que recebem vencimento base de até 
R$ 1.000,00, passando o valor do auxílio 
de R$ 50,00 para R$ 100,00, a partir de 1º 

de julho do corrente ano.
a proposta foi aceita pelos mem-

bros sindicalistas e na quinta-feira (22) 
tudo voltou a sua normalidade. donati 
comentou sobre o esforço dos servido-
res da Prefeitura que, mesmo com a gre-
ve, os serviços não foram suspensos e o 
atendimento foi mantido. 

a presidente do SiTeSPm-CHR 
destaca a ação da classe que se mo-
bilizou. “os funcionários de serviços 
gerais da Prefeitura de maravilha estão 
de parabéns pelo espírito de luta que 
demonstraram durante a mobilização. 

isso garantiu aumento real em seus 
vencimentos e também para outros 
servidores que não participaram da 
mobilização, o que verdadeiramente é 
solidariedade da classe destas servido-
ras que fizeram a luta”, ressalta.

Conforme explica o vice-prefei-
to, em 17 meses de administração foi 
oferecido aos servidores públicos um 
aumento real de 1,18%. Já de 2009 a 
2012, o aumento real foi de 0,81%. “Nós 
nos preocupamos com os nossos servi-
dores, sabemos das dificuldades, mas 
precisamos agir com responsabilida-
de. Temos um orçamento e devemos 
segui-lo para não termos problemas 
posteriormente”.

Segundo donati, em 2009, a re-
visão conforme o iNPC foi de 5,8% e 
o aumento real de 0,20%; em 2010, 
o iNPC foi de 5%, sem concessão de 
aumento real; em 2011, o iNPC foi de 
6,39%, com um aumento real de 0,61%; 
em 2012, o iNPC foi de 4,96%, sem con-
cessão de aumento real.

No ano passado, a revisão con-
forme o iNPC foi de 7,81%, não sen-
do concedido aumento real; e, neste 
ano, conforme o iNPC, a revisão foi de 
5,82%, sendo concedido um aumento 
real de 1,18% como reajuste.

o encontro discutiu, sob diferen-
tes enfoques e abordagens, as in-
terfaces e desafios relacionados 
com o planejamento e avaliação 
educacional na atualidade, visan-
do subsidiar os gestores adminis-
trativos e pedagógicos a conso-
lidarem novas possibilidades de 
organização da escola.

“Podemos dizer que o Con-
gresso foi de excelente qualidade, 

proporcionando aos gestores mo-
mentos de reflexão sobre plane-
jamento, avaliação e como gerir a 
escola de forma democratizada”, 
destacou a supervisora.

o educasul foi direcionado 
aos gestores, especialistas em as-
suntos educacionais, administra-
dores escolares, coordenadores 
pedagógicos de instituições de 
educação básica e de ensino su-
perior, acadêmicos de cursos de 
licenciaturas e profissionais da 
educação interessados na temá-
tica.

Ascom Prefeitura

Nova proposta foi apresentada pela Administração em reunião com 
lideranças do movimento
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DIA DO DETENTO 

24 de maio é lembrado como dia do detento. a data foi criada para ressaltar a importância da ressocialização e 
do não preconceito aos detentos 

Socializar com trabalhos e justas condições 

Com 21 anos, detenta foi presa foi tráfico de 
drogas e realiza a limpeza interna da Cadeia 
Pública de Maravilha

Para os 
aprisionados, 
possibilidade de 
trabalhar faz com 
que os dias passem 
mais rápido e dá 
mais tranquilidade 
na espera da 
sentença

Para um detento, a cada 
três dias trabalhados, 

há a redução de um dia 
de pena da condenação 

RENATA MATTIA 

Um dos grandes preceitos do direito 
Penal, juntamente com os direitos Hu-
manos, é a possibilidade de ressocia-
lizar os detentos após passarem anos 

encarcerados por terem cometido crimes dos 
mais variados. Retornar ao convívio público mui-
tas vezes é uma árdua tarefa para ex-presidiários. 
essa ressocialização é dificultada pelo preconcei-
to e pela falta de confiança em empregar aqueles 
que passaram pelo Sistema Carcerário do Brasil. 

acredita-se que muitas das condições precá-
rias das quais os detentos são submetidos, está 
dessa forma devido à falta de infraestrutura das 
cadeias públicas ou presídios, sendo que eles fi-
cam submetidos a situações desumanas, como, 
por exemplo, a presença de muitos detentos 
numa mesma cela, falta de higiene e de condições 
mínimas para se ter uma vida digna, ressociali-
zando e fazendo com que eles possam retornar 
à sociedade com os olhares voltados ao futuro. 
muitos especialistas acreditam que as cadeias 
ou presídios são verdadeiras escolas do crime, 
e realmente, esta é uma real situação quando 
pensamos em nível de Brasil, diferentemente 
das condições encontradas em maravilha, onde 
a uma cadeia pública está nos parâmetros dos 
países de primeiro mundo. Para ressaltar mais 
sobre os detentos e os trabalhos desenvolvidos 
pelo efetivo de maravilha, nesta semana a equi-
pe de reportagem do jornal o Líder avaliou, por 
uma manhã, o dia a dia dos detentos na Cadeia 
Pública da cidade. 

“Para nós, da Cadeia Pública de maravilha, a 
ressocialização está baseada nas condições que 
os detentos encontram durante o cumprimento 
das suas penas. em maravilha houve muitas mu-
danças desde o período que eu assumi a admi-
nistração”, avaliou o administrador da Cadeia de 
maravilha, Josias agustinho de oliveira. 

Conforme o administrador, em praticamente 
todos os presídios e cadeias espalhados pelo Bra-
sil, há a possibilidade de entrada de televisões, 
rádios, alimentação. “Na cadeia de maravilha foi 
baixado um decreto onde nada disso é disponi-

bilizado, e fizemos isso com o intuito de manter 
o respeito, a ordem e as ótimas condições em 
primeiro plano”, afirmou. Josias conta que quan-
do havia a permissão de entrada de alimentos, 
várias situações tumultuavam os trabalhos. “Por 
mais que realizávamos a revista completa, alguns 
objetos indesejáveis eram encontrados poste-
riormente nas celas. Falando da alimentação, 
quando ofertávamos a possibilidade de entradas 
de outros alimentos, era comum os detentos dei-
xarem o alimento ofertado pelo estado de lado 
e alimentarem-se somente com o que recebiam 
das visitas, e as sobras ficavam nos cantos, fazen-
do com que houvesse a proliferação de insetos e 
ratazanas, além do mau cheiro e más condições 
de saúde e bem-estar aos detentos”, ressaltou. de 
acordo com o administrador, hoje não entra ne-
nhum alimento, a não ser os terceirizados, que é 
alimentação controlada nutricionalmente. “Hoje 
já não há desperdício nem sujeiras, fazendo com 
que as condições sejam ainda melhores, para 
uma convivência tranquila, pensando na resso-
cialização deles”, salientou. 

 Incentivando a liberdade com o trabalho 
Para o administrador Josias de oliveira, o tra-

balho realizado na Cadeia Pública é um grande 
incentivo para iniciar a ressocialização dos deten-
tos. a equipe de redação do jornal o Líder con-
versou com três detentos que são os responsáveis 
pela organização e limpeza dos pátios e demais 
salas, os quais terão seus nomes preservados.

o primeiro a conversar com a equipe de 
redação do jornal o Líder foi um senhor de 51 
anos, casado e com quatro filhas. “eu nunca me 
envolvi em processos judiciais, nunca tive passa-
gens pela polícia, mas por estar no lugar errado e 
com as pessoas erradas eu estou sendo indiciado 
pelo homicídio que aconteceu no município de 
Flor do Sertão. estou detido na Cadeia Pública de 
maravilha há 20 meses e hoje sou o responsável 
pela horta daqui. Levanto cedo todos os dias, or-
ganizo tudo que é necessário, na hora do almoço 
como com tranquilidade e à tarde retorno aos tra-
balhos. Já de tardinha iniciam os procedimentos 
para voltar à cela, e assim passo o dia”, afirmou. 

Para ele, o apoio da família também é fundamen-
tal para se sentir seguro e mais tranquilo na ca-
deia. “minha família sempre esteve ao meu lado, 
me apoiando, afinal, eu sempre fui um bom es-
poso e bom pai. agora é aguardar a data do júri 
para ver qual será a definição do juiz, se estarei 
em liberdade ou não”, avaliou.

Josias ressaltou que este e os demais detentos 
que concederam a entrevista possuem excelente 
comportamento e estão em regalia externa. “São 
presos de nossa confiança, que mostraram mere-
cimento para estarem aqui. aos demais, estamos 
ainda trabalhando possibilidades de implanta-
ção de novos projetos, porém, por enquanto eles 
auxiliam na montagem de sacolas de papel”, afir-
mou o administrador. 

Com 30 anos, o próximo entrevistado está 
há nove meses detido na Cadeia Pública de ma-
ravilha. “este é o nosso braço direito, é ele quem 
comanda as chaves de todas as celas, entrega a 
alimentação aos demais detentos, organiza as 
saídas para os banhos de sol”, explicou o adminis-
trador.

“estou preso em maravilha por estar sendo 
indiciado pelo homicídio que aconteceu no mu-
nicípio de São miguel da Boa Vista. Hoje eu sou o 
responsável pelas chaves da cadeia e, para mim, é 
muito bom levantar todas as manhãs e saber que 
tenho trabalhos e afazeres para serem realizados 
no dia a dia. assim, tudo passa mais rápido, os 
dias, os meses, sendo que agora já estamos aguar-
dando a definição da data do júri”, disse. 

a terceira entrevistada, uma detenta de 21 
anos, está presa pelo crime de tráfico de drogas. 
“Na verdade minha mãe era quem consumia 
drogas, mas para mim ela sempre dizia que era 
para consumo próprio, porém a Polícia Federal 
estava nos investigando, e o dia que bateram na 
minha casa, fui presa em flagrante junto com ela”, 
conta. 

ela é a responsável por toda a limpeza e or-
ganização das salas internas da Cadeia Pública. 
“o estado não paga funcionários para serviços 
gerais, então sempre quando há mulheres presas, 
as colocamos para realizarem este serviço”, afir-
mou Josias. 

“É bom saber que posso me manter ocupa-
da durante os dias enquanto estiver presa, sendo 
assim, é mais um estímulo para continuar reali-
zando tudo de maneira organizada”, finalizou a 
detenta. 
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Lucas Miguel Gnigler é professor e jornalista, especializado em 
Marketing e Gestão Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

Comunicando

de tempo em tempo descubro algumas leituras impressionantes 
na internet. existe muita coisa boa em português, mas dizem que 
mais de 90% da informação disponível na rede está em inglês – e 
como a qualidade é escassa, a probabilidade ganha importância. o 
tradutor do Google é incrivelmente bom, mas a graça é compreender o 
idioma universal. Captar uma ironia ou um trocadilho em inglês é ver 
o mundo de uma nova perspectiva. É ver o mundo pela principal pers-
pectiva. adiante. 

Há alguns dias descobri o site da revista Fastcompany. o autor Se-
bastian Klein escreveu lá, há alguns dias, um artigo chamado “Como o 
Facebook está nos deixando tristes”.

Segundo o autor, mesmo estando mais ricos e mais saudáveis do 
que gerações anteriores, estamos mais tristes. ele pergunta: este mun-
do de aparentemente ilimitadas possibilidades seria um bilhete para a 
infelicidade?

antes de responder, o autor cita uma definição simples e precisa: 
felicidade significa estar contente com o que você tem.

mas o ser humano é esse notório animal ambicioso e competitivo. 
mesmo aqueles que ganham na loteria, lembra o autor, querem mais. 

e o argumento dele é simples: há algumas décadas era mais fácil 
ser um dos melhores do vilarejo, ou ter umas das maiores casas, ou 
ter uma das esposas mais bonitas do lugar. o mundo era, ou pelo 
menos parecia, muito menor.

antigamente as pessoas não tinham um volume grande de com-
paração. Hoje, a tecnologia e a informação fazem com que você se 
compare com os (muitos) outros o tempo inteiro. e aqui surge a ideia 
que originou essa pequena reflexão: a felicidade e a infelicidade são 
resultados da comparação. e para ir dessa comparação até a cobiça, a 
inveja e a consequente tristeza, é um pulo.

a rede social torna o sucesso alheio bastante conhecido e compar-
tilhado. e esse comparativo de perfis faz você focar naquilo que você 
não tem ao invés de ser grato pelas suas conquistas, afirma o autor. 

eu poderia acabar esse texto com um conselho. algo do tipo 
“pare de se comparar com os outros, você é único e especial”, mas 
não acredito nisso. acredito que você seja único e quem sabe espe-
cial para algumas pessoas, mas acho que a comparação é a melhor 
maneira de evoluir como pessoa ou como profissional. até as em-
presas deveriam se comparar com as melhores, e a administração 
estuda isso. o meu e o seu desafio, leitor, é fazer essa comparação 
gerar correção e atitude, e não uma passiva tristeza ao se sentir 
menor.

mais tristes 
no Facebook

Capacitação terá 1.200 horas/aula, que serão ministradas 
por docentes do iFSC

Curso Técnico em agropecuária 
teve início em maravilha 

FORMAÇÃO

ISABEL MüLLER

Tiveram início nesta semana 
as aulas do Curso Técnico de Nível 
médio em agropecuária. a inicia-
tiva de trazer o curso para maravi-
lha foi da Casa Familiar Rural, com 
a parceria do instituto Federal de 
Santa Catarina (iFSC), por meio do 
Programa Nacional de acesso ao 
ensino Técnico (Pronatec).

dos 59 inscritos dos municí-
pios de maravilha, Tigrinhos, ira-
ceminha, São miguel da Boa Vista 
e Flor do Sertão, apenas 40 alunos 
tiveram a oportunidade de partici-
par do curso, que está sendo reali-
zado na escola de educação Básica 
João XXiii. o curso terá 1.200 ho-
ras, divididas em quatro semestres 
letivos, coordenado pelo professor 
Cherilo dalbosco. as aulas serão 
ministradas por docentes do iFSC, 
de segunda a sexta-feira, das 18h45 
às 22h45.  

Na noite da última terça-feira 
(20) foi realizada a aula inaugural, 
com a presença dos alunos, pais, 
comunidade em geral e autorida-
des que participaram da efetivação 
do curso em maravilha.

de acordo com o supervisor e 
orientador pedagógico da asso-
ciação estadual das Casas Fami-
liares e um dos responsáveis pelo 
curso, José Luiz Lorenzini, esta é 
mais uma prova que a formação 

profissional voltada ao meio rural é 
importante. “Nosso objetivo é ofe-
recer uma formação profissional 
voltada ao meio rural aos jovens 
da região. além de reativar a Casa 
Familiar de maravilha. Também 
queremos demonstrar, através da 

utilização de técnicas e tecnolo-
gias de produção, a possibilidade 
de viabilizar uma agricultura sus-
tentável, sem agressão e prejuízos 
ao meio ambiente e à saúde, com a 
utilização correta e preservação da 
água”, afirmou. 

Fotos: Isabel Muller/O Líder

Autoridades envolvidas com o curso participaram da aula inaugural 

Algumas pessoas foram lembradas pela dedicação e por contribuir com a 
efetivação do curso em Maravilha 

Alunos, pais e comunidade em geral participaram da aula inaugural do 
curso técnico em Agropecuária

Professor e coordenador do curso, 
Cherilo Dalbosco
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Visita fez parte de um trabalho realizado na disciplina de empreendedorismo

empresa recebe acadêmicos de administração da Unoesc
JJ INSTALAÇõES COMERCIAIS

Por meio do Projeto Portas abertas, 
desenvolvido pela empresa JJ instala-
ções Comerciais de maravilha, acadê-
micos do 7º período de administração 
da Unoesc - Campus aproximado de 
maravilha, tiveram a oportunidade de 
conhecer a indústria e, consequente-
mente, aliar teoria e prática. 

a visita ocorreu neste mês e con-
templou um trabalho realizado na dis-
ciplina de empreendedorismo, minis-
trada pela professora Neidi Cassol. 

a JJ, que está entre as cinco maio-
res fabricantes de equipamentos de 

supermercados do Brasil e maior fabri-
cante do estado, está sendo referência 
na implantação do Programa 5S e da 
Certificação iSo9001. isso desperta o 
interesse, principalmente de acadêmi-
cos, uma vez que podem agregar este 
conhecimento ao trabalho do dia a dia 
em diferentes organizações. 

outro objetivo dos acadêmicos foi 
conhecer os investimentos recentes que 
a JJ fez em tecnologia e maquinário im-
portado, o que aumentou a produtivi-
dade e a qualidade, eliminando desper-
dícios de material, como as máquinas 

de corte a laser e pulsionadeiras. 

Portas Abertas 
o Projeto Portas abertas tem como 

meta principal tornar- se o elo entre 
escola e trabalho, proporcionando um 
pouco de experiência de campo a jo-
vens que estão ingressando no mercado 
de trabalho, mostrando a eles a realida-
de vivida pelas empresas e, consequen-
temente, ingressarem em suas áreas de 
atuação cientes dos desafios que terão 
pela frente.

as escolas e/ou instituições de en-

Divulgação

Acadêmicos foram recepcionados na indústria pela direção e colaboradores da JJ

 EDITAL DE CONTRIBUIÇÃO DE MELHORIA nº 004/2014

ROSIMAR MALDANER, Prefeita municipal de maravilha, estado de Santa Catarina, no uso de suas atribuições e em cum-
primento ao que dispõe o decreto Lei n.º 195/67 de 24 de fevereiro de 1967, Lei municipal n.º 1942/93, Lei Complementar n.º 
40 de 19 de dezembro de 2011 e Lei Complementar n.º 49 de 20 de junho de 2012, faz saber a todos os proprietários, titulares do 
domínio útil ou possuidores a qualquer título de imóveis localizados nas áreas de influência das obras pública de que tratam a Lei 
Complementar municipal n.º 40 de 19 de dezembro de 2011 e Lei Complementar municipal n.º 49 de 20 de junho de 2012 que, 
nesta data, ToRNa PÚBLiCo o presente, para lançamento da Contribuição de melhoria, referente as obras públicas realizadas.

1. APRESENTAÇÃO
este edital tem por objetivo estabelecer as bases fundamentais para o lançamento da Contribuição de melhoria em decor-

rência da valorização imobiliária relativo às obras públicas de pavimentação asfáltica, tendo como limite global a despesa realiza-
da da obra e, como limite individual, o acréscimo de valor que resultar para cada imóvel.

2. LOCAIS DAS OBRAS
RUA JOSÉ DE ANCHIETA (trecho compreendido entre a Rua Hercílio Luz e a avenida araucária), com área de (2.574,13), 

RUA PALMITOS, (trecho compreendido entre a avenida euclides da Cunha e a Rua 13 de maio), com área de (1.546,60m²), RUA 
NEREU RAMOS (trecho compreendido entre a avenida euclides da Cunha e a Rua José de anchieta) com área de (2.382,37m²) e 
RUA IGUAÇU (trecho compreendido entre a avenida euclides da Cunha e a Rua 13 de maio) com área de (1.762,17m²).

3. CUSTO TOTAL DA OBRA
o custo total para a realização da obra, de acordo com as melhorias realizadas é de R$ 442.499,99 (quatrocentos e quarenta e 

dois mil, quatrocentos e noventa e nove reais e noventa e nove centavos) distribuídos da seguinte forma:
- Rua José de Anchieta: R$ 140.975,05 (cento e quarenta mil, novecentos e setenta e cinco reais e cinco centavos) com o custo 

de R$ 54,77 (cinquenta e quatro reais e setenta e sete centavos) por metro quadrado de área pavimentada.
- Rua Palmitos: R$ 75. 297,15 (setenta e cinco mil, duzentos e noventa e sete reais e quinze centavos) com o custo de R$ 48,69 

(quarenta e oito reais e sessenta e nove centavos) por metro quadrado de área pavimentada. 
- Rua Nereu Ramos: R$ 141.570,20 (cento e quarenta e um mil, quinhentos e setenta reais e vinte centavos) com o custo de 

R$ 59,42 (cinquenta e nove reais e quarenta e dois centavos) por metro quadrado de área pavimentada.
- Rua Iguaçu: R$ 84.657,59 (oitenta e quatro mil, seiscentos e cinquenta e sete reais e cinquenta e nove centavos) com o custo 

de R$ 48,04 (quarenta e oito reais e quatro centavos) por metro quadrado de área pavimentada.

4. DETERMINAÇÃO DA PARCELA ABRANGIDA PELA CONTRIBUIÇÃO DE MELHORIA
a cobrança da Contribuição de melhoria terá como limite o custo da obra (item iii do presente edital) computadas as despe-

sas de estudo, projetos e todos os investimentos necessários para que os benefícios dela decorrentes sejam integralmente alcan-
çados pelos imóveis da zona de influência.

5. DETERMINAÇÃO DO FATOR DE ABSORÇÃO
o fator de absorção do benefício das zonas atingidas tem como base a valorização dos imóveis, tendo como limite máximo o 

custo da obra da rua e, individualmente, o valor da efetiva valorização ocorrida no respectivo imóvel, apurada mediante procedi-
mento administrativo realizado por comissão designada. 

a municipalidade participa no custo da obra com a importância de 85% (oitenta e cinco por cento) do custo total da obra.

6. PARCELA A SER FINANCIADA PELOS CONSTRIBUINTES
a importância a ser absorvida pelos contribuintes será de 15% (quinze por cento) do custo total da obra.

 7. FORMAS DE PAGAMENTO
os pagamentos poderão ser efetuados nas seguintes formas:
em até 3 (três) vezes com 15% de desconto, com vencimento nos dias 10 de agosto, 10 de setembro e 10 de outubro de 2014, 

ou em até 36 (trinta e seis) parcelas mensais consecutivas, sendo o vencimento da primeira parcela em 10 de agosto de 2014.
de acordo com o parágrafo único do art. 13 da Lei Complementar n.º 055 de 26 de agosto de 2013, o valor mínimo de cada 

parcela não poderá ser inferior a R$ 50,00 (cinquenta reais).
observação: as parcelas que ainda não foram quitadas no fim de cada exercício financeiro sofrerão reajuste, de acordo com 

o índice do iGPm, conforme legislação em vigor.

8. OPÇÃO DE PAGAMENTO
Ficará a critério do contribuinte optar pela condição de pagamento que melhor lhe convir

9. DISPOSIÇOES GERAIS
São partes integrantes deste edital a relação dos imóveis abrangidos e a respectiva valorização, conforme anexo i do presente edital.
os proprietários dos imóveis que serão beneficiados com a obra de que trata este edital têm o prazo de 30 (trinta) dias, a contar da 

data da publicação do mesmo, para a impugnação de quaisquer dos elementos constantes, que estão à disposição dos interessados na 
Secretaria municipal de Planejamento, administração e Fazenda, durante o horário de expediente, cabendo ao impugnante o ônus da 
prova.

 a impugnação deverá ser dirigida à administração municipal através de petição, que servirá para o início do processo administrativo, 
na qual o proprietário poderá reclamar contra eventuais erros de localização, cálculos e número de prestações.

10. DISPOSIÇõES FINAIS
demais informações poderão ser obtidas pelo contribuinte junto à Secretaria municipal de Planejamento, administração e Fazenda. 

 maravilha, SC, 21 de maio de 2014.
RoSimaR maLdaNeR

Prefeita municipal

ANEXO I
AO EDITAL DE CONTRIBUIÇÃO DE MELHORIA nº 004/2014

RUA JOSÉ DE ANCHIETA 

CADASTRO PROPRIETÁRIOS QUADRA LOTE 

VALOR VENAL 
TERRITORIAL 

ANTES DA OBRA 
PÚBLICA EM R$ 

VALORIZAÇÃO 
VALOR DA NOVA 

AVALIAÇÃO 

123700-0 Victor Ferlin 4 P/1 R$ 53.608,40  R$ 6.398,78  R$ 60.007,18  

123800-0 Nilo Wuitschik 4 P/1 R$ 53.608,40  R$ 6.398,78  R$ 60.007,18  

123600-0 Eliseu Paulo Leidens 4 6 R$ 59.435,40  R$ 5.911,92  R$ 65.347,32  

123500-0 Espólio de Ildefonso Thiago 4 7 R$ 59.435,40  R$ 5.911,92  R$ 65.347,32  

123400-0 Irineu F. Werlang e Helena M. Filipin 4 12-A R$ 48.864,06  R$ 6.259,67  R$ 55.123,73  

123401-0 Valdir Antonio Simonetti 4 12-B R$ 43.434,46  R$ 5.564,16  R$ 48.998,61  

124704-0 Adelir Ademir Von Borstel 41 B R$ 173.317,25  R$ 8.600,10  R$ 181.917,35  

124702-0 Delcir Angelo Balestreri 3 3-B R$ 46.801,30  R$ 9.389,51  R$ 56.190,81  

125001-0 Raul Cembranel 3 P/CH R$ 116.540,00  R$ 8.693,99  R$ 125.233,99  

127905-0 Maria Nair de Mello - Apto. 201 1 1 R$ 12.030,62  R$ 734,74  R$ 12.765,36  

127906-0 Construtora Oliveira Ltda - Apto. 202 1 1 R$ 11.763,63  R$ 718,43  R$ 12.482,06  

127907-0 Construtora Oliveira Ltda - Apto. 203 1 1 R$ 11.986,12  R$ 732,02  R$ 12.718,14  

127908-0 Charles Dalan Herbes - Apto. 204 1 1 R$ 8.861,66  R$ 541,20  R$ 9.402,86  

127909-0 Ivete Teresinha Klein Stein- Apto. 301 1 1 R$ 11.884,41  R$ 725,81  R$ 12.610,22  
127910-0 Construtora Oliveira Ltda - Apto. 302 1 1 R$ 11.744,56  R$ 717,27  R$ 12.461,82  

127911-0 Adyvo Irapua Vieira Stein - Apto. 303 1 1 R$ 10.079,02  R$ 615,55  R$ 10.694,57  

127912-0 Construtora Oliveira Ltda - Apto. 304 1 1 R$ 8.861,66  R$ 541,20  R$ 9.402,86  

127913-0 Nei Guzatti - Apto. 401 1 1 R$ 11.884,41  R$ 725,81  R$ 12.610,22  

127914-0 Raphael Christiano Descosi- Apto. 402 1 1 R$ 11.744,56  R$ 717,27  R$ 12.461,82  

127915-0 Narciso Pedro Schmidt - Apto. 403 1 1 R$ 10.079,02  R$ 615,55  R$ 10.694,57  

127916-0 Poliana de Oliveira - Apto. 404 1 1 R$ 8.861,66  R$ 541,20  R$ 9.402,86  

127917-0 Construtora Oliveira Ltda - Apto. 501 1 1 R$ 21.108,42  R$ 1.289,14  R$ 22.397,56  

127918-1 Construtora Oliveira Ltda - Apto. 502 1 1 R$ 21.051,21  R$ 1.285,65  R$ 22.336,85  

610100-0 Altino José Marques  10-O 1 R$ 41.174,75  R$ 5.216,40  R$ 46.391,14  

610000-0 José Prezotto 10-O 2 R$ 41.322,75  R$ 5.181,62  R$ 46.504,37  

609900-0 Dilva Bertoldi Benvenutti 10-O 3 R$ 43.644,23  R$ 5.943,21  R$ 49.587,44  

609800-0 Gledson Alexandre Rokemback 10-O 4 R$ 35.108,84  R$ 5.129,46  R$ 40.238,30  
 

RUA PALMITOS 

CADASTRO PROPRIETÁRIOS QUADRA LOTE 

VALOR VENAL 
TERRITORIAL 

ANTES DA OBRA 
PÚBLICA EM R$ 

VALORIZAÇÃO 
VALOR DA NOVA 

AVALIAÇÃO 

227600-0 Iracema Martins de Melo 59 P/1 R$ 254.407,14  R$ 11.575,49  R$ 265.982,63  

227900-0 Joice teresinha Zardo 59 2 R$ 131.583,00  R$ 5.928,91  R$ 137.511,91  

228000-0 Edgar Enir Grudchhinki 59 P/3-4 R$ 42.907,50  R$ 4.234,94  R$ 47.142,44  

228100-0 Mirian de Fátima Maia 59 P/3-4 R$ 45.768,00  R$ 8.469,87  R$ 54.237,87  

230100-0 Zanoni Antonio Manfrin 74 P/9 "A" R$ 31.465,50  R$ 4.234,94  R$ 35.700,44  

230101-0 Valmor Manfrin 74 P/9 "B" R$ 31.465,50  R$ 4.234,94  R$ 35.700,44  

230102-0 Fernanda Michele Borth 74 P/9 "C" R$ 31.465,50  R$ 4.234,94  R$ 35.700,44  

230301-0 Idilio Vinaga 74 P/12"A” R$ 239.191,66  R$ 9.330,97  R$ 248.522,63  

230302-0 Ana Salete Piton 74 P/12"B" R$ 28.633,61  R$ 3.853,79  R$ 32.487,40  
 

RUA NEREU RAMOS 

CADASTRO PROPRIETÁRIOS QUADRA LOTE 

VALOR VENAL 
TERRITORIAL 

ANTES DA OBRA 
PÚBLICA EM R$ 

VALORIZAÇÃO 
VALOR DA NOVA 

AVALIAÇÃO 

214400-0 Erica Gnass 5 8 R$ 59.120,10  R$ 12.108,70  R$ 71.228,80  

214300-0 Elisa Maria Dietrich 5 9 R$ 88.680,15  R$ 12.108,70  R$ 100.788,85  

215100-0 Arlindo Alves Rodrigues 2 P/25"A" R$ 71.198,40  R$ 12.499,30  R$ 83.697,70  

215101-0 Jairo Moacir Berger 2 P/25 R$ 57.213,00  R$ 5.859,05  R$ 63.072,05  

215102-0 Odair Jonas Ferreira 2 P/25 R$ 57.213,00  R$ 5.859,05  R$ 63.072,05  

271900-0 Sebenir Seben 40 pp/19 R$ 65.390,64  R$ 19.694,21  R$ 85.084,85  

272001-0 Maria Laurides Laut Hart 40 P/18 R$ 36.137,65  R$ 5.374,70  R$ 41.512,35  

272000-0 Semilda Musskopf  40 P/18 R$ 198.338,40  R$ 5.374,70  R$ 203.713,10  

217500-0 João C. da Silva / Diana Debastiani 1 P/26 R$ 40.786,92  R$ 5.859,05  R$ 46.645,96  

217501-0 João C. da Silva / Diana Debastiani 1 p/26 R$ 45.027,13  R$ 5.859,05  R$ 50.886,18  

217602-0 João C. da Silva / Diana Debastiani 40 PP18-17 R$ 51.166,72  R$ 6.249,65  R$ 57.416,37  

217603-0 Claudinei Greff 40 P/18 R$ 48.143,17  R$ 6.249,65  R$ 54.392,82  

217604-0 Loreni Daros 40 P/17 R$ 282.387,48  R$ 11.132,19  R$ 293.519,66  
 

RUA IGUAÇU 

CADASTRO PROPRIETÁRIOS QUADRA LOTE 

VALOR VENAL 
TERRITORIAL 

ANTES DA OBRA 
PÚBLICA EM R$ 

VALORIZAÇÃO 
VALOR DA NOVA 

AVALIAÇÃO 

231002-0 Volmir Stieler e Viviane Stieler 75 A1B R$ 64.204,88  R$ 4.143,70  R$ 68.348,58  

230900-0 José Celirio Rohden 75 P/1 R$ 47.675,00  R$ 3.867,45  R$ 51.542,45  

231000-0 Clodoaldo José Espens  75 A1A R$ 38.248,70  R$ 6.961,42  R$ 45.210,11  

231001-0 Erica Lamb Lambrecht 75 A-2 R$ 47.722,68  R$ 3.950,33  R$ 51.673,00  

230700-0 Paulo e João Schabarum 75 P/1 R$ 79.331,20  R$ 13.259,84  R$ 92.591,04  

230800-0 Sebastião Veiga 75 P/1 R$ 47.675,00  R$ 3.867,45  R$ 51.542,45  

229601-0 Lair Schneider / Domingos Cenci 74 1, 2 e 3 R$ 38.178,14  R$ 5.027,69  R$ 43.205,83  

229600-0 Iracilda de Melo 74 4-A R$ 56.218,36  R$ 7.403,41  R$ 63.621,77  

219403-0  Pré Moldados Maravilha EPP “BL. C” P/CH14  R$ 59.593,75  R$ 6.894,16  R$ 66.487,91  
 

PUBLiCaÇÃo LeGaL

sino que queiram conhecer a JJ insta-
lações Comerciais e seu processo de 
produção, podem entrar em contato 

com o RH ou a direção da empresa, por 
meio do telefone 3664 8100, em horário 
comercial.
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a presidente anna assumiu o 
cargo, juntamente com a nova di-
retoria, em março de 2013, e desde 
então já se falava em adquirir um 
local para a sede. Segundo anna, to-
das as colaboradoras e diretorias so-
nharam com isso. “Sentimos na pele 
a necessidade de um lugar para rea-
lizar nossas atividades”.

anna destacou ainda uma vo-
luntária em especial, ivania Rauber, 
que faleceu ano passado e foi uma 
ilustre colaboradora, e em seu tes-
tamento deixou 10% de sua casa e 
um valor em joias para a entidade, 
o que contribuiu muito para a aqui-
sição do terreno.

Geral
a/18

a casa rosa está localizada na Rua Santos dumont, 165, Centro

Nova sede do Brechó Rosa é 
inaugurada pela RFCC de maravilha 

Regional de maravilha libera R$ 64,5 
mil para apaes da região

CONQUISTA

Recursos

ISABEL MüLLER

Para as voluntárias da Rede 
Feminina de Combate ao Câncer 
(RFCC) de maravilha, é mais uma 
página escrita na sua história, a 
realização de um sonho. Na tarde 
da última quarta-feira (21) a RFCC 
inaugurou o imóvel adquirido para 
a instalação do Brechó Rosa e local 
da futura sede da entidade.

o brechó da Rede serve as pes-
soas mais carentes pelo seu preço 
acessível, onde o retorno é reverti-
do para a manutenção da entidade 
em suas ações, como a prevenção 
do câncer de mama e do colo de 
útero.

além das voluntárias, autori-
dades também acompanharam o 
evento e conferiram as novas insta-
lações do brechó. Para a presidente 
da RFCC, anna Zanoto, em 17 anos 
esse era o maior sonho da entida-
de, ter um local próprio, e agora foi 
concretizado. ela afirmou que para 
a nova diretoria ficará o desafio de 
construir no local a sede da enti-
dade. “as pessoas acometidas pelo 
câncer trazem tristeza e amargura 
não só para a paciente, mas para as 
pessoas que a cercam. essas pes-
soas precisam de amor, carinho e 
cuidado, e é pensando nelas que a 
Rede Feminina trabalha”, destacou.

Fotos: Isabel Muller/O Líder

Presidente da RFCC, Anna Zanoto

Brechó Rosa agora está na Rua Santos Dumont, 165

ela enfatizou ainda que todas 
as diretorias, desde 1997, têm uma 
parcela de contribuição no sonho 
realizado. anna também agradece 
a todos os colaboradores e à comu-
nidade maravilhense, que apoiam a 
causa. 

Voluntárias e autoridades acompanharam a 
inauguração da sede do Brechó Rosa 

Local é amplo e bem organizado

Poder Legislativo

Seicho-No-Ie

Vereadores da oposição buscam 
esclarecimentos da Casa Mortuária 
e do acesso ao Bairro Progresso

Maravilhense participa do 
Seminário Especial da Prosperidade

durante as últimas sessões do 
Poder Legislativo de maravilha os ve-
readores de oposição ao Governo mu-
nicipal Janir antônio Signor (PSdB), 
Láurio Stieler (PP), Claudir Kuhn (PTB) 
e eliana maria Simionato (PT) ques-
tionaram algumas situações, das quais 
são pedidas corriqueiramente e não 
estão sendo solucionadas na Cidade 
das Crianças. “muitas são as questões 
que estamos buscando saber qual será 
a solução, entre elas, entra no mérito 
a situação da Casa mortuária, sendo 
que o principal valor para a construção 
desta veio de um representante do meu 
partido, o deputado estadual marcos 
Vieira. a obra está parada, ninguém nos 
informa sobre como está esta situação”, 
afirmou, durante seu pronunciamento, 
o edil Janir antônio Signor (PSdB). 

“muitas são as áreas em maravi-
lha que necessitam de investimentos”, 
afirma a oposição. de acordo com os 
vereadores, é necessário avançar os 

projetos ligados às perimetrais, anel 
viário, habitação, alagamentos, subes-
tação de energia e saúde. “maravilha 
precisa melhorar sua infraestrutura em 
muitos sentidos, mas sabemos que isso 
gera grande soma de investimentos, 
que fica praticamente impossível para 
um governante abraçar tudo, por isso é 
importante que cada um faça a sua par-
te”, afirmaram.  

outra reivindicação da oposição 
é com relação à infraestrutura da SC 
Juarez domingos Vicari. “os muníci-
pes têm nos cobrado soluções e ações 
com relação à construção do acosta-
mento na SC Juarez domingos Vicari, 
estrada esta que dá acesso ao muni-
cípio de São miguel da Boa Vista. Ne-
cessitamos de respostas com relação 
a esses assuntos. a administração ne-
cessita fazer a sua parte e agilizar esta 
obra para dar segurança e bem-estar 
à comunidade”, afirmaram os verea-
dores. 

Ascom/Câmara de Vereadores

Oposição busca respostas a diversas solicitações reivindicadas pelos 
munícipes maravilhenses 

Nos dias 16 e 17 de maio a presi-
dente do Ciclo da Prosperidade da Sei-
cho-No-ie de maravilha, a preletora 
milânia Sehnem Heineck, participou 
do 30º Seminário especial da Prospe-
ridade, em Campos do Jordão/SP.

o evento teve a participação de 
aproximadamente 1.200 pessoas e tra-
tou sobre a prosperidade em todos os 
sentidos. milânia ressalta que foram 
destacados no seminário a harmonia 
do lar e como conseguir a harmonia. 

milânia destaca que prosperidade 
é uma vibração e agradecer por tudo o 
que já se tem. “o Seminário especial 
da Prosperidade é ‘especial’ por ser o 
evento onde é falada a palavra da ver-
dade, orientado por deus Sumiyoshi, 
por isso, o local do evento se transfor-
ma em Santuário de deus, daí a razão 
de todas as pessoas que participam do 
evento sentirem algo ‘especial’, porquê 
verdadeiramente sentem a presença 
de deus”, comenta. 

Divulgação 

Milânia, ladeada pelo presidente e a diretora do Brasil e do diretor do 
Ciclo da Prosperidade e da presidente de Chapecó

Na quarta-feira (21) a Se-
cretaria de estado de desen-
volvimento Regional de mara-
vilha efetuou o pagamento de 
R$ 64,5 mil para as associações 
de Pais e amigos dos excepcio-
nais (apaes) da região. o valor 
corresponde à quarta parcela 
de 2014 do recurso de subven-
ções sociais que são repassa-
dos anualmente pelo Governo 

do estado às associações. Jun-
tas, as apaes de iraceminha, 
maravilha, modelo, Pinhalzi-
nho e Romelândia atendem 
485 alunos.

Segundo a gerente de admi-
nistração, Finanças e Contabili-
dade da SdR maravilha, Sandra 
Nemerski, os recursos repassa-
dos se destinam ao pagamento 
de serviços técnicos profissio-

nais e manutenção da entidade.
de acordo com o secretário 

Regional, esse recurso é útil, 
pois ajuda as instituições a am-
pliar os atendimentos. “Com 
esse recurso repassado pelo es-
tado às apaes é possível garan-
tir qualidade no atendimento 
às crianças e adolescentes com 
deficiência e que precisam de 
atenção especial”, destaca.
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No último domingo (18) mais de mil 
pessoas prestigiaram o 61º Kerbfest. 
a programação da festa teve início 

com culto, às 9h, seguido de almoço e à tarde 

matinê, com animação da Banda encontro 
do Sul. o Kerb marca o aniversário da comu-
nidade evangélica da igreja de Confissão Lu-
terana no Brasil (ieCLB), que neste ano com-
pleta 61 anos de existência em maravilha.

Conforme os organizadores da festa, 

1.600 quilos de carne foram assados, sendo 
800 fichas comercializadas. além da carne, 
foram vendidas 1.250 cucas feitas pelas mu-
lheres da ordem auxiliadora de Senhoras 
evangélicas (oaSe), que iniciaram as vendas 
na quinta e sexta-feira.

o lucro da festa será revertido para au-
xiliar nas despesas da construção da Casa 
martinho Lutero. a edificação contará com 
quatro pavimentos, cada um com 200m². o 
local será destinado para desenvolver as ati-
vidades da comunidade. de acordo com os 

integrantes da ieCLB, o primeiro pavimen-
to deverá ser concluído até o final de 2014.

a comunidade destaca que a festa 
superou as expectativas e agradece os ma-
ravilhenses pelo apoio e por prestigiar o 
Kerbfest.

Com a festa, 1.600 quilos de carne e 1.250 cucas foram comercializados
61º Kerbfest marca comemoração de aniversário da ieCLB em maravilha
FESTA 

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Programação das comemorações do 61º aniversário teve 
início com culto

Churrasqueiros se responsabilizaram pelos mais de mil quilos 
de carne assados

Confraternização envolveu colaboradores do evento

Mais de mil pessoas almoçaram na festa Mulheres da OASE também colaboraram com a 
comercialização das saladas 

Ala masculina cuidou das bebidas   

Geral
a/19
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os apreciadores de carros antigos 
tiveram a oportunidade de participar e 
conferir de perto verdadeiras relíquias, 
no 1º encontro e exposição de Carros 
antigos, que foi realizado no Parque de 
exposições Carlos alberto Begrow, po-
pular Tomatão, no último sábado (17). 

mais de 100 carros estavam expos-
tos e os participantes concorreram às 
categorias: carro mais antigo, origina-
lidade, melhor restauração, maior dis-
tância percorrida, o clube com maior 
número de veículos inscritos e hood 
ride.

Conforme o organizador do even-
to, Fernando Brambilla, o encontro de 
carros antigos teve uma ligação com a 
sua formação acadêmica, na área de 
História. “o que me levou a desenvolver 
esse projeto foi a paixão por carros anti-
gos, até porque todo o carro antigo tem 
uma história, um design, a mecânica e 
as coisas antigas hoje têm mais valor e 
mais sentido. então, pensando nisso, 

tivemos a ideia de criar esse projeto em 
maravilha, principalmente para fazer a 
integração daqueles proprietários que 
não têm um grupo específico, mas que 
gostam de carros antigos, que é o caso 
da nossa cidade, que tem mais de 40 
carros”, afirma.

a realização do evento foi da So-
nhadora Produções artísticas e Cul-
turais. Participaram proprietários de 
carro antigos de todo o extremo-oeste, 
do Rio Grande do Sul, do 
Paraná, além de grupos 
como o Clube do opala 
de Chapecó, clube de 
dionísio Cerqueira da 
Fronteira, os Velhinhos 
da Palmeiras e o Velho 
oeste Boxter Clube de 
maravilha, que apoiou o 
evento.   

após a exposição, foi 
realizada uma carreata 
dos carros antigos pelas 
ruas e avenidas de ma-
ravilha. Já a festa de con-

fraternização do evento foi realizada 
no Loro Tattoo Beer, com três grandes 
atrações que apresentaram o eterno e 
antigo Rock and Roll clássico da época 
em que os carros expostos pertenciam.      

Um dos carros mais antigo que 
participou do evento foi um Ford/1935. 
além dos carros, também estavam sen-
do expostas bicicletas, discos, objetos 
antigos, entre outros. 

de acordo com Brambilla, mais 

de 500 pessoas passaram pelo evento, 
que foi aberto ao público. “Quem pas-
sou pelo local contribuiu com 1 kg de 
alimento não perecível ou R$ 5,00. os 
alimentos arrecadados serão revertidos 
em doações”, afirma.

ele agradece a todos que acredita-
ram no projeto. “muitos duvidavam da 
realização do evento por eu estar na or-
ganização. Vivemos em uma sociedade 
um tanto preconceituosa e se criou um 

perfil de estética, mas o evento aconte-
ceu e foi um sucesso. muito obrigado 
aos patrocinadores, os apoiadores e 
parceiros, os expositores de objetos an-
tigos, enfim, a todos os envolvidos, que 
passaram de 50 pessoas diretamente 
ligadas ao evento”, destaca.

Brambilla afirma que o objetivo é 
dar continuidade ao projeto nos próxi-
mos anos e talvez levar a feira para ou-
tros municípios. 

::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

apaixonados pela originalidade dos carros antigos prestigiaram o encontro que foi 
realizado no último sábado (17), no Parque de exposições Carlos alberto Begrow

Mais de 100 carros foram 
expostos em Maravilha 

1º ENCONTRO E EXPOSIÇÃO DE CARROS ANTIGOS

Fords fizeram sucesso na exposição Chevrolet Brasil 3100, ano 1961, de Maravilha, também 
chamou a atenção dos apaixonados por carros antigos 

MP Lafer, de São Miguel do Oeste, ano 1975, 
chamou a atenção de quem passou pelo evento

Populares Fuscas também mostraram sua originalidade Tecnologia também foi adaptada em diversos 
carros antigos expostos no encontro

Carro hood ride mantém o estilo original do veículo sem 
mexer na estética 

Sonhadora Produções Artísticas e Culturais foi a produtora 
do 1º Encontro e Exposição de Carros Antigos em Maravilha 

Bicicletas antigas também foram expostas Mais de 100 carros e aproximadamente 
500 pessoas passaram pelo evento 

Fernando Brambilla, idealizador e organizador do evento Ford Coupl, 1946, de Chapecó, foi um dos carros expostos

Fotos: Isabel Müller/O Líder
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MÊS DAS NOIVAS 

a tradição do casamento e o “sim” no altar ainda é o sonho de muitas mulheres 

ISABEL MüLLER

entrar em uma igreja de vestido branco, com véu e grinalda, idealizar a ce-
rimônia, a festa, a lua de mel e, o principal, como seria a convivência a dois, 
sempre foi o sonho da maioria das mulheres. Com toda a modernidade, muitos 
já deixam essa ideia de lado e resolvem não formalizar a união, assim como tem 
aqueles que oficializam no cartório e ignoram a festa.   

mas há casais que preservam a tradição do casamento, entre elas o vestido 
branco da noiva, o buquê de flores e a festa com suas danças tradicionais. Para 
as mulheres o dia do casamento é o “dia mais feliz de suas vidas” e planejam 
com riqueza de detalhes.

o mês de maio foi instituído o mês da noivas, por influência da igreja Cató-
lica, por ser o mês da consagração de maria, mãe de Jesus Cristo, e também pelo 
dia das mães ser comemorado no mesmo mês. Na história, a cerimônia tradi-
cional do casamento se firmou entre os anos 1534 e 1539, não consta nenhuma 
passagem bíblica citando o mês das noivas e maio. em número de casamentos, 
fica atrás somente de setembro e dezembro.

Simone Galera e marco antônio Scariot estão juntos há 07 anos e dez me-
ses. iniciaram o namoro quando juntos, todas as noites, iam para a faculdade 
em São miguel do oeste. ela diz que desde o princípio manifestaram interesse 
mútuo pelo casamento, contudo o pedido oficial veio de surpresa, no dia de seu 
aniversário. “o marco entrou na festa cantando e tocando com o violão a músi-
ca “alma gêmea”, e então me entregou um buquê de rosas, onde havia a caixinha 
com as alianças, e fez o pedido de casamento”, lembra.

depois disso, o casal começou a pensar em todos os preparativos. o casa-
mento será no dia 25 de outubro de 2014, sendo a cerimônia religiosa na igreja 
São José operário e a festa no maravilhas Park Hotel. a escolha da data foi por 
ser o aniversário do noivo no dia 26 de outubro e, assim, decidiram casar-se 
num dia próximo.

Simone diz que iniciaram os preparativos em outubro de 2013, ou seja, um 
ano antes do casamento. de acordo com ela, o primeiro passo foi montar um 
planejamento no qual decidiram como queriam o casamento. “Com isso pron-
to, iniciamos os contatos com as empresas de foto e filmagem, ornamentação, 
reserva do local da festa, cardápio, convites e banda, etc.. Hoje estamos com 
tudo pronto, apenas aguardando a chegada do grande dia. o casamento vai ter 
a nossa cara, queremos que seja um dia único e de muita diversão com nossos 
convidados, mas apesar da modernidade atual, escolhemos algo tradicional 
para a cerimônia religiosa, já para a festa, estamos planejando cada minuto, 
com surpresas e atrativos para os convidados”.

o que o casal prioriza para este momento e desde que decidiram se casar, 
estabeleceram com muito carinho e amor toda a programação, para que seja 
uma data única e inesquecível. “Colocamos como nossa meta nos divertirmos 
ao máximo e aproveitar todos os momentos, tanto do casamento quando de 
toda essa fase pré-casamento. e assim está sendo, tanto que no dia 25 de abril 
realizamos, na cidade de Chapecó, nosso Trash the dress, momento o qual ti-
vemos a oportunidade de, além de fotografar, gravarmos nossa história em ima-
gens, esta que será passada no dia do casamento”, enaltece Simone.

ela destaca que desde o início do namoro estabeleceram uma convivência 
única e verdadeira no relacionamento, baseada em princípios e valores. “Brin-
camos e nos divertimos muito, nos identificamos em nossos trabalhos, temos 
uma vida onde um participa intensamente do outro, temos amigos em comum, 
mas sem nunca perder a nossa individualidade. Temos uma relação maravilho-
sa com nossos familiares e estabelecemos como meta em nossa vida “nunca 
mudar”, a não ser para melhor, e principalmente, nunca deixar de nos surpreen-
der. Sabemos que o amor deve ser renovado todos os dias, e é assim que temos 
feito, desta forma, tenho a certeza por tudo o que vivemos juntos nesses quase 
08 anos de namoro, que nos completamos de uma forma única e maravilhosa, 
e que juntos queremos viver para sempre, construindo uma linda família”, diz.

a família do casal é tradicional e Simone enfatiza que vem de uma família 
da qual seus pais encontram-se casados há mais de 30 anos. ela diz que pre-
senciou o amor e o respeito, desta forma, sempre acreditou em encontrar uma 
pessoa que a completasse, para que juntos pudessem construir uma família. 
“o momento que estou vivendo agora é mágico, emocionante, lindo e único 
em minha vida, um sentimento diferente de tudo que já vivi, pois tenho a cer-
teza que a afinidade e sincronia que existe entre nós é especial e verdadeira, e 
que juntos escreveremos no livro de nossas vidas uma linda história de amor”, 
concluiu.
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LENÇO... UM ACESSÓRIO QUE FAZ PARTE DO DIA A DIA DAS MULHERES
Lenço... Útil e estiloso, em seus diferentes tamanhos, cores e texturas, essa peça tem o poder de expandir seu guar-
da-roupa. o lenço é um acessório extremamente versátil e torna seu look mais elegante.

aGoRa É Com VoCêS! aPRoVeiTem aS diCaS e diViRTam-Se Com SeUS LeNÇoS.
Bom final de semana a todos!

até a próxima edição!

Confira algumas dicas:
- Xale de textura mais grossa, 

como pashimia, protege com ele-
gância nas noites mais frias. Bem 
colocado, cobrindo os ombros, com 
um lado das pontas jogando pra trás 
e preso na altura do ombro com um 
belo broche (que também é um item 
indispensável no guarda-roupa das 
mulheres elegantes).

- Se você tem blusas ou blazers 
cujas cores não a favorecem, use 
lenço de cores que façam seu rosto 
corar.

- Lenço amarrado no pescoço 

pede brincos discretos, cuidado!
- opte por tecidos que tenham 

um caimento natural e evite volume 
desnecessário, como a seda, o algo-
dão e a lã. Segure o lenço no meio, as 
pontas devem cair sem formar volu-
me.

- Quem tem seios grandes deve 
evitar lenços amarrados na altura 
deles.

- Roupas mais formais, como os 
terninhos e tailleurs de trabalho, fi-
cam mais alegres e elegantes quan-
do combinados com lenços. Podem 
apostar nessa dica.

- Lenço ou cachecol justo no pes-
coço somente para quem tem pesco-
ço longo, caso contrário, use-os mais 
frouxos.

- o tamanho do lenço deve ser 
compatível com o seu biótipo.

- Use esse acessório por dentro 
da camisa, substituindo um colar.

Cuidados com sua peça:
- Procure guardar seu xale enro-

lado para evitar que fique marcado 
na dobra.

- Lave-o à mão.
- Use uma escova fina e delicada 

para remover o excesso de fibras.
- Quanto mais você usar seu xale, 

mais macio ele ficará.

Lenços de seda, cuidados:
- Não deixe que ele fique 

enrugado em algum lugar ou no bolso 
do seu casaco. isso irá destruir o lenço 
e você precisará sempre de ferro.

- Primeiro de tudo se encaixam 
alguns ganchos amplos no armário 
ou apenas pendurar os lenços em 
um cabide normal, deixando o tecido 
pendurado livremente, assim a linha 
do tecido permanece em uma úni-

ca peça.

Guardando lenços e echarpes 
em cabides

- a primeira forma para guardar 
lenços e echarpes é dobrá-los e guar-
dar em gavetas do seu armário.

- a mais fácil e rápida de fazer 
também é usar cabides e argolas e 
pendurá-los.

- outra dica para acomodar me-
lhor os lenços de seda e conservá-los 
é guardá-los dentro de uma caixa, 
mas nunca fazer várias dobras, para 
não marcar.
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Profissão: administrador

Idade: 29 anos

Hobbies: andar de motocicleta

Música: metallica Nothing else 
matters

Filme: Velozes e Furiosos

Livro: Pai Rico Pai Pobre, de Ro-
bert Kiyosaki e Sharon Lechter

Esporte: de velocidade e radicais

Formação: Sou formado em ad-
ministração na Unoesc - Campus 
aproximado de maravilha. iniciei em 
2009 e concluí em 2013.

Cursos de especialização: ainda 
não estou cursando, mas pretendo fa-
zer um de economia.

Profissão: Cursei administração 
por gostar da área e ter uma empre-
sa familiar, então resolvi estudar e 
me dedicar ao empreendimento da 
família. 

Carreira: Comecei no mercado 
de trabalho atuando na empresa 
Consiso Contabilidade, onde fiquei 
por 11 anos. Comecei trabalhan-
do como office boy, depois passei 
a trabalhar no setor de Recursos 
Humanos. após começar o curso 
de administração, achei melhor 
atuar na área e comecei a trabalhar 
na empresa da família, onde estou 
atualmente, a esquadria Cetegras. 
em maio de 2013 iniciei minha pró-
pria empresa, a Vidraçaria Cetegras. 
atuo na parte administrativa de am-
bas as empresas.

Clubes de serviço: Faço parte 
do Núcleo metalmecânico ligado à 
CdL/associação empresarial.

Para o futuro: Pretendo fazer 
minha especialização e expandir as 
empresas em que atuo. 

Maravilha no futuro: Com rela-
ção ao futuro, tudo indica um cres-
cimento lento para o próximo ano 
em virtude dos gastos com a Copa 
do mundo. mas vamos manter o 
pensamento positivo.
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“Que seus caminhos permaneçam sempre ilu-
minados, para que você possa continuar a iluminar 
também aqueles que têm a oportunidade de trilhar 
com você, um trechinho desta longa jornada! Ama-
mos você! De sua família que o admira muito...”. 

Na quarta-feira (21) quem 
festejou mais um ano de 
vida foi Jhenifer Federizzi. 
Muitas felicidades! 

Parabéns ao papai eloir Piacentini, que no último dia 19 festejou seu aniversário. 
Lhe desejamos muitas felicidades!  Te amamos! matheus Henrique e marilei. 

muitas felicidades ao professor 
Ítalo Stieven, pelo aniversário 

comemorado na última 
quarta-feira (21). Parabéns! 

No próximo dia 29 é a vez de 
Tamara Becker comemorar mais 

um ano de vida. Parabéns!

A equipe do Vitalità 
Cabelo e Estética parabeniza 

a colaboradora Francieli 
Girardi pelo aniversário 

que será comemorado no 
próximo dia 27. Muitas 

felicidades a você! Parabéns! 

dionatan Bernhard... 
Na próxima quinta-feira (29) 

festejarás o seu aniversário, e que 
este dia seja repleto de muitas feli-
cidades! Parabéns... Com carinho, 
familiares e amigos! 

Parabéns à diretora 
e educadora Liamar 
Pedroso pelo 
aniversário que 
será comemorado 
no próximo dia 25. 
Felicidades e sucesso!

Parabéns a Gian 
Mauro Silva, 
pelo aniver-
sário que será 
comemorado 
no próximo dia 
29. Felicidades!

Fotos: Arquivo pessoal
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Área Vip

“a melhor felicidade está em sentir-se digno dela”
 (Vanessa Tobias)

aos nossos leitores, um excelente fim de semana e até a 
próxima semana! 

Ange...
Hoje (24) 
é um dia 

especial... O 
seu aniversá-

rio! Que ele 
seja repleto de 
alegrias e rea-
lizações, e que 
estas alegrias 
permaneçam 
diariamente 

em seu coração! 
Parabéns 
e muitas 

felicidades! 

Os companheiros do LEO Clube 
de Maravilha parabenizam Dieizy 
Oliveira pelo seu aniversário, que 

será comemorado no próximo 
dia 29. Muitas felicidades por 

este dia especial! Parabéns!

Parabéns à professora 
Angela Maria Vicari, que 
festejou seu aniversário na 
sexta-feira (23). Felicidades!

Neste domingo (25) quem 
festeja seu aniversário 

é Elira Maria Gotardo. 
Felicidades por este dia 

especial! Parabéns!

Parabéns a Maiara 
Bernandi pelo aniversário 
que será comemorado 
amanhã (25). Felicidades!

Quem comemora seu 
aniversário no próximo 
dia 28 é Vanessa Morin. 

Muitas felicidades a você!

A belíssima Julia Carolina 
Réquia festejou seu aniversário 
no último dia 21 e foi clicada 

pelas lentes da fotógrafa 
Marina Sagaz. Parabéns!

Maria Sagaz

Com a mesma alegria 
estampada na foto, a 
simpática Thainara 
Tonini comemora 
mais um ano de 
vida neste domingo 
(25). Felicidades!

Fabiano Augusto

Fotos: Arquivo pessoal
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Caminhando com Dinossauros
Pela primeira vez na história do cinema, os 
espectadores vão realmente sentir e viver 
a era em que os dinossauros comandavam 
a Terra. Caminhando com dinossauros é a 
experiência mais imersiva em 3d, capaz de 
transportar o público para o meio de uma 
aventura épica no mundo pré-histórico, em 
que um simples dinossauro luta para se tor-
nar um herói para a posteridade. Baseado no 
megassucesso da TV, o longa é uma experiên-
cia inesquecível para toda a família.

A Menina que roubava Livros
Baseado no livro best-seller, a menina Que 
Roubava Livros conta a história de Liesel, 
uma garotinha extraordinária e corajosa, que 
foi viver com uma família adotiva durante a 
Segunda Guerra, na alemanha. ela aprende 
a ler, encorajada por sua nova família, e max, 
um refugiado judeu, que elas escondem em-
baixo da escada. Para Liesel e max, o poder 
das palavras e da imaginação se torna a úni-
ca escapatória do caos que está acontecendo 
em volta deles. a menina Que Roubava Livros 
é uma história sobre a capacidade de sobre-
vivência e resistência do espírito humano.

CINEMA EM CASA
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Karine Müller
 e-mail: karine@jornalolider.com.br Moda & Estilo

Fotos: Divulgação

Você jornaloliderMH

quer aparecer no jornal o Líder? Poste uma 
foto no facebook utilizando o #jornaloliderMH

Peles  coloridas
Já no inverno passado as peles marcaram presença de forma maravilhosa. os co-

letes e casacos esquentavam e deixaram os looks sofisticados e elegantes. 
Para este inverno a proposta continua, eles podem ser usados no dia a dia, em 

eventos de gala ou balada, tudo depende do estilo da peça escolhida para cada oca-
sião.

Temos uma novidade para o inverno 2014, uma super tendência internacional 
agrega ainda mais beleza às peças de pele. Resta saber se as brasileiras irão aprovar.

a novidade é que as peles vêm para o inverno 2014 super coloridas, vários mem-
bros da indústria de moda apostaram na tendência em seus desfiles. anna Wintour, 
editora da Vogue USa, foi uma delas, as cores chamativas deixaram as peças ainda 
mais extraordinárias.

o interessante desta tendência é que as peles coloridas são artificiais e isso é óti-
mo para a natureza, tendo em vista que as peles animais não precisam ser usadas. 

Henrique, não existe 
amor maior do que o nosso 
por você. Te amamos  muito. 
Que deus lhe abençoe hoje 
e sempre, parabéns pelo 
seu aniversário dia 18/05. 
Papai Paulo e mamãe Jaque.
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Livros
QUERIDA SUE - UMA CARTA Dá 
INÍCIO A UMA HISTORIA
DE AMOR QUE NEM DUAS GUER-
RAS PODERÃO APAGAR 
março de 1912 - elspeth dunn, uma poetisa 
de 24 anos, nunca viu o mundo além de sua 
casa na remota ilha de Skye, na escócia. Por 
isso fica empolgada ao receber a primeira carta 
de um fã, david Graham, um estudante univer-
sitário da distante américa. os dois começam 
a trocar correspondências - compartilhando os segredos mais íntimos, os 
maiores desejos e os livros favoritos - e fazem florescer uma amizade que, com 
o passar do tempo, se torna amor. Porém a Primeira Guerra mundial toma a 
europa e david se oferece como voluntário, deixando elspeth em Skye com 
nada além de esperanças de que ele sobreviva. Junho de 1940 - É o início da 
Segunda Guerra mundial e margaret, filha de elspeth, está apaixonada por 
um piloto da Força aérea Real. a mãe a adverte sobre os perigos de se en-
tregar ao amor em tempos de guerra, mas a jovem não entende por quê. 

O QUE VOCÊ QUISER
ENVOLVIDA POR UM BILIONáRIO 
o trabalho temporário de Lucy delacourt não é 
o emprego dos sonhos, mas paga suas contas. o 
momento alto de seu dia é andar de elevador com 
um atraente desconhecido. Tudo muda no dia 
em que o desconhecido a seduz. Completamente 
fora de si, ela se entrega sem nenhuma resistên-
cia, mas não imagina que aqueles momentos 
de delírio com um homem que ela nem sabe 
o nome irão mudar sua vida para sempre. 

O LIVRO DAS RELIGIõES
o materialismo nunca esteve tão presente na sociedade quanto nos dias atuais. ainda assim, mais de 
três quartos da população mundial se reconhece como seguidor de algum tipo de credo religioso. desde 
tempos imemoriais, a religião tem se mostrado um elemento tão indissociável e necessário da experiência 
humana quanto a linguagem, exercendo o importante papel de ajudar o ser humano a organizar a vida, a 
compreender seu lugar no mundo e a buscar significado e propósito para a existência. mas como surgiu 
o fenômeno da religião? o que explica sua onipresença geográfica e cultural desde a Pré-História? Quais 
as bases comuns de todos os credos? Quais as diferenças irreconciliáveis entre eles? Como se ramific-
aram e se estabeleceram como grandes sistemas espirituais, filosóficos e morais de alcance mundial? 
o que fizeram para dar resposta às mudanças sociais e aos avanços científicos ao longo dos séculos? o 
tema suscita um volume de questionamentos tão grande quanto o número de denominações religio-
sas criadas pelo homem. muitas respostas para essas tantas perguntas estão contidas em ‘o livro das 
religiões’. o título faz parte da coleção ‘as grandes ideias de todos os tempos’, série de obras de referência. 

Games Henrique Hübner

Destiny 
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É um videojogo de  tiro na primeira pessoa  com ele-
mentos de um role playing game de ação, jogado em mundo 
aberto num ambiente “mítico de ficção científica”, atualmente 
em produção pela Bungie. Destiny é o primeiro de uma série 
de videojogos a serem editados como parte de um acordo de 
publicação de dez anos da  Bungie  com a  activision.  Des-
tiny vai ser publicado em 9 de setembro de 2014 para PlaySta-
tion 3, PlayStation 4, Xbox 360 e Xbox one. a Bungie fez uma 
demonstração de  Destiny  durante a conferência de imprensa 
da Sony na e3 2013. o Ceo da activision Blizzard, Bobby Koti-
ck, afirmou que espera que Destiny seja “a nova Pi de videojogos 
mais vendida de sempre”.

a  Bungie  tem realçado que o universo de  Destiny  será 
“vivo”. os eventos podem acontecer no jogo sem serem ne-
cessariamente controlados pelos produtores, tal irá criar uma 
experiência dinâmica na produção para a Bungie e uma ex-
periência de jogo dinâmica para os jogadores. o estilo do jogo 
tem sido descrito como um first person shooter sempre on-li-
ne,  que incorpora elementos de jogos em  massively multi-
player on-line (mmo), no entanto a Bungie tem evitado defi-
nir Destiny como um jogo em estilo com os tradicionais jogos 
mmo. em vez disso, o jogo tem sido referido como um “shooter 
de mundo compartilhado”, porque tem em falta muitas das ca-
racterísticas de um jogo mmo tradicional. Por exemplo, em vez 
de os jogadores serem capazes de ver e interagir com todos os 
outros jogadores no jogo ou num servidor específico — como 
em muitos dos mmo convencionais —  Destiny  cria jogos no 
imediato, permitindo aos jogadores ver e interagir apenas com 
outros jogadores com quem estão “combinados” pelo jogo. 

Destiny  incorpora um novo  motor de jogo  que permite 
que iluminações globais e luzes dinâmicas em tempo real ocor-
ram juntas. Uma inovação na tecnologia da Bungie, que foi a es-
pinha dorsal no sistema criação de jogos on-line na série Halo, 
irá permitir criar melhores jogos e fazer uma experiência mais 
natural no multijogador, tanto no modo cooperativo como com-
petitivo.

desenvolvimento
algumas ideias para o desenvolvimento de Destiny  foram 

exibidas no documentário do 20º aniversário da Bungie, O Bra-

ve New World. o nome “Tiger” foi usado inicialmente, mas in-
formações recentes informam que o nome do novo projeto é 
“destiny”. o nome “Tiger” foi apresentado por Jason Jones no 
documentário. ele disse no vídeo que “uma das razões de Ti-
ger ser tão intrigante para tantas pessoas no estúdio é que está 
alcançando os jogadores de uma maneira que nunca vimos 
antes». o escritor da Bungie Joseph Staten falou sobre o jogo: 
“Nós nos sentimos responsáveis não apenas por contar uma 
estória isolada, mas por construir um universo que em algum 
ponto irá tornar-se mais dos fãs do que nosso. algo que terá 
uma vida própria”. o produtor executivo Joseph Tung também 
adicionou: “acredito que será algo que mudará os jogos de 
uma forma como Halo também o fez”.

É ISSO AÍ, PESSOAL! ESSA FOI MAIS UMA DAS 
MINHAS DICAS, ESPERO QUE TENHAM GOSTADO! 

BOM FINAL DE SEMANA E FIQUEM COM DEUS! 

a cerveja gela mais rápido 
se estiver submersa em 
gelo misturado com sal

absorventes perfumados 
podem provocar alergia

Comer abacaxi após as 
refeições ajuda a emagrecer?

Verdade. 
Se respeitada a 
proporção de 
três medidas de 
gelo para uma 
de sal grosso, 
a temperatura 
do gelo cai 
para -7ºC. “o 
gelo dura mais 
porque o sal 
absorve calor 
da água para de dissolver, por isso é importante que haja cristais de 
sal e não sal refinado”, explica o químico Cassius Vinicius Stevani.

Verdade. as substâncias que 
provocam o perfume nos absorven-
tes podem causar alergia, coceira, 
fissuras externas, ardor e dor na 
relação sexual. opte sempre pe-
los absorventes sem fragrância. 

mito. o abacaxi auxilia no 
processo digestivo devido à 
presença de enzima brome-
lina, mas não auxilia no pro-
cesso de emagrecimento.

http://pt.wikipedia.org/wiki/Tiro_em_primeira_pessoa
http://pt.wikipedia.org/wiki/Role_playing_game
http://pt.wikipedia.org/wiki/Mundo_aberto
http://pt.wikipedia.org/wiki/Mundo_aberto
http://pt.wikipedia.org/wiki/Xbox_360
http://pt.wikipedia.org/wiki/Xbox_One
http://pt.wikipedia.org/wiki/Sony
http://pt.wikipedia.org/wiki/Propriedade_intelectual
http://pt.wikipedia.org/wiki/Motor_de_jogo
http://pt.wikipedia.org/wiki/Halo
http://pt.wikipedia.org/wiki/Halo:_Combat_Evolved


 -  MARAVILHA  -  S C, 24  de maio de 2014

SáBADO (24)
Jantar-dançante - Salão Bairro União - Clube de mães do Bairro 
União

Escolha Garota Estudantil – Hangra - aPP escola Nossa Senhora 
da Salete - apoio departamento de Cultura

DOMINGO (25)
Festa dos Idosos – Salão Comunidade Primavera alta - Comuni-
dade 

Festa do Padroeiro – Salão Linha arabutã - Comunidade

SáBADO (31)
Jantar-dançante – Salão Paroquial Católico – Clube de mães Vitória

DOMINGO (01)
Festa Nossa Senhora de Fátima – Salão Paroquial Católico – 
Promoção Comunidade Novo Bairro
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Renato aconselha Giácomo a 
ter paciência com Milita. Gina 
conta a Juliana que foi beijada, 
mas não revela a identidade 
da pessoa. Renato comemora 
com os operários o término do 
pronto-socorro. Epaminondas 
comenta com Pedro Falcão sua 
crença de que Ferdinando está 
mais receptivo à ideia de entrar 
para a política. Mãe Benta diz 
a Renato que, assim que ele 
começar a trabalhar no pronto-
socorro, não atuará mais como 
parteira. 

Virgílio e Laerte brigam por 
causa de Luiza. Shirley cuida 
dos machucados de Laerte. 
Luiza é fria com Virgílio e 
Helena. Neidinha reconhece o 
suposto homem que a violentou 
em uma foto que Alice lhe 
mostra. Laerte dorme na casa 
de Shirley. Juliana faz exames 
e constata que o bebê está bem. 
Marina recebe propostas de 
trabalho depois que a foto de 
Shirley sai nos jornais. Começa 
a festa de Gisele. Laerte viaja 
com Verônica, Lívia e Leto para 
um concerto. 

Brian convida Evangelina para 
jantar. Lara decide contar para 
Susana a verdade sobre o pai 
de Tomás. Megan descobre o 
verdadeiro nome de Golias. 
Davi sonha com Maya. Danilo 
convence Megan a usar os 
serviços de Marisa. Marisa 
tenta se aproximar de Pamela. 
Gláucia fala mal de Jonas para 
Jack. Sílvio procura Jonas. A 
família Avelar se prepara para 
passar uma temporada na casa 
de Iracema. Davi salva Megan 
de um afogamento na praia. 

Herval marca um encontro com 
Pamela. Jonas tem um pesadelo 
e sai de casa sem revelar seu 
paradeiro, deixando Pamela 
preocupada. Lara conversa com 
Shin sobre Tomás. Verônica 
se encontra com Jonas e fica 
nervosa. Pamela chega para 
falar com Herval. Pamela e 
Jonas discutem. Gláucia perde 
a pensão do marido. Brian pede 
Evangelina em casamento. 
Sílvio quase flagra Marisa com 
Vander. Maria tira satisfações 
com Brian ao saber de seu 
noivado com Evangelina. 

Jonas se desentende com 
Gláucia e suspende sua mesada. 
Shin consegue convites para a 
festa da Coreia, e Tomás fica 
radiante. Jonas conta para 
Pamela que Gláucia falou mal 
dele para Jack. Lara conta 
para Iracema sobre o pai de 
Tomás. Evangelina pede para 
dormir com Brian. Brian teme 
que Maria fale sobre ele com os 
jornalistas. Cidão convida Dante 
para participar de um show na 
Pedra Lascada.

Barata chega à casa de Verôni-

ca. Gláucia vê Marisa beijando 

Vander. Alex conta o que des-

cobriu sobre Brian para Maria. 

Jack volta para a Califórnia. 

Verônica expulsa Barata de sua 

casa. Verônica e Jonas pensam 

um no outro. Um drone observa 

Jonas em sua suíte.

Pedro se surpreende com a re-
ação de Gina a respeito de Fer-
dinando ao perceber que a filha 
se mostra disposta a convencer 
o rapaz de se candidatar a 
prefeito. Renato comenta com 
Juliana que terá que conquistar 
a confiança das pessoas. Dona 
Tê estranha o comportamento 
de Gina, que demonstra menos 
envolvimento com o trabalho. 
Dona Tê desmaia ao saber que 
Ferdinando beijou Gina. Gina 
confessa a Juliana que gostou 
do beijo de Ferdinando. 

Marina tenta convencer Clara 
a sair com ela da festa de Gise-
le, mas Vanessa as interrompe. 
Felipe pergunta a Silvia se ela 
está apaixonada por Cadu. 
Jairo não gosta quando Juliana 
diz que Nando será seu advoga-
do. Bárbara prepara uma mesa 
de café da manhã para André, 
que agradece sua amizade. 
Cadu e Clara discutem por 
causa de Marina. Luiza aceita 
o pedido de casamento de La-
erte. Malu conta para Alice e 
Neidinha que um dos suspeitos 
do estupro dela está morto. 

Manuela e Davi se encantam 
um com o outro. Gláucia acre-
dita que Jack será seu aliado. 
Tommy conta para Jack tudo 
o que foi instruído por Jonas 
a falar sobre sua mãe. Rita vê 
Herval com a foto de Pamela e 
estranha sua reação. Verônica 
convida Edna para morar com 
ela. As famílias dos candidatos 
chegam para a apresentação 
na Parker TV. Estreia o con-
curso Geração Brasil.

Ferdinando aceita ser can-
didato a prefeito de Antas, 
deixando Pedro, Epaminondas 
e Catarina surpresos. Giácomo 
declara para Epaminondas 
seu apoio à candidatura de 
Ferdinando. Ferdinando avisa a 
Zelão que ele será seu seguran-
ça pessoal e que conta com o 
apoio dele para sua candidatu-
ra. Pedro avisa a Dona Tê que 
Ferdinando terá que se casar 
com Gina. Por orientação de 
Juliana, Zelão pede a Serelepe 
que o ensine a ler e escrever. 

Neidinha e Theo se beijam 
na casa de repouso e são 
repreendidos por Miss Lauren. 
Selma chama Ricardo de 
Ramiro e derruba café quente 
nele sem querer. André diz 
aos amigos que torce para 
Bárbara ficar com Lucas, mas 
no fundo fica incomodado ao 
vê-los conversando. Branca 
surpreende Gisele ao elogiar 
Murilo. Selma furta um objeto 
da casa de Juliana. Laerte 
conta para Verônica que vai se 
casar com Luiza.

Começa o concurso Geração 

Brasil e a apresentação dos 

candidatos. Herval pede para 

falar com Pamela. Will não 

deixa Megan se aproximar 

dos candidatos. Brian avisa a 

Jonas que ele precisa adiantar 

seus planos. Um drone aparece 

observando o empresário.

Dona Tê diz para Juliana e 
Gina que é capaz de largar 
Pedro se ele mudar por causa 
da política. Catarina alerta 
para que Ferdinando não acuse 
o atual prefeito sem provas. 
Padre Santo alerta o prefeito 
das Antas sobre a intenção 
de Ferdinando de destruir sua 
imagem. O prefeito das Antas 
pergunta a Giácomo quem o 
chamou de ladrão, ameaçando 
processar quem o difamou. O 
prefeito vai até a casa de Pedro 
Falcão para tirar satisfação, 
mas Gina o expulsa. 

Virgílio dá um sermão em 
Jairo por ter faltado ao 
trabalho. Alice diz a Malu que 
aceita mais um desafio de dar 
um flagrante em um suspeito 
de estupro. Shirley garante 
a Selma e Rafaela que não 
deixará Laerte se casar com 
Luiza. Clara pensa na proposta 
que Marina fez sobre viajarem 
juntas para Londres. Matias se 
preocupa com a segurança de 
Alice. Helena não se conforma 
com o casamento de Luiza. 
Juliana sente cólicas e fica de 
repouso para preservar o bebê. 

Epaminondas sugere que 

Renato inaugure o pronto-so-

corro, como oportunidade para 

Ferdinando fazer seu discurso 

como candidato a prefeito. Fer-

dinando explica a Pedro Falcão 

e a Gina que quer fazer uma 

campanha limpa, sem ofensas 

ao atual prefeito. Serelepe dá a 

primeira aula para Zelão e diz 

que irá ensiná-lo a escrever a 

palavra amor.

Alice começa a fazer aulas de 
defesa pessoal. Nando e Ju-
liana organizam uma agenda 
de visitação para Iolanda ver 
Bia. Chica e Ricardo planejam 
viajar para os Estados Unidos. 
Cadu diz a Clara que quer vol-
tar a trabalhar no bistrô, mas 
ela não deixa. Flavinha conta 
para Marina e Vanessa que 
terminou o relacionamento que 
tinha com uma mulher. Laerte 
e Luiza se animam pensando 
na data do casamento. 

Renato lamenta com Ferdinan-
do que ninguém apareceu no 
posto de saúde. Gina aconselha 
Juliana a não andar sozinha 
com Zelão, justificando que ele 
é capanga de Epaminondas. 
Serelepe se desentende com 
Pituca. Ferdinando diz a Pituca 
que ela está sentindo ciúmes de 
Serelepe e aconselha a irmã a 
pedir desculpas para o amigo. 
Padre Santo diz ao atual pre-
feito que apoiará a candidatura 
de Ferdinando.

Selma diz a Shirley que prefere 
ver Laerte casado com ela, e 
não com Luiza. Na tentativa 
de deixar Marina com ciúme, 
Vanessa começa a sair com 
Flavinha. Alice diz a Malu que 
quer ingressar na Academia de 
Polícia. Nando diz a Virgílio 
que sonha reconquistar Juliana. 
Murilo começa a ser requi-
sitado para vários trabalhos 
como modelo. Branca conspira 
contra Chica e Ricardo. Dulce 
percebe que André já olha Bár-
bara de maneira diferente. 
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Programe-se

Receita

Ingredientes
crosta 
300 g de nozes moídas 
60 g de açúcar 
80 g de manteiga 
1 ovo

Recheio 
1 lata de leite condensado 
60 ml de suco de limão
 
Merengue 
2 claras 
4 colheres (sopa) bem cheias de açúcar

Modo de preparo 
Prepare a crosta: derreta a manteiga e misture-a 
com as nozes, o açúcar e os ovos. Coloque essa 
mistura em forminhas individuais e leve ao forno 
preaquecido a 180°C por 30 minutos. Para fazer 
o recheio, misture o leite condensado ao suco de 
limão. Para o merengue, misture as claras com açú-

car e leve ao fogo, mexendo sempre, até derreter os 
cristais de açúcar. Retire do fogo e bata na batedeira 
até formar picos firmes. desenforme a crosta de 
nozes, coloque o recheio e decore com o merengue, 
com o auxílio de um bico pitanga. Queime as pon-
tinhas do merengue com um maçarico culinário. 

Bom apetite!

toRta de LiMão eM 
cRoSta de nozeS
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 5

IAAC
MONOTONOS

CAUSALIDADE
RTRASOBR

SIRICNOR
TECNOLOGICA

TTABAID
CALIBRECOA

SVERMOC
DEPOSITARIA

VIRAROP
RELATARALI

RRRIIV
CONTERRANEA

UMEIGOR
GASDEPIMENTA

Remo, 
em inglês

Função
possível 

do Google
Maps

Ordem dos 
Advogados
do Brasil
(sigla)

Casquinha
de (?): ape-
ritivo típico
do Brasil

(?)-os-
Montes,
região

portuguesa

Roupa de
cama que
protege 
do frio

Situação
habitual

para o de-
socupado

"With (?)
Without 

You", suces-
so do U2

Revolução
(?): gerou
os gadgets
e o celular

Parte
dupla e

móvel de
mesinhas

Forma da
Catedral 

de Brasília

Diâmetro
interno do 
cano de
armas

"(?) de 
Vingança",

série 
de HQ

Condição
do local

propício a
assaltos

Formato
da Lua 
na fase

crescente

Mentira,
em inglês

Título de
Henrique
VIII, da

Inglaterra

Letra que
indica o
infinitivo
verbal

Passa 
por filtro

Casamento,
em inglês

4, em
romanos
Não, em
francês

Tripé que
sustenta
panelas

Incomum

Lábio, em
inglês

Despidos

Chuck Norris, 
ator dos EUA

Aquece o interior de
casas de campo

O compor-
tamento
típico do
animal

Relação
entre o

vírus HIV 
e a Aids

Daniela Mercury, em
relação a Gilberto Gil

Arma não letal 
usada pela polícia

Narra (um 
aconteci-
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de bens 

penhorados
Enxerguei

Carinhoso
"Democra-
cia", em

PSDB

Elogio interesseiro
Parque piauiense de preservação

ambiental, com sítios arque-
ológicos e paleontológicos

A Dona Nenê de "A
Grande
Família"

(TV)

Enfa-
donho (o
discurso)

C O A

2/or. 3/lie — lip — non — oar. 8/candonga — marriage. 11/causalidade.

exaMe de 
MateMática
esta semana o Joãozinho 
vai ter mais um teste 
de matemática.
Professora: - Joãozinho, 
espero que desta vez não o 
apanhe a copiar no exame.
Joãozinho: - eu 
também espero que 
não, professora.

na PeScaRia 
a portuguesinha de 10 
anos vai pescar com o 
pai e volta com o rosto 
todo inchado. a mãe, 
assustada, pergunta: 
- minha filha, o que houve? 
- Foi um marimbon-
do, mamãe… 
- ele te picou? 
- Não deu tempo, o papai 

matou ele com o remo. 

no PaRqUe 
dois rapazes pedalavam 
suas bicicletas pelo par-
que. Um deles pergunta: 
- onde conseguiu essa 
magnífica bicicleta? 
o segundo respondeu: 
- estava eu a pé, 
caminhando ontem por 

aí, quando encontrei uma 
guria da classe a com 
esta bicicleta. ela atirou a 
bicicleta ao solo, despiu 
toda a roupa e disse-me:
- Vem e pegues o 
que quiseres. 
o outro: 
- Bah, escolhestes bem. 
Provavelmente a rou-
pa não te servirias.

tUdo Se ReSUMe 
eM feRRaMentaS
Havia um homem chama-
do machado. em um 
dia sua mulher ficou 
doente e começou a in-
char. machado foi falar 
com o vizinho e disse:
- Vizinho, leva minha 
mulher lá na cidade 
pra ela ser aten-

dida lá no hospital, 
porque ela tá doente.
- Tudo bem, vizin-
ho, eu levo sim.
No meio do camin-
ho a mulher morre, 
então o moço pas-
sa um SmS para 
machado, dizendo:
- machado, a in-
chada foice.

PiADAs

HoRóSCoPo 

áries
Se está só, você deve movimentar 

sua vida social. Na vida a dois, terá o 
apoio que sempre quis. No trabalho, 
um estado de espírito mais sociável 
tomará conta de você. divida seus 
afazeres e irá melhorar a qualidade 
do seu trabalho. Vida financeira 
protegida. Vai estar gentil e atenta aos 
assuntos familiares. Será a companhia 
que a família inteira quer ter ao lado.

Touro 
Concessões podem ser exigidas 

de ambos na vida amorosa. a intimi-
dade será gratificante, mas não deixe 
assuntos externos interferirem na 
harmonia conjugal. No trabalho, não 
delegue aos outros o que é da sua res-
ponsabilidade. Terá mais sorte se agir 
através dos bastidores. Procure gastar 
seu dinheiro investindo na aparência. 

Gêmeos
Passeio, viagem, excursão ou 

coisas que fizer fora da sua rotina se-
rão como chamarizes para o flerte e 
também pode servir de estímulo ao 
romance. No trabalho, em vez de ficar 
sonhando com coisas que estão fora 
de alcance, dê mais valor ao que acon-
tece a sua volta. 

Câncer
evite se distanciar de sua cara-

metade e não alimente incertezas. 
mais do que nunca, as bases para uma 
relação feliz serão a confiança e a sin-
ceridade. Forte erotismo. mudanças 
irão concorrer a seu favor no trabalho. 
encare tudo com naturalidade e con-
seguirá tirar vantagem da situação. 
Pense antes de gastar. Reencontro 
com parentes distantes não está des-
cartado.

Leão
Se quer uma paixão duradoura, 

ouça os segredos que o seu coração re-
velar. Tem um par? o período não po-
deria ser mais estimulante. No traba-
lho, tente se adaptar às situações sem 
criar caso. Se estiver atenta, perceberá 
quem são seus verdadeiros aliados. 

Virgem
Não descarte aborrecimentos 

com assuntos rotineiros da relação. 
Talvez tenha que se dedicar um pouco 
mais ao romance. a vida íntima rece-
be boas vibrações. No trabalho, tente 
manter a rotina e cumprir com as suas 
obrigações na medida do possível. 
Conseguirá atingir as suas metas. 

Libra
os ventos sopram a seu favor nos 

assuntos do coração. aproveite a fase 
para se divertir a dois ou para paque-
rar, se estiver só. Favorecidas as ativi-
dades com as quais se identifica. agar-
re a chance de ganhar dinheiro com 
um hobby. Se sentirá mais ligada aos 
parentes e vai querer que eles partici-
pem ativamente da sua vida. 

Escorpião
Pode haver brigas no romance, 

no entanto, a reconciliação será deli-
ciosa. aproveite esse momento para 
defender sua privacidade e ficar bem 
juntinho de quem ama. No trabalho, 
o desejo de levar adiante seus propó-
sitos contará pontos a seu favor. Seja 
responsável ao lidar com seu dinheiro. 
Bons fluidos no lar. 

Sagitário
estará mais segura, favorecendo 

a sintonia com quem ama. mas diver-
gências não estão descartadas. Lem-
bre-se: não convém insistir numa re-
lação desgastada. Concentre-se no seu 
trabalho e esqueça as fofocas. Vai se 
dar melhor trabalhando sozinha. Boa 
fase para organizar as finanças. 

Capricórnio
o ciúme será o maior inimigo da 

sua felicidade. Tenha cautela com co-
branças. Há enormes chances de fa-
zerem as pazes. aproveite! No serviço, 
tente terminar o que já começou. Sua 
habilidade para lidar com dinheiro 
estará em evidência. Não gaste por an-
tecipação. 

Aquário
Se tem um par, o período será de 

sintonia com ele. Só controle melhor 
seu ciúme. alguém poderá se tornar 
mais amante do que amigo. a Lua 
transita pelo seu signo, podendo to-
mar atitudes mais objetivas. aprovei-
te para inovar e investir em trabalhos 
criativos. 

Peixes
É bom manter aquilo que 

acontece entre você e seu par em 
segredo. ouça sua intuição. entre 
quatro paredes, o clima será dos mais 
excitantes. evite forçar o seu ritmo de 
trabalho. as atividades que exigem 
concentração são as mais favorecidas. 
Poderá ter imprevistos com dinheiro. 
Período bom para fazer as pazes com 
quem havia brigado. Novidades com 
parentes.
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INOVAÇÃO 

escritório atua na área de arquitetura, urbanismo, paisagismo e interiores

duo arquitetura abre suas portas 
em maravilha 
ISABEL MüLLER

inaugurou nesta sexta-feira (23) a duo arquitetura. as só-
cias Luciana Grando e Patricia Bedin já vinham trabalhando 
na área há mais de três anos. após a conclusão do curso de ar-
quitetura e Urbanismo, pela Unoesc - Campus de São miguel 
do oeste, firmaram a parceria, o que resultou na abertura de 
um escritório moderno e aconchegante, tendo como princi-
pais atividades o desenvolvimento de projetos arquitetônicos, 
urbanísticos, paisagísticos e internos.

“Como a cidade vem crescendo e se desenvolvendo muito 
nos últimos anos, percebemos que existe uma grande deman-
da na área da construção civil, desta forma, também de pro-
fissionais habilitados. devido a esse fator, optamos em iniciar 
nossas atividades aqui em maravilha”, enaltecem as arquitetas. 

elas afirmam que muitos ainda possuem dúvidas quanto à 
função de um arquiteto e urbanista, pois a profissão tornou-se 
conhecida recentemente na região devido a fatores culturais. 
assim, se torna importante ressaltar que o profissional desem-
penha as mais diversas funções no mercado da construção, 
desde projeto, execução e administração de uma obra, bem 
como uma vasta gama de serviços neste ramo. 

as arquitetas afirmam ser fundamental o seu trabalho no 
desenvolvimento de um projeto, pois foram capacitadas para 
desempenhar tal função. Tratando sempre sobre as questões 
como funcionalidade de um ambiente ou edificação, estética, 

eficiência dos materiais, relações ambientais, cuidado com 
a insolação, ventilação e solo, além do desempenho estru-
tural. Tudo isso, é claro, planejado da melhor forma possí-
vel, para que o projeto tenha a “cara” do cliente, atenda as 
suas necessidades e ele se sinta satisfeito. 

Luciana e Patricia salientem que há alguns anos exis-
tia uma rivalidade entre arquitetos e engenheiros. Hoje a 
situação se apresenta de outra forma, uma parceria cada 
vez mais eficaz e necessária. “Quando sentimos a necessi-
dade, buscamos parcerias com nossos colegas engenheiros, 
assim como muitos deles o fazem. Com essa aproximação 
das atividades e o entrosamento dos projetos arquitetônico 
e estrutural, conseguimos um melhor resultado nas obras, 
o que também exalta a nossa satisfação profissional”, afir-
mam. 

Também foi lembrada pelas arquitetas a importância de 
se ter um responsável técnico para a obra, além de ser uma 
exigência legal, a presença de um profissional torna o resul-
tado da mesma muito mais eficiente. agregando benefícios 
que serão sentidos conforme a vivência, bem como para 
que a edificação supere as expectativas, com um melhor 
aproveitamento dos espaços e investimentos.  

“a casa própria certamente é o sonho mais almejado 
pela maioria das pessoas, e poder participar dessa realiza-
ção faz com que os nosso sonho seja alcançado a cada pro-
jeto”, concluem.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Arquitetas Patricia Bedin e Luciana Grando Duo Arquitetura está localizada na Avenida Araucária, 343, sala 103, anexo à Encanto Decorações   
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NOVO EMPREENDIMENTO 

Pinhalzinho

Posto irá atender das 06h à 00h    

diamante ii inaugura hoje em maravilha 

acadêmicos da Unoesc participarão de intercâmbio em 
Portugal e moçambique 

Três acadêmicos do curso de 
Psicologia da Unoesc - Campus 
aproximado de Pinhalzinho, fo-
ram selecionados para fazer inter-
câmbio em Portugal e moçambi-
que. Jeferson Pereira estudará na 
Universidade do minho, na cidade 
de Braga, em Portugal. Já as acadê-
micas Janaína Fernanda Konflanz 
e Kethlin Carraro embarcarão para 
moçambique, onde estudarão na 
Universidade eduardo mondlane.

Janaína aguarda com expec-
tativa o início do intercâmbio. 
ela destaca que tem o objetivo de 
conhecer a cultura, tradição e os 
costumes de moçambique. “Que-
ro mudar a visão que tenho sobre 
a sociedade, sobre a própria África 
e sobre mim”, frisa a acadêmica, 
que foi contemplada com bolsa 
de estudos por ter obtido o melhor 
desempenho acadêmico entre os 

Jeferson Pereira Kethlin Carraro Janaína Fernanda Konflanz

Fotos: Arquivo Pessoal

candidatos inscritos.
Kethlin salienta que se inscre-

veu no Programa de intercâmbio 
com o objetivo de sentir a essência 
humana em outras realidades. “o 
curso estimulou minha capacida-
de de percepção, transformação e 

renovação da própria existência. e 
inserir-me em um novo contexto 
faz parte do processo maravilhoso 
de encontro com nosso ser”, frisa a 
acadêmica, que também foi con-
templada com bolsa. Para Jeferson 
Pereira, o Programa é uma opor-

tunidade para realizar sonhos e se 
aperfeiçoar como pessoa e profis-
sional. 

Segundo o coordenador do 
curso de Psicologia, professor Ál-
varo Cielo mahl, os acadêmicos 
irão conhecer um país diferen-

te e conviver com a diversidade, 
aprendendo novas formas de ver 
o mundo. “eles aprenderão a ter 
uma visão mais crítica da reali-
dade que encontrarão em seus 
caminhos profissionais”, finaliza o 
professor. 

O Programa de Intercâmbio
os estudantes que realizarão 

intercâmbio poderão ficar de seis 
meses a um ano no país, com ex-
ceção dos casos de estágio em in-
dústria ou laboratório. em junho a 
coordenação da mobilidade aca-
dêmica da Unoesc realizará um 
encontro com a participação de 
todos os estudantes. Nesse mo-
mento os alunos receberão orien-
tações relacionadas aos procedi-
mentos necessários para a viagem 
e ao período de adaptação no país 
estrangeiro.

ISABEL MüLLER

inaugura hoje (24) em maravi-
lha mais uma opção em posto de 
combustíveis, o diamante ii. de 
acordo com o proprietário, ivan Faé, 
a estrutura conta com todos os com-
bustíveis, além de ampla loja de con-
veniência, com mais de 320m². “as 
construções iniciaram em janeiro de 
2013 e agora queremos apresentar 
para maravilha e região o nosso novo 
empreendimento. Na loja de conve-
niência, o que temos no diamante i 
estamos trazendo para o diamante 
ii, mas em um espaço mais aconche-
gante e moderno. Também estamos 
inovando, principalmente nas varia-

ções em café, lanches, petiscos e cho-
pe”, afirma.

Como diferencial, Faé frisa a qua-
lidade do combustível V-Power, da 
Fórmula 1, que agora maravilha vai 
ter através do diamante ii. “a pes-
soa exigente, que quer um resultado 
melhor no seu carro, e acredito que o 
município tenha um público grande 
que quer isso, agora vai ter em mara-
vilha, sem precisar se descolar para 
outro município para usar esse com-
bustível”.

o empresário enfatiza que sem-
pre teve interesse em abrir uma filial, 
até porque o diamante i está locali-
zado em um ponto da cidade e diz 
que sempre via um mercado muito 

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Proprietário Ivan Faé e sua esposa Oneide Diamante 2 está localizado na Avenida Anita Garibaldi, próximo ao cemitério municipal

grande no outro lado do município. 
“Fizemos uma pesquisa em qual rua 
tinha mais movimento, já tínhamos o 
terreno adquirido e percebemos que 
a avenida anita Garibaldi era muito 
movimentada, então começamos a 
pensar novamente no posto de com-
bustíveis. Começou na informalidade 

e a negociação de trazer a V-Power 
para maravilha e assim efetivamos o 
diamante ii”, ressalta.

Inauguração 
Conforme Faé, a partir das 08h 

será realizado o ato inaugural, com 
alguns pronunciamentos, e a seguir 

a bênção do local. “durante o dia va-
mos ter vasta programação com mú-
sica ao vivo e sorteio de brindes, além 
de uma promoção de combustível”, 
destaca. ele também convida a todos 
para conhecer as instalações e ressal-
ta que o evento está sendo promovido 
para os clientes.  
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BaiRRo UNiÃo

ILAINE ROHDEN E 
ISABEL MüLLER

o Bairro União é o segundo maior 
de maravilha, conta com grande área 
de expansão, além dos mais de dois mil 
habitantes. Para falar sobre a origem 
do bairro, não foi difícil encontrar mo-
radores antigos, muitos que lá residem 
moram há anos no bairro. mas nos ate-
mos em apenas uma história.  

antes mesmo de maravilha se tor-
nar município, alfredo Birck, de 86 
anos, e araci Birck, de 79, já moravam 
em maravilha. ela lembra que foi no 
dia 16 de julho de 1953 que vieram mo-
rar no bairro, em terras que na época 
pertenciam à Companhia Territorial 
Sul Brasil. “Na época tinha a Serraria 
Cembranel, onde precisavam de mão de 
obra, então, a própria serraria pediu para 
a Companhia um pedaço que terra para 
abrigar quem fosse trabalhar na empresa. 
a única condição era que quando passasse 
a medição dos lotes o terreno teria que ser 
adquirido”, destacam.

eles lembram que na época eram so-
mente alguns ranchinhos e o restante era 
mato fechado. “No ano 1954 foi feita a me-
dição dos terrenos, nós compramos a terra 
e assim foi povoando. Nós éramos os últi-
mos moradores, hoje já estamos no centro. 
depois que começaram a desmatar o lado 
de cima da avenida euclides da Cunha foi 
feita a medição para lotear”, enfatizam.

araci lembra que sua máquina de la-
var roupa era o Rio iracema e a água para 
as demais necessidades era de poço ar-
tesiano. “era complicado naquela época, 
trabalhava na roça, tínhamos plantação de 
tudo um pouco para sobreviver”, disse. Já a 
luz, primeiro era com lampião, e em 1958, 
quando maravilha se emancipou, foi insta-
la a energia pela Prefeitura. “maravilha fi-
cou dois anos antes ‘município’, isso foi um 
presente do Jorge Lacerda, que em campa-
nha disse que daria um presente para ma-
ravilha, que foi a emancipação, mas Cunha 
Porã não aceitou, então acabou ficando 
distrito e em 58, então, foi registrado como 
município”, recorda Birck.

o calçamento da principal rua do bair-

ro, a avenida euclides da Cunha, 
veio quando miguel Nemirski era 
prefeito, já o asfalto quando Cel-
so maldaner estava à frente do 
executivo. “Na época em que ini-
ciaram a construção do asfalto eu 
disse para o Celso não asfaltar an-
tes de resolver os problemas com 
a tubulação da água, mas isso não 
foi feito. Por isso, cada pouco estão 
abrindo o asfalto para arrumar a 
tubulação”, enaltece.

Birck diz que o bairro propria-
mente surgiu quando o local foi 
loteado. ele destaca que os pro-
prietários não conseguiam libe-
ração do governo para construir e 
para isso teria que ser formalizado 
como bairro. “essas terras eram 

todas da Companhia, que acabou ven-
dendo e assim foi loteando, demorou mui-
to para saírem as escrituras dos morado-
res, até tudo ser regularizado foram anos. 
Quando o local tinha que ser transforma-
do em bairro, os moradores fizeram uma 
reunião de votação e deu 500 votos contra 
dez, dizendo não. mas, algum tempo de-
pois, para a construção da escola Santa 
Terezinha e por intermédio da freira Tere-
zinha, conseguiram transformar em bair-
ro e assim denominaram União”, lembra.

a família Birck contribuiu muito 
com o desenvolvimento de maravilha, 
como o seminário, a igreja matriz e o sa-
lão paroquial.   

Alfredo Birck, de 86 anos, e Araci Birck, de 79, 
moram há 61 anos no município 

 Isabel Müller/O Líder

Casa da família Birck foi construída nos anos 60

Alfredo trabalhou anos na Serraria Cembranel, uma das 
primeiras do município

Fotos: Arquivo pessoal
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BaiRRo UNiÃo

o Bairro União é considerado 
tradicional, pois sua população 
cultiva alguns costumes, como vi-
sitas e chimarrão entre vizinhos, 
além das pessoas se ajudarem 
sempre que necessário. 

Conforme os moradores, a 
boa vizinhança, a tranquilidade 
e a segurança são pontos fun-
damentais no bairro, que fazem 
com que as pessoas normalmen-

te residam no local por muito 
tempo. esse é outro ponto que 
pode ser observado pelo fato de 
que grande parte da população 
que reside no União são os pro-
prietários das casas, poucas são 
alugadas. 

a população é receptiva e ca-
rismática. ela é dividida em 979 
homens 1.060 mulheres, con-
forme o Censo 2010, tornando o 

bairro um dos maiores de mara-
vilha. o fato de haver bastantes 
idosos e adultos faz com que em 
boa parte das casas sempre haja 
alguém em casa. 

os moradores do União desta-
cam que o bairro é seguro e bom 
para se viver, mas a maioria recla-
ma dos buracos nas ruas, que são 
quase todas de calçamento, exce-
to a avenida euclides da Cunha e 

parte da avenida de 27 de Julho, 
que ainda é de terra. No geral, a 
infraestrutura do bairro é boa. 

outro fator destacado pelos 
moradores é a falta de opção de 
lazer. eles frisam que as crianças 
não têm nenhum local, pracinha 
ou campinho para brincar, nem 
para os adultos e idosos. o lo-
cal de encontro dos moradores 
é o salão comunitário católico e 

o salão dos idosos Unidos Para 
Vencer. além do grupo de idosos, 
também tem no bairro o Clube de 
mães Lutar e Vencer. 

o Bairro União é residencial, 
com algumas casas de padrão an-
tigo, porém muitas novas e com 
belos detalhes. Porém, mesmo 
sendo residencial, no União há 
mercados, padaria, lojas e algu-
mas empresas.

a associação foi funda-
da há cerca de 15 anos e tem 
como principal objetivo bene-
ficiar os moradores. as reuni-
ões são realizadas no salão da 
comunidade católica do bair-
ro, pois ainda não possuem 
sede própria.

a diretoria busca solicitar 
junto à Prefeitura melhorias 
para o bairro. Segundo o pre-
sidente da associação, Valmor 
manfrin, há um projeto para 
construção de uma praça in-
fantil. “Fizemos uma ação 
entre amigos e o valor arre-
cadado será utilizado para a 
construção da praça, que além 
dos brinquedos infantis, terá 
uma academia ao ar livre para 
os idosos”, comenta.

algumas solicitações feitas 
pela associação já foram aten-
didas, como a colocação de 
lixeiras. entre outras ações re-
alizadas pela associação, está 
o embelezamento da Rua euclides da Cunha, em menção às datas come-
morativas de fim de ano. “Também buscamos melhorias na infraestrutura, 
como tapa-buracos, colocação de lombadas eletrônicas em frente à igreja, 
ao salão e clube de idosos”, enfatiza.

manfrin ressalta ainda que o local para a praça já foi escolhido pelos 
moradores e falta apenas a liberação da Prefeitura para que seja construída. 
“Peço que todos colaborem na venda dos números da ação entre amigos e 
participem das reuniões da associação para conseguirmos melhorar o nosso 
bairro”, frisa.

Fazem parte da diretoria: Valmor manfrin, euclides Cella, Nelson da 
Silva, Sergio Bourscheid, Fernanda Bart, Liceu Soldateli, Valdete Berger, 
audina da Silva, Nelci Loch, idilio Vinaga, Jairo Berger, Nelson mattos, ilda 
Bourscheid e odete Cella.

Presidente da associação, Valmor 
Manfrin

Isabel Müller/O Líder

a escola de educação Básica Santa Terezinha 
foi criada em 1984 e atende 390 alunos do 1º ano 
do ensino fundamental até a 3ª série do ensino 
médio, nos períodos matutino e vespertino. atual-
mente 40 profissionais, entre professores, serven-
tes e merendeiras, trabalham no educandário.

a escola conta com uma fanfarra composta 
por alunos e regida por professores, que auxilia 
principalmente nos desfiles de 7 de Setembro.

Há poucos anos a escola foi ampliada, incluin-
do o ensino médio na grade escolar, e também foi 
construído o ginásio esportivo, facilitando as ativi-
dades físicas dos educandos.

o Centro de educação infantil Cantinho Feliz 
está localizado na Rua Balduíno Gehn, 97, Bairro 
União. Foi criado no ano 1983 para atender as crian-
ças do bairro, bem como proporcionar um espaço 
educacional onde as mães pudessem deixar seus 
filhos enquanto saíam para trabalhar.

Quando iniciou as atividades, a escola localiza-
va-se em uma casa alugada pela Prefeitura, situada 
na avenida euclides da Cunha, atendendo aproxi-
madamente 20 crianças somente no período ves-
pertino. Porém, no ano 1985 passou a funcionar no 
local onde se encontra atualmente, quando a muni-
cipalidade adquiriu uma residência, a qual foi adap-
tada para atender as crianças. em 1986 a escola pas-
sou a funcionar nos turnos matutino e vespertino. 
em 2006 sentiu-se a necessidade de atender mais 
crianças e o Cei Cantinho Feliz foi ampliado, 
tornando-se uma creche, atendendo crianças a 
partir de quatro meses. e em 2011 foi realizada 
mais uma reforma e ampliação de todos os es-
paços da escola, que era uma reivindicação dos 
pais e professores.

Havendo a necessidade de ampliação das 
vagas em creche, no mês de maio foram im-
plantadas mais duas turmas de maternal i num 
espaço alugado. esse espaço foi adaptado, é 
uma extensão da escola e atende aproximada-
mente 40 crianças, fica na avenida euclides da 

Cunha, próximo ao auto Posto diamante.
atualmente a escola conta com sete turmas de 

berçário, três de maternal i, maternal ii, pré i e pré 
ii, atendendo aproximadamente 130 crianças. No 
local trabalham 30 funcionários, entre professores, 
estagiários e serventes, e a diretora é daniela Bor-
toncello Valer.

“acreditamos que o ambiente escolar é mais 
um local de trocas afetivas, através dos quais são 
construídos valores éticos e morais tão importantes 
para toda a nossa sociedade. Sendo assim, nossos 
objetivos estão voltados para a construção da cida-
dania do indivíduo e do seu desenvolvimento sócio 
emocional, através de um trabalho pedagógico co-
operativo, onde todos atuam de forma responsável, 
solidária e democrática”, frisa a direção.
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alguns moradores desta-
caram a sujeira nas ruas, prin-
cipalmente o crescimento de 
capim no calçamento, o que é 
possível ver em diversas ruas 
do bairro. eles frisam que é 
preciso que seja feita a limpeza, 
que muitas vezes é realizada 
pelos próprios moradores, pois 
o capim deixa o calçamento 
liso, dificultando o tráfego em 
dia de chuva. 

o grande número de buracos nas ruas foi a principal 
reclamação dos moradores. No calçamento, além do des-
nível provocado pelo excesso de peso, muitos buracos são 
abertos pela Casan e ninguém os fecha. o que não é dife-
rente na avenida euclides da Cunha, principal acesso ao 
bairro. a passagem pela avenida está péssima. os mora-
dores agora aguardam as melhorias na avenida e o asfalta-
mento de diversas ruas para tentar amenizar os problemas 
dos buracos. 

 
o problema dos buracos também 

existe no trecho da avenida 27 de Julho, 
que pertence ao bairro. Porém, neste 
local não é o pior. Para os moradores 
daquele local, a reivindicação é o asfalta-
mento, pois em dias de chuva a trafegabi-
lidade é bastante difícil, com muito barro 
e água empoçada nos buracos. Conforme 
moradores, quando a rua foi aberta para 
dar acesso à ligação com o asfalto que vai 
à Linha 51, o espaço foi cedido por eles 
com a promessa de asfaltamento, obra 
que estão aguardando ansiosos até hoje. 

 
o Bairro União é formado por pessoas de diversas religiões. Porém existe apenas a sede da 

igreja Católica Santa Terezinha e da igreja evangélica assembleia de deus ministério do Rio de 
Janeiro. os adeptos as demais religiões se deslocam para outros bairros ou para o Centro. 
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NILSON BUTTZGE
moro no bairro há mais de 14 anos. anteriormente morava em Blumenau e por acaso vim para 

maravilha, sou natural de iporã do oeste e, sempre que passava no trevo, falava que eu queria morar 
nesta cidade, por que tinha uma placa onde estava escrito “maravilha: o futuro é aqui”, realmente acabei 
fixando residência neste lugar. Quando cheguei em maravilha não conhecia ninguém e eu precisava 
alugar uma casa que tivesse sala comercial, até que achei aqui próximo e fiquei algum tempo, depois 
mudei uma quadra para cima, onde estou residindo até hoje, consegui progredir e prosperar. aqui é 
um bairro simples, acolhedor, de pessoas honestas, e sempre fui bem aceito pelas pessoas. Quanto à 

infraestrutura, o calçamento está muito precário, por isso poderia ser investido mais em asfaltamento. ainda neste 
sentido, a iluminação poderia melhorar com a colocação de lâmpadas mais potentes. Também se tivesse um lugar 
para a prática de esportes seria bom, um campo, uma quadra, alguma coisa neste sentido. Um ponto positivo é que 
temos boa localização, tem mercado, farmácia, loja de roupas, é perto de tudo, banco e posto de saúde. Falando de 
saúde, não tenho precisado muito, quando precisei fui bem atendido, minha esposa fez um tratamento que precisava 
de remédios vindos de Florianópolis e ela conseguiu através do Sistema Único de Saúde (SUS), então não há queixas.

NEUSA BORTOLINI
moro aqui há 28 anos. Na época, minha mãe tinha uma chácara e ela dividiu em lotes entre eu 

e meus irmãos, nós éramos nove, e todos passaram a morar na mesma quadra, com o tempo alguns 
foram saindo, restando somente três irmãos. Gosto de morar aqui, é um bairro tranquilo. Tem alguns 
problemas, como o calçamento está desigual, cheio de buracos e até eu caí e fraturei o antebraço, por 
isso gostaria que fosse asfaltado, ficaria mais tranquilo para caminhar. eu não tenho mais crianças, po-
rém para quem tem, um parquinho também seria bom. Falando de saúde, nós pertencemos à Unidade 
de Saúde do Bairro Bela Vista, que é bom, os atendentes são simpáticos, mas acho que é pequeno para 

a quantidade de pessoas que recebem atendimento lá, a estrutura física da Unidade de Saúde está precária e já faz 
tempo que está em reformas, mas ainda não foram concluídas. a iluminação pública na nossa rua está boa. os mo-
radores desta quadra são, em sua maioria, os proprietários das casas, temos boa convivência entre os vizinhos, nos 
conhecemos e nos damos muito bem.

JUDITE E CAMILA VINAGA 
moramos no bairro há 19 anos, é um local sossegado e de boa vizinhança, na parte 

comercial é boa, nós somos uma corrente de amigos. em questão de segurança, várias 
vezes tentaram assaltar nossa loja, quebraram vidros, levaram roupas, neste sentido, 
em função do nosso comércio, é preocupante. a nossa rua tem um fluxo contínuo de 
veículos e caminhões à noite, o barulho é extenso, mas com o tempo nos acostuma-
mos. Sobre a infraestrutura, o asfalto precisa de concertos, está ruim de transitar na via, 
que é a única de acesso ao Centro, e também não temos área de lazer para a juventude 
não só no bairro, mas em toda a cidade. devido à correria do nosso trabalho, não uti-

lizamos a Saúde pública, para não enfrentar fila, preferimos particular, que é mais rápido. o nosso bairro está bem 
desvalorizado, precisaríamos que mais indústrias se instalassem aqui, pois os moradores têm que se deslocar para 
outros lugares para trabalhar.

ARNALDO GROMAN
moro há 17 anos no bairro. Tenho muitas amizades, é um bairro calmo, não tem barulho, tem baixo 

índice de criminalidade. o nosso bairro tem muitos problemas de infraestrutura, tem muitos buracos 
nas ruas que a Casan abre e ninguém fecha, também poderia ter quebra-molas para os carros diminuir 
a velocidade. ainda nesta questão, há algum tempo foram construídas casas populares onde as ruas 
foram mal planejadas e agora estamos com problemas de acessibilidade. Sabemos que a rua não é local 
adequado para brincadeiras, por isso precisamos de um local para as crianças e adolescentes brincar 
e praticar esportes. em questão de saúde, a Unidade de Saúde do Bairro Bela Vista está boa, sou bem 

atendido, o médico costuma fazer visitas domiciliares a quem precisa, somente há problemas estruturais e as reformas 
precisam ser concluídas.

ODILA ANA LOCH
estou residindo no bairro há 40 anos, gosto da comunidade, das amigas de baralho e faço parte 

da associação de moradores, do Clube de mães e idosos. aqui é um bairro calmo e no geral é seguro. 
Precisamos de uma praça para as crianças, com academia ao ar livre, seríamos mais felizes se isso viesse 
acontecer. a iluminação das ruas precisa de consertos em alguns lugares. Na Rua 27 de Julho poderia ser 
feito calçamento, porque é estrada de terra ainda e quando chove tem muita lama. em questão de saú-
de, somos atendidos na Unidade do Centro, o atendimento está bom, mas faltam remédios, eu preciso 
de quatro tipos, mas só recebo um e os outros três eu preciso comprar.

errata: na edição anterior, na página a/24, houve um equívoco. onde se lê: “o Jardim 
américa tem muita bagunça”, leia-se “o Loteamento esplender tem muita bagunça”.  

o Bairro União é atendido por três 
agentes de saúde, que são Lourdes Ba-
naseski, irma Guerra e dirce ebert.

Lourdes atende 170 famílias, parte 
delas pertence ao Bairro União e outra 
ao Bela Vista, destes, 56 são hiperten-
sos e nove diabéticos, e os moradores 
que visita têm idades variadas. a agen-
te de saúde irma diz que das 172 famí-
lias que visita, 80% são pessoas idosas, 
com índice alto de hipertensão, com 
83 casos, e 17 diabéticos. Já dirce aten-
de 182 famílias, onde 50 são hiperten-
sos e 16 diabéticos, e o que chama a 
atenção em sua microárea são 13 ca-
sas de pessoas que moram sozinhas, e 
a maioria das famílias que ela atende 
trabalham fora. as agentes explicam 
que as pessoas que têm diabetes ou 
hipertensão participam das reuniões e 
recebem tratamento.

as agentes possuem um víncu-
lo muito grande com os moradores, 
a agente irma diz que em especial os 
idosos cobram muitos as visitas. “Se 
a gente atrasa um ou dois dias eles já 
cobram”, comenta. Segundo dirce, 
“muitos, por trabalharem fora, pedem 
para ser atendidos em outro horário”, 
destaca.  

Por motivo de muitos pedirem 
informações sobre medicamentos e 
doenças, elas ressaltam a importância 
dos cursos de capacitação que têm e 
estão fazendo. o curso chamado “Ca-
minhos do Cuidado” chamou a aten-
ção e foi aprovado pelas agentes. ele 
visa preparar a agente para detectar 
casos de alcoolismo e drogas, e assim 
ajudar as famílias. “agora, com este 
curso, podemos não somente identi-

ficar os casos, mas também ter a ca-
pacidade de levar adiante para que o 
alcoólatra ou o drogado tenha auxílio 
médico”, declaram.

Como moradoras do bairro e ami-
gas da população, sabem dos pontos 
positivos e negativos do bairro. elas 
ressaltam que o melhor do bairro é 
o fato de ser muito tranquilo, não ter 
baderna nem som alto, além das rela-
ções de amizade e cooperação entre 
os moradores, que cuidam uns dos 
outros. as agentes destacam ainda 
que muitos dos idosos costumam se 
reunir para jogar baralho e conversar, 
também muitos destes participam do 
Grupo Vida ativa. 

as reclamações também chegam 
aos ouvidos das agentes, que relatam 
sobre problemas de infraestrutura e 
ruas esburacadas. as profissionais 
contam que os moradores reclamam 
dos animais soltos que causam baru-
lho e algazarra, e algumas pessoas até 
criam galinhas, o que é proibido na 
área urbana.

Na questão de educação, as agen-
tes frisam que o bairro está bem, pos-
suí escolas e creches próximas. Con-
forme as profissionais, na saúde as 
reclamações são sobre falta de médi-
cos especialistas, tais como ginecolo-
gista, cardiologista e pediatra, e sobre 
medicamentos, que alguns médicos 
não costumam receitar o que o posto 
de saúde oferece. Segundo elas, o que 
os moradores mais desejam é que o 
bairro tenha uma área de lazer, com 
espaço para caminhar, campinho, 
praça, lugar para recreação infantil e 
academia ao ar livre.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder
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este ano mais de 350 pessoas participaram, provenientes de 16 corais de Santa Catarina, Paraná e Rio Grande do Sul
acima reúne 16 corais na 19ª Festa italiana

No último sábado (17) a associação Cultural 
italiana de maravilha (acima) realizou a 19ª edi-
ção da Festa italiana – encontro de Corais. a fes-
ta é realizada todos os anos e conta com grande 
número de participantes. este ano, 16 corais de 
Santa Catarina, Paraná e Rio Grande do Sul parti-
ciparam, somando mais de 350 pessoas.

Conforme o presidente da entidade, elias Ge-
nesini, a festa é tradicional, sempre realizada no 
mês de maio. o encontro de corais foi iniciativa 
de alguns associados da acima que pretendiam 
ter esse evento realizado anualmente e constasse 
de seu calendário de maneira permanente, o que 
foi possível pelo empenho e dedicação de todos, 
por isso, a cada ano o encontro de corais atrai um 
número significativo de participantes. “Participa-
mos da associação italiana, que envolve diversos 

corais, sendo que estes participam das fes-
tas realizadas entre si. então, os grupos que 
participaram do nosso encontro terão nossa 
visita em retribuição”, afirma. ainda de acor-
do com o presidente, é uma grande festa de 
integração e preservação da cultura italiana. 

as apresentações iniciaram às 16h e 
seguiram até a noite, sendo que cada coral 
apresentou duas músicas. o jantar foi ser-
vido às 20h e posteriormente ocorreu baile. 
ainda de acordo com o presidente do even-
to, tanto a cerimônia de apresentação de 
corais quanto a festiva, com jantar formado 
por cardápio típico dos imigrantes italianos, 
foi um sucesso.

Genesini agradeceu todos os corais que 
participaram, a diretoria e sócios da acima, que 

colaboraram com a realização do evento, o pre-
sidente do Legislativo de maravilha, ivo Badia, 
e principalmente a prefeita, Rosi maldaner, que 

participou da abertura do evento, bem como co-
laborou doando uma cesta de produtos coloniais 
para cada grupo participante. 

Presidente Elias Genesini deu as 
boas-vindas a todos os presentes 

Coral do 25 de Julho também participou da festa  

Fotos: Isabel Muller/O Líder

Autoridades realizaram a abertura do evento Coral da Acima abriu as apresentações da tarde Grande público acompanhou as apresentações 
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ato foi realizado na última terça-feira, no Centro Sociocultural

Curso de mecânico de 
motocicleta forma profissionais 

FORMATURA 

a administração Pública de ma-
ravilha, por meio da Secretaria de 
assistência Social e do Centro de Re-
ferência de assistência Social (Cras), 
juntamente com o Serviço Social do 
Transporte e o Serviço Nacional de 
aprendizagem do Transporte (SeST 
Senat), promoveu, na noite de terça-
feira (20), a formatura do curso de 
mecânico de motocicleta, por meio 
do Pronatec.

Participaram do evento a verea-
dora marclei Grando, representando 
a prefeita, Rosi maldaner; a repre-
sentante do SeST Senat de Chapecó, 

Geila Beck; a secretária de assistên-
cia Social, Flávia Figueiredo; o vere-
ador Janir Signor; e o professor da 
turma do curso mateus Helgren; que 
representa todos os docentes que 
trabalharam com a turma.

os formandos foram ademir 
Luis Simon, adriano Cichelero, an-
derson Simon marschall, Cleberson 
Poncio, daniel Natan Rafael Jost, Fla-
vio Cesar Braganholo, Jacir alberto 
drecksler, maicon Kerkhoff, marlon 
Somavilla, Robson Passarin, Sidiclei 
marcelo Fassbinder Rizzi e Cristiano 
Becker.

 “Hoje estão aqui pessoas que 
buscam novas oportunidades, que 
enfrentam desafios, que desejam 
realizar sonhos, pois sonhos exis-
tem para serem transformados em 
realidade”, comentou Flávia.

Para a coordenadora do Prona-
tec em maravilha, marisete Peron-
di, a data foi importante. “Vocês 
estão concluindo mais uma etapa. 
desde já estendemos nossos agra-
decimentos ao SeST Senat, pela 
dedicação e o trabalho realizado 
em parceria com a Prefeitura de 
maravilha”, frisou.

Fotos: Cleusa Regner/Ascom

Formandos receberam certificado na noite da última 
terça-feira (20)

Autoridades parabenizaram os formandos e 
destacaram a importância da formação

Obras

Concurso 

Tubulação da Rua Dr. Silvio 
Noronha é refeita 

Garota Estudantil 2014 será 
conhecida hoje (24)

a Prefeitura de maravilha, em 
parceria com a Casan, realizando 
trabalhos na Rua dr. Silvio Noronha, 
que teve problemas na tubulação. de 
acordo com o gerente da Casan, an-
dré Tonello, foi feita a implantação 
de uma nova rede, sendo desativada 
a que apresentava problemas, por ser 
uma tubulação antiga. “Colocamos 
esta rede no passeio público, para 
evitar outros transtornos. Com a con-

clusão deste trabalho, vamos fazer a 
recomposição do passeio”, comenta.

o investimento feito por parte 
da Casan gira em torno de R$ 20 mil. 
Nos próximos dias a Prefeitura de 
maravilha vai refazer o asfalto da rua. 
“acreditamos que não vai mais haver 
problemas com a rua, pois a tubula-
ção foi colocada no passeio, evitando 
assim problemas futuros”, comentou 
o vice-prefeito, Sandro donati.

Cleusa Regner/Ascom

Local teve investimento de R$ 20 mil por parte da Casan 

Neste sábado (24) será reali-
zada a escolha da Garota estu-
dantil 2014, no Hangra Bowling 
Bar, sendo que a abertura da bi-
lheteria será as 22h45 e o início 
do desfile às 23h30.

as candidatas foram selecio-
nadas e indicadas pelas escolas 
que estudam: ana Gabriele ma-
chado Kist, da eeB Nossa Senho-
ra da Salete; ana Paula Campos 
Kotz, da eeB Nossa Senhora da 
Salete; andrieli Carla Rincel, da 
eeB Santa Terezinha; Bianca Tai-
nara alba, da eeB João XXiii; Bru-
na Thaís muller, do Ceus; Camila 
Weber do Nascimento Voiteros-
cki, da eeB João XXiii; daniele 

da Silva Gonçalves, da eeB Nossa 
Senhora da Salete; Juliane an-
dréia Pilger, da eeB Santa Terezi-
nha; maira Fernanda Pavi, da eeB 
Nossa Senhora da Salete; micaela 
alessandra Graczowski Carlan, 
do Ceus; Suelen Cristina Nunes, 
da eeB Nossa Senhora da Salete; 
e Yasmin Larissa da Silva, da eeB 
João XXiii.

as candidatas serão avaliadas 
nos seguintes itens: beleza facial, 
elegância, postura, desembara-
ço e simpatia. os ingressos para 
o evento poderão ser adquiridos 
com as candidatas e com os for-
mandos da eeB Nossa Senhora da 
Salete.

Doze jovens disputam ao título de Garota Estudantil 2014

Free Color
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dezenas de crianças participaram das atividades e se 
divertiram com os brinquedos

Rua do Lazer é realizada no 
Bairro Bela Vista 

Rosimar maldaner participa da marcha 
em defesa dos municípios

DIVERSÃO 

Marcha dos prefeitos 

o Bairro Bela Vista recebeu, no 
último sábado (17), a Rua do Lazer, 
que é uma realização da Secretaria 
de assistência Social, Secretaria de 
educação, departamentos de Cul-
tura e esportes e, nesta edição, con-
tou com a colaboração do Grupo 
escoteiro Raízes e da Secretaria de 
Saúde, por meio da unidade de saú-
de do Bela Vista. o Grupo escoteiro 
também contou com a colaboração 
de escoteiros de outros municípios.

dezenas de pessoas participa-
ram do evento, que teve cama elás-

tica, piscina de bolinhas, pintura 
facial com a parceria da aurora, ma-
teada com a parceria da materva e 
brinquedos infláveis.

os moradores do Bairro apro-
varam a ideia. “É uma coisa nova 
para o nosso bairro e as crianças se 
divertiram e brincaram a tarde toda. 
estamos contentes por sermos pri-
vilegiados com isso”, comentaram 
os participantes.

a prefeita, Rosi maldaner, par-
ticipou do evento, ressaltando a 
importância de proporcionar uma 

programação diversificada aos ma-
ravilhenses, com diferenciais para 
todas as idades. “Precisamos mos-
trar aos maravilhenses de todas as 
idades que brincar e se descontrair 
é importante para termos uma vida 
saudável. isso faz com que a pessoa 
desenvolva seu lado cooperativo, 
seu raciocínio lógico e várias habili-
dades”, complementa Rosi. 

a vereadora marclei Grando 
também prestigiou esta edição. a 
próxima Rua do Lazer será no dia 14 
de junho, na Linha Água Parada.

Fotos: Cleusa Regner/Ascom

Grupo Escoteiro, secretárias, vereadora Marclei e 
prefeita Rosi acompanharam as atividades

Equipe da saúde do Bela Vista também participou das 
ações 

Diversas atrações foram programadas para a tarde de 
sábado 

Crianças se divertiram com os brinquedos infláveis   

Na última semana a prefeita de mara-
vilha, Rosi maldaner, participou da XVii 
marcha a Brasília em defesa dos municí-
pios. Conforme com ela, os pontos priori-
tários reivindicados foram o aumento do 
FPm; redistribuição dos royalties; com-
pensações pelas perdas por desonerações 
fiscais, reajuste dos valores repassados à 
manutenção dos programas federais, o 
reajuste do piso do magistério pelo iNPC, 
a atualização da lei que trata do iSS e o en-
contro de contas da Previdência.

“enfim, várias questões cotidianas 
que os municípios enfrentam no dia a 
dia foram discutidas, sendo que a partir 
de agora serão analisados os nossos pe-
didos pelo governo federal”, comentou a 
prefeita Rosi.

Prefeita esteve acompanhada do 
deputado federal Celso Maldaner 

Divulgação

Investimento 

água potável

Administração entrega veículo 
ao Departamento de Esportes

Associação Maravilha de Água 
Potável é criada 

a administração de maravilha reali-
zou a entrega de uma doblô zero quilô-
metro para o departamento de esportes 
do município. o veículo comporta sete 
lugares e teve investimento de R$ 64 mil.

Conforme o diretor de esportes, 
marcelo Heinz, o veículo tem um bom 
espaço, é confortável e facilita a mobi-
lidade. “Vai ser de grande valia para o 
departamento e paradesportistas, que 
muitas vezes vão competir em outras ci-
dades. então, estamos muito satisfeitos 
com este veículo”, comenta o diretor de 
esportes.

a prefeita, Rosi maldaner, destaca 

que a administração Pública de mara-
vilha adquiriu, de 2013 até o momento, 
dois caminhões, dois tratores, duas re-
troescavadeiras, uma motoniveladora, 
duas ambulâncias, uma Van, duas dob-
lô, seis veículos pequenos para as secre-
tarias e departamentos e uma platafor-
ma, por meio de recursos dos governos 
estadual e federal e também próprios. 
“Vemos este investimento como uma 
conquista para o esporte, que vem cres-
cendo a cada dia em nosso município. 
esse veículo será de grande utilidade 
para toda a equipe e os praticantes de 
esporte em nossa Cidade das Crianças”.

Cleusa Regner/Ascom

Ato contou com a presença do diretor de Esportes, Marcelo Heinz; 
presidente da Acema, Edinar Zardo; vereador Odair Batistello; e da 
prefeita, Rosi Maldaner

Na semana passada a Vigilância 
Sanitária de maravilha promoveu 
nova reunião com os responsáveis pe-
las soluções alternativas coletivas do 
município, com o objetivo de atender 
a Portaria 2914/2011. Conforme o bi-
ólogo José mora, um dos problemas 
também é a falta de um responsável 
técnico pelas soluções. 

“Nesta reunião, com o apoio da 
administração Pública, foi criada a 
associação maravilha de Água Potável 
(amaP), que vai auxiliar as associa-
ções comunitárias no monitoramen-
to da qualidade da água para consu-

mo humano, no perímetro rural do 
município. entre outros benefícios, a 
administração, através da amaP, vai 
ceder um responsável técnico para a 
associação”, explica o biólogo.

Conforme ele, a Portaria 2914 
de 12 de dezembro de 2011 dispõe 
sobre os procedimentos de con-
trole e de vigilância da qualidade 
da água para consumo humano e 
seu padrão de potabilidade. É essa 
portaria que deve ser seguida por 
todas as associações comunitárias 
que distribuem água para consumo 
humano.

Cleusa Regner/Ascom

Associação foi criada em reunião na semana passada
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douglas Gollmann reivindicou melhorias para o 
desenvolvimento do município 

Vice-prefeito viabiliza projetos 
na Capital do estado

estrada de acesso à Linha itapé recebe 
melhorias

REPRESENTATIVIDADE

Infraestrutura

Na última semana o vice-pre-
feito de Cunha Porã, douglas Goll-
mann, esteve em Florianópolis 
para tratar assuntos pertinentes 
ao desenvolvimento do municí-
pio. Na companhia do deputado 
estadual mauro de Nadal, esteve 
no BRde para adequar projetos do 
Fundo de apoio aos municípios 
(Fundam). Na quarta-feira (14) as 
lideranças receberam a confirma-
ção de autorização para dar início 
ao processo de licitação para esco-
lha das empresas que irão execu-
tar as obras de pavimentação de 
diversas ruas do perímetro urbano 
da morada do Verde.

Conforme Gollmann, ao as-
sumir esta gestão a equipe admi-
nistrativa definiu cinco importan-

Gollmann e De Nadal 
comemoraram conquista em prol 
do município

Divulgação

tes obras de infraestrutura para o 
município. entre elas está a pavi-

mentação da Rua do arroio, inter-
ligando o Bairro augusto Kempfer 
e o Bairro Novo, das ruas dentro do 
Bairro Colina Verde e do prolonga-
mento da avenida do Comércio 
rumo à distrisul (Bairro Bela Vis-
ta), além do prolongamento e pa-
vimentação da avenida do Comér-
cio rumo à área do futuro estádio 
municipal e a pavimentação da es-
trada que liga o trevo do CTG até 
a ponte próximo a empresa ade-
nal e até a área do parque mul-
tiuso. Para o vice-prefeito, essas 
ações são motivo de orgulho para 
o governo municipal e, princi-
palmente para a população, visto 
que a cada dia que passa Cunha 
Porã está se desenvolvendo mais e 
melhor. 

Beleza cunha-porense 

Região

Iniciam preparativos para 
escolha das soberanas 2014

APAE de Cunha Porã 
recebe doação de telha tipo 
Brasilit da Ceraçá

o mês de julho é especial para o 
município de Cunha Porã, já que no 
dia 20 serão comemorados 56 anos 
de emancipação político-adminis-
trativa. Por isso está programado, 
para o dia 5 de julho, baile com es-
colha das soberanas municipais. 
o evento terá animação da banda 
Porto do Som e grande público de 
toda região está sendo aguardado. 
os ingressos antecipados devem ser 
comercializados já nas próximas se-
manas.

Para este ano, nove jovens desfi-
lam sua beleza, simpatia e elegância 
na passarela, cabendo aos jurados 
avaliar a desenvoltura das mesmas 
que, após escolhidas, terão a missão 
de representar a morada do Verde 
durante as comemorações festivas. 
Participarão as jovens murine ann 

erdmann Toloza, Luana Sassi, Tha-
mires mylena Koop, Katiely Panze-
nhagen, Nathália Frey, isabel des-
soy, Rafaela Graebin, Kátia dumke 
e Viviane Bartz.

Para que, na data, tudo esteja 
organizado, os preparativos já tive-
ram início, a exemplo do planeja-
mento de decoração, vídeos e fotos 
das candidatas feitos pela empresa 
Luciana Natália Fotografias, além 
de ensaios e algumas surpresas que 
são elaboradas especialmente para 
a população cunha-porense. Con-
forme os organizadores, todas as 
candidatas serão patrocinadas pelo 
comércio de Cunha Porã, sendo que 
no próximo mês haverá lançamento 
do evento com sorteio para definir 
a candidata representante de cada 
empresa.

Luciana Natália Fotografias

Nove jovens se preparam para o desfile que elegerá aquelas que 
representarão o município

Na última semana, após soli-
citação da aPae de Cunha Porã, 
a Cooperativa de eletrificação e 
desenvolvimento Rural Vale do 
araçá (Ceraçá) realizou doação 
de telha tipo Brasilit. “o mate-

rial será utilizado na cobertura 
da instituição. agradecemos esta 
parceria, que fortalece os nossos 
trabalhos sempre em benefício 
dos cunha-porenses”, finalizou a 
diretoria.

Divulgação Apae Cunha Porã

Doação auxiliará na cobertura da instituição 

a Secretaria de infraestrutura 
desenvolve constantes trabalhos de 
melhorias em todas as comunida-
des interioranas do município de 
Cunha Porã, assim como ações que 
possibilitem embelezamento do pe-
rímetro urbano. Para isso, conta com 
apoio da Secretaria de agricultura, 
que contribui com o planejamento e 
execução dos serviços. Nesta sema-
na os trabalhos estiveram concen-
trados na melhoria da estrada que 
liga a Linha Glória ao itapé, próximo 
da BR-158, com o alargamento, co-
locação de tubulações e limpeza das 
margens desta via.

além disso, foram desempenha-
dos serviços emergenciais nas de-
mais comunidades, entre eles, cas-
calhamento de acessos a pocilgas e 
aviários. de acordo com o diretor de 
infraestrutura, Silvio Fioreze, os tra-
balhos de alargamento das estradas 
levam em conta a melhoria na trafe-
gabilidade de veículos, já que o mu-
nicípio tem como base a agricultura 
e pecuária, o que demanda grande 
rotatividade de caminhões.

Para o secretário de infraestru-
tura, Sedenir César Kipper, uma das 
preocupações do governo de Cunha 
Porã é garantir boas estradas aos 
munícipes e, por isso, os trabalhos 
na área são constantes, apesar do 
grande volume de chuvas registra-
dos nos últimos dias.

“as melhorias promovidas na es-
trada que liga a Linha Glória ao itapé 
era uma antiga reivindicação, visto 
que a mesma era estreita e não se 
mantinha em boas condições. ago-
ra, com o alargamento no acesso da 

comunidade, que é uma das referên-
cias em produção de leite e frangos, 
o tráfego de caminhões e veículos 
será facilitado”, destaca o secretário. 
ainda conforme Kipper, esses traba-

lhos constantes são possíveis graças 
ao empenho e comprometimento 
das equipes de servidores públicos, 
que executam os serviços em prol da 
comunidade cunha-porense.

Fotos: Viviane Seben/Ascom Prefeitura

Via era considerada estreita, visto o grande tráfego de veículos

Equipes estiveram empenhadas para viabilizar concretização dos 
trabalhos
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a Secretaria de Saúde de Cunha 
Porã desenvolve constantemente o 
Programa de Controle à dengue, que 
foi instalado para combater a doença 
por meio de estratégias que evitam a 
criação e proliferação do mosquito ae-
des aegypti. Para isso foram instaladas 
37 larvitrampas – que servem como ar-
madilhas para detectar precocemente 
a presença do mosquito.

essas armadilhas são inspeciona-
das semanalmente por um grupo de 
profissionais e pela agente de ende-
mias Ângela Rieger Kölln, e a partir do 
momento em que são detectadas lar-
vas, estas são enviadas para o Laborató-
rio Regional de entomologia de Chape-
có, onde ocorre a análise das mesmas. 
Foi o que ocorreu recentemente, em 
uma armadilha instalada no centro da 
cidade, onde foram constatadas larvas.

Conforme os profissionais que 
atuam no combate à dengue, duas das 
análises tiveram resultado positivo para 
o mosquito aedes aegypti e, assim que 
o foco foi confirmado, uma equipe foi 

até o local para fazer a delimitação do 
mesmo. Segundo Ângela, até o mo-
mento foi encontrado somente o foco 
do mosquito, não sendo constatada ne-
nhuma pessoa com a doença.

a Secretaria da Saúde intensificou 
os trabalhos e agora também conta 
com agentes de saúde que estão auxi-
liando no controle da dengue. entre as 
ações está a delimitação do foco num 
raio de 300 metros, que abrange 28 
quadras e 660 imóveis. além disso, os 
proprietários desses imóveis estão re-
cebendo orientações para que tomem 
os devidos cuidados e, em caso de ne-
cessidade, está sendo feito tratamento 
focal com larvicida especial, disponibi-
lizado pelo ministério da Saúde – este 
pode ser usado para tratar depósitos de 
água para o consumo humano.

entretanto, as equipes da Vigilân-
cia Sanitária e de endemias reforçam 
que alguns cuidados básicos devem ser 
aderidos por toda população, a fim de 
evitar que o mosquito procrie e se pro-
lifere.

Prevenção

Organização pedagógica 

Ações de combate à dengue são 
intensificadas no município

Educação infantil tem 
planejamento de atividades

No período de 14 a 21 de maio a se-
cretária de educação, Crisane Frey, e a 
coordenadora pedagógica marcia dall 
agnol reuniram-se com as professoras 
da educação infantil de Cunha Porã 
para avaliação e planejamento. a ação 
é considerada o primeiro passo da prá-
tica pedagógica, facilitando o trabalho 
educativo do professor e preparando 
a criança para a vida futura. além 
disso, o planejamento também é um 
instrumento de trabalho do profes-
sor para coordenar suas atividades 
de educar e ensinar.

outro aspecto relacionado à im-
portância do planejamento é que, 
por melhor que seja, ainda assim 
não garante por si a aprendizagem, 
mas é um guia que organiza, dire-
ciona e articula as atividades. Con-
forme a coordenadora pedagógica, 
“não podemos esquecer que é muito 
importante que este planejamento 
seja flexível, que possa ser mudado 

de acordo com a realidade da turma. 
improvisos podem acontecer, mas não 
podem se tornar rotina na vida do pro-
fessor”.

assim como ocorre nas situações 
da vida diária, na prática profissional a 
avaliação deve cumprir o papel de ofe-
recer subsídios para ações futuras. e 
foi com esses precedentes que no de-
correr deste período foi feita uma ava-
liação do primeiro bimestre de 2014. 
Como neste ano foram implantadas 
as disciplinas de educação Física, 
música, inglês e Contação de História 
nestas turmas, o objetivo também foi 
analisar como está sendo desenvolvi-
do esse projeto na educação infantil.

Segundo as educadoras, as turmas 
estão se adequando às mudanças e foi 
possível, enquanto Secretaria, avaliar 
se precisam rever os planejamentos 
das aulas e adequar o ensino para 
que os alunos atinjam os objetivos de 
aprendizagem”.

Com foco na constituição de es-
paço de convivência, formação para 
a participação e cidadania, desenvol-
vimento do protagonismo e da au-
tonomia de crianças e adolescentes 
nas faixas etárias de 10 a 15 anos, está 
em desenvolvimento no município 
de Cunha Porã o projeto adolescer 
Saudável. a ação, que é ofertada na 
Proteção Social Básica, é coordenada 
pelas profissionais do Centro de Re-
ferência de assistência Social (Cras), 
psicóloga aniele Biazussi e assistente 
social Katyane Koch, e ocorre todas 
as quartas-feiras, das 8h às 10h30, e 
das 14h às 16h30.

o público-alvo do projeto são as 
famílias beneficiárias do Programa 
Bolsa Família, além daquelas em 
situação de vulnerabilidade social. 
entre os principais objetivos dos en-
contros semanais está a complemen-
tação das ações da família e comuni-
dade na proteção e desenvolvimento 
de crianças e adolescentes e no for-
talecimento dos vínculos familiares 
e sociais.

o público-alvo do projeto são as famílias beneficiárias do 
Programa Bolsa Família

Projeto adolescer Saudável contempla 
crianças e jovens em encontros

FORMANDO CIDADÃOS 

Profissionais ressaltaram andamento das atividades e propuseram novas ações

 Convívio também visa incentivar o respeito mútuo entre colegas

além disso, o projeto adolescer 
Saudável também atende ao propósi-
to de assegurar espaços de referência 
para o convívio grupal, comunitário 
e social e o desenvolvimento de re-
lações de afetividade, solidariedade 
e respeito mútuo; possibilitar a am-
pliação do universo informacional, 
artístico e cultural das crianças e 

adolescentes, bem como estimular o 
desenvolvimento de potencialidades, 
habilidades, talentos e propiciar sua 
formação cidadã, bem como estimu-
lar a participação na vida pública do 
território e desenvolver competên-
cias para a compreensão crítica da 
realidade social e do mundo contem-
porâneo.

Ascom/ prefeitura

Ascom/ prefeitura
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Na sexta-feira (16) esteve 
em modelo o delegado federal 
do desenvolvimento agrário de 
Santa Catarina, Jurandi Gugel, 
que trouxe orientações sobre o 
Programa Nacional de documen-
tação da Trabalhadora Rural.

o programa tem por objetivo 
garantir o acesso gratuito a docu-
mentos, como identidade, CPF e 
Carteira de Trabalho, às mulhe-
res trabalhadoras rurais e suas 
famílias. 

em modelo o programa será 
realizado hoje (24), na escola 
Reunida municipal Professora 
Griseldi maria müller. o horário 
de atendimento será das 9h às 

12h30 e das 13h30 às 17h. Haverá 
ônibus saindo do interior. 

as exigências para a emissão 
de documentos são as seguintes:

Para emissão de Identidade - 
apresentação obrigatória do ori-
ginal da Certidão de Nascimen-
to (para solteiros) e Casamento 
(para casados no civil/ viúvos/ 
separados/ divorciados (com 
averbação) é importante se seja 
legível, sem rasuras e rasgos - as 
pessoas que tiverem problemas 
com sua certidão devem procu-
rar anteriormente no Cartório 
do Registro, para regularização 
de sua situação -; fotos 3x4 (tira-
das gratuitamente no dia); idade 

mínima para fazer a identidade: 
6 anos, ou conforme a demanda 
existente pelo documento.

Para emissão de Carteira de 
Trabalho - idade mínima de 14 
anos; Certidão de Nascimento/ 
Casamento, ou identidade; fotos 
3x4 – que serão tiradas gratuita-
mente, no dia do mutirão. 

Para emissão de 1ª via do 
CPF – emissão para pessoas de 
qualquer idade; Certidão de Nas-
cimento/ Casamento, ou identi-
dade; para maiores de 18 anos é 
obrigatória a apresentação do Tí-
tulo eleitoral e, para os homens, 
a apresentação da Carteira de 
Reservista (exército). 

ação será realizada hoje (24) na escola Reunida 
municipal Professora Griseldi maria müller

Programa Nacional de 
documentação da 
Trabalhadora Rural é hoje 

ACESSO 

Prestígio 

Mobilização

Agricultura

Departamento de Educação e de Assistência 
Social presta homenagem às mães 

Caminhada pelo Fim da Violência e 
Exploração Sexual de Crianças e 
Adolescentes é realizada

Alevinos são entregues aos produtores

Na noite da sexta-feira (16) foi re-
alizado, pelo departamento de edu-
cação e de assistência Social de mo-
delo, jantar para as mães dos alunos 
destes departamentos, em comemo-
ração ao dia das mães. 

o jantar foi realizado no Ginásio 
da escola municipal Professora Gri-
seldi maria müller. Nesta noite foram 
oferecido às mães jantar e apresenta-
ções artísticas preparadas pelos alu-
nos em homenagem ao dia das mães.

Mães prestigiaram a homenagem ao seu dia 

Ascom Prefeitura 

Ascom Prefeitura 

Ascom Prefeitura 

aproximadamente oito mil alevinos 
das espécies carpa, tilápia, pintado, jun-
diá, pacu, grumatã e lambari foram en-
tregues aos agricultores modelenses na 
sexta-feira (16).

o Governo municipal de modelo, 
juntamente com a Secretaria de agricul-
tura, proporcionaram a doação de 700 

alevinos que foram soltos no repovoa-
mento do Rio Joelho, na comunidade de 
Linha Salete.

antes os sócios do Clube de Jovens 
Cooperativistas Unidos Seremos Fortes 
de Linha Salete modelo realizaram a lim-
peza do Rio Joelho e, no último sábado 
(17), foram soltos mais de 3.500 alevinos.

Alevinos também foram soltos no Rio Joelho

Com saída em frente à escola esta-
dual dom Helder Câmara foi realizada, 
na sexta-feira (16), a Caminhada pelo 
Fim da Violência e exploração Sexual 
de Crianças e adolescentes.

a caminhada percorreu as princi-
pais ruas da cidade e reuniu estudantes 
da escola Reunida Griseldi maria mül-
ler, Conselho Tutelar, alunos da aPae 
mundinho Feliz, integrantes do Grupo 
movimenta modelo, as agentes de saú-
de, Leo Clube, servidores do departa-

mento Social, entre outras pessoas.
o departamento de assistência 

Social convida todos para prestigiarem 
a peça teatral memórias de Nina (due-
to Produções-erechim/RS), alusiva ao 
dia 18 de maio, em que é comemorado 
o dia Nacional de Combate à Violência 
e exploração Sexual de Crianças e ado-
lescentes, que será realizada no dia 30 
de maio, às 19h15, no auditório da es-
cola de educação Básica dom Helder 
Câmara.

Modelenses apoiaram a iniciativa e 
participaram da caminhada 
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No TRÂNSiTo SomoS TodoS PedeSTReS!

Major
Segalin

Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH)

amigos motoristas, já abordamos esta matéria em colunas anteriores, 
mas alguns dos nossos leitores ainda nos indagam sobre dúvidas, espe-
cialmente no tocante às categorias de Carteiras de motoristas. Buscaremos 
nesta coluna esclarecer e exemplificar com algumas ilustrações os tipos de 
veículos que cada categoria permite conduzir.

Pois bem, a condução de um veículo em qualquer via aberta à circula-
ção no território nacional exige que o condutor possua uma concessão do 
estado para tal finalidade, essa concessão é chamada de Carteira Nacional 
de Habilitação ou Carteira de motorista (CNH). este documento comprova a 
perícia, a aptidão de uma pessoa para conduzir um veículo automotor.

Para receber este documento a pessoa deve ser alfabetizada, possuir 
mais de 18 anos de idade e preencher alguns requisitos básicos previstos na 
legislação, como ser aprovado em provas teóricas e práticas de legislação e 
direção e passar por exames de aptidão física e mental.

a CNH é válida em todo o território nacional, serve também como do-
cumento de identificação, pois possui fotografia e todos os dados relativos à 
pessoa, inclusive número de CPF e RG.

dependendo do veículo que o cidadão vai conduzir, existem pré-requi-
sitos e exigências específicas, podendo o cidadão ser habilitado nas seguin-
tes categorias (site autoescola.net):

importante salientar ainda, que para retirar as categorias C, d ou e, o 
motorista não pode ter cometido nenhuma infração grave ou gravíssima, 
ou ser reincidente em infrações médias nos últimos 12 meses.

ainda é necessário ser aprovado em curso especializado e em treina-
mento de prática veicular em situação de risco, nos termos da normatiza-
ção do Contran para categorias d e e.

evite aborrecimentos, amigo motorista, verifique a validade da sua 
CNH periodicamente.

Quadrilha atuava em furto de veículos, com integrantes 
que promoviam também o tráfico de entorpecentes

dez pessoas são presas na 
operação dois Tempos 

POLÍCIA CIVIL

as polícias Civis de Cunha Porã 
e maravilha, com o apoio da divi-
são de investigação Criminal (diC) 
de São miguel de oeste, deflagra-
ram, na sexta-feira (16), a opera-
ção dois Tempos, em repressão à 
quadrilha especializada em furto 
de veículos.

Conforme o delegado de Polícia 
da Comarca de maravilha, daniel 
Régis, foram presos nove homens e 
uma mulher, com registro de mais 
de 30 furtos na região. Para o dele-
gado, são marginais extremamen-
te perigosos, de uma capacidade 
delitiva significativa. “São mais de 
30 veículos nós últimos dois anos, 
mais o que ainda esperamos des-
vendar com essas prisões. o foco 
principal da quadrilha era o furto de 
motocicletas, mas onde conseguiam 
fazer um furto de maneira mais fácil 
eles agiam. Na minha concepção, é 
um trabalho de significativa relevân-
cia para a comunidade regional”, disse. 

ainda conforme o delegado, al-
guns dos presos eram de maravilha 
e cidades da região e estavam escon-
didos em Capão da Canoa/RS. “No 
começo da semana passada os mes-
mos retornaram para maravilha. São 
quase nove veículos apreendidos 
comprados com o dinheiro do cri-
me que a quadrilha realizava. Tam-
bém estão envolvidos com tráfico e 
associação para tráfico de drogas, 
receptação e adulteração de veícu-
lo automotor. mas com o trabalho 
bem articulado chegamos a essa 
boa tarefa”, afirmou.

as investigações iniciaram em 
janeiro deste ano, depois do furto 
de uma motocicleta no município 
de Cunha Porã no dia 28 de dezem-
bro e outra no dia 30 de dezembro. 
o delegado afirma que agora eles 
serão indiciados em Cunha Porã 
pelos crimes de organização crimi-
nosa, furto de veículo qualificado, 
receptação, adulteração de veículo 
automotor, por tráfico e associação 
para tráfico de drogas na cidade de 
maravilha, além de furto qualifica-
do em todas as cidades que foram 
constatadas a atuação da quadrilha. 
“Somando todas as penas, eles de-
vem pegar em torno de 30 anos de 
prisão”, destacou Régis.

entre os presos, a mulher que, 
conforme o delegado, prestava 
apoio logístico à quadrilha, além 
de esconder os envolvidos após o 
furto em sua residência. o líder da 
quadrilha, segundo o delegado, era 
Vilmar eninger, de maravilha. 

as prisões são temporárias e os 
envolvidos foram encaminhados para 
a Cadeia Pública de maravilha, onde 
ficarão à disposição da Polícia Civil. a 
operação foi chefiada pelo delegado 
regional de São miguel do oeste, Ri-

cardo Casagrande; pelo delegado da 
diC, albert dieison Silveira; o delega-
do da comarca de Cunha Porã, Fabrí-
cio Rocha; e pelo delegado da comarca 
de maravilha, daniel Régis.

Para o delegado da diC, albert 
dieison Silveira, as pessoas, quando 
são vítimas de furtos de veículos, não 
conseguem entender a dificuldade 
quando da recuperação de veículos 
furtados em uma região de fronteira. 
“É muito comum na nossa região furto 
e tráfico de veículos e é difícil até re-
passar para a vítima essa nossa dificul-
dade. então, o trabalho é muito lento 
para ter uma resposta a esse tipo de 
veículo, mas a Polícia Civil está atuan-
do. Nosso trabalho é um tanto silen-
cioso, mas a resposta sempre vem 
e essas apreensões é uma resposta 
para a sociedade”. 

Nova Ação 
em razão da deflagração da 

operação, continuou em diligên-
cias nos últimos dias. Na tarde de 

segunda-feira (19), durante a reali-
zação de desmonte de um dos veí-
culos apreendidos com o grupo em 
diligência promovida por perito do 
iGP de São miguel do oeste, foram 
localizadas 24 porções de cocaína 
prontas para a venda. No mesmo 
dia os policiais civis de maravilha 
localizaram a motocicleta Honda/
Tornado, placa mFP1373, furtada 
no município de Saudades/SC no 
dia 12 de maio. a motocicleta foi 
localizada em Cunha Porã, na pro-
priedade agrícola utilizada pelo 
grupo como local de esconderijo.

diante dos desdobramentos 
das investigações, com auxílio das 
equipes diC São miguel do oeste 
e Canil São Lourenço do oeste, a 
Polícia Civil cumpriu mandado de 
busca e apreensão na proprieda-
de rural, na Linha Humaitá, onde, 
com auxílio de cão farejador, foi 
localizada e apreendida uma carga 
com aproximadamente 1/2 kg de 
maconha.

Isabel Müller/O Líder

Dez pessoas foram presas durante a operação deflagrada na noite de 
sexta-feira (16) 

Divulgação PC

Envolvidos foram encaminhados para a Cadeia Pública de Maravilha, 
onde ficarão à disposição da Polícia Civil
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JACK BRABHAM
Tricampeão mundial de Fórmula 1, o australiano Jack Bra-

bham morreu no domingo (18), na austrália. Brabham, que foi o 
único piloto a conquistar um título mundial dirigindo um carro de 
sua própria equipe, em 1967 - os de 59 e 60 foram pela Cooper -, ti-
nha 88 anos e, segundo nota oficial divulgada pela sua família, mor-
reu em casa. Foi no carro da Brabham, já com Bernie ecclestone 
- atualmente presidente da Fom, a administradora da F-1 -, como 
dono da equipe, que o brasileiro Nelson Piquet conquistou dois de seus três títulos mun-
diais (1981 e 83). o de 87 foi pela Williams. Jack Brabham se aposentou em 1970, quando 
vendeu a sua parte na equipe Brabham, com 126 grades prêmios disputados e 14 vitórias.

JERRy VALE 
o cantor morreu aos 83 anos, no domingo (18). ele era conhe-

cido por sua voz de tenor e gravou músicas românticas nos anos 
1950 e início dos anos 1960. Nascido Genato Louis Vitaliano, Vale 
começou a se apresentar em clubes de Nova York quando era um 
adolescente e gravou mais de 50 discos. Suas versões de “Volare”, 
“innamorata” e “al di La” se tornaram canções clássicas ítalo-ame-
ricanas. Seu maior sucesso foi “You don’t know me”. a gravação de 
“The star-spangled banner”, feita por Vale nos anos 60, foi tocada em 
eventos esportivos durante anos. Vale também apareceu como ele mesmo nos filmes “os 
bons companheiros” e “Cassino” e na série de TV “Família Soprano”. Vale foi amigo do tam-
bém ítalo-americano Frank Sinatra, e foi um dos amigos a carregar o caixão do cantor em 
seu funeral, em 20 de maio de 1988. Vale deixa sua esposa, Rita, com quem foi casado por 
55 anos, e os filhos Roberto e Pamela.

PHILIPPE-GÉRARD 
o compositor que escreveu canções para Yves montand, edith Piaf, entre outros, 

morreu no último domingo (18), aos 89 anos. de acordo com o filho, o artista lutava há 
muito tempo contra uma doença, que não foi revelada. Nascido no Brasil, em São Paulo, 
Philippe-Gérard, que tem como verdadeiro nome Philippe Bloch, iniciou sua carreira com 
Piaf, para quem ele compôs a música de “Pour moi toute seule”, em 1945, e então “marie la 
française”, “avec ce soleil”, “miséricorde” e “Le chevalier de Paris”, esta que, traduzida para 
o inglês com o título “When the world was young”, se tornou um hit nos estados Unidos, 
sobretudo, na voz de Frank Sinatra.

GORDON WILLIS 
o diretor de fotografia da trilogia “o poderoso chefão” (1972-

1990) e de obras-primas de Woody allen, como “Noivo neurótico, 
noiva nervosa” (1977), “manhattan” (1979), “Zelig” (1983) e “a rosa 
púrpura do Cairo” (1985), morreu aos 82 anos de idade. ele foi indi-
cado duas vezes ao oscar. em 2010 recebeu uma estatueta honorá-
ria, pelo conjunto da obra. Sete dos filmes nos quais trabalhou no 
período entre 1971 e 1977 acumularam 39 indicações ao oscar e 
ganharam 19 estatuetas.

ZÉ DO BAIÃO
 o lendário José de Paula almeida, conhecido por Zé do Baião, 

morreu na madrugada de terça-feira (6) por falência múltipla dos 
órgãos em aracaju. Zé do Baião ficou conhecido nacionalmente por 
sua fama de namorador. ele foi delegado durante 30 anos, foi dono 
de um bar na Praia do Saco e teve 29 companheiras, 48 filhos, 79 
netos e 11 bisnetos. o alto-astral do sergipano era a sua marca regis-
trada, ele gostava de falar sobre seus relacionamentos e se divertia 
quando as pessoas ficavam surpresas. Segundo a família, ele conviveu com sete mulheres 
na mesma casa de forma harmoniosa. 

DEOCRIZIO DA ROSA
Faleceu no dia 14 de maio em sua residência, em anchieta, aos 80 anos. Seu corpo foi 

velado na Casa mortuária de anchieta e sepultado no cemitério municipal.

ANGELINO BIASI
Faleceu no dia 16 de maio, no Hospital São Lucas de Guaraciaba, aos 76 anos. Seu 

corpo foi velado na Capela de Linha aparecida, Guaraciaba, e sepultado no cemitério da 
comunidade. a família convida para culto de sétimo dia, a ser celebrado amanhã (25), às 
9h, na Capela de Linha aparecida.

EVA DOMINGOS DE OLIVEIRA
Faleceu no dia 18 de maio em sua residência, em Belmonte, aos 81 anos. Seu corpo foi 

velado na igreja Brasil para Cristo de Belmonte e sepultado no cemitério municipal.

GILDA HAGMAN HAAG
Faleceu no dia 19 de maio, no Hospital Regional de São miguel do oeste, aos 72 anos. 

Seu corpo foi velado na igreja evangélica Luterana de Linha ouro Verde, Guaraciaba, e se-
pultado no cemitério da comunidade.

ERVINO DIESEL
Faleceu no dia 19 de maio, no Hospital Regional de São miguel do oeste, aos 50 anos. 

Seu corpo foi velado no Pavilhão evangélico de Paraíso e sepultado no cemitério municipal.

GERMANO ANDRÉ RUPOLLO
Faleceu no dia 21 de maio, no Hospital de descanso, aos 89 anos. Seu corpo foi ve-

lado na igreja de descanso e sepultado no cemitério da comunidade de Linha Tigre, em 
Guaraciaba.

SELVINO DEBASTIANI
Faleceu com 67 anos, na madrugada da última segunda-feira (19), no Hospital Re-

gional São Paulo de Xanxerê. Seu corpo foi velado no salão católico do Lajeado Tigre, em 
Tigrinhos, e sepultado no cemitério da comunidade.

OVIDIO FORGIARINI
Faleceu com 59 anos, na última segunda-feira (19), por volta das 23h50, no Hospital 

São José de maravilha. Seu corpo foi velado no salão católico do Bairro União e sepultado 
no cemitério municipal.

Capacitação 
Curso de Bombeiro Comunitário realiza 
treinamento de atendimento pré hospitalar

o Corpo de Bombeiro militar de 
maravilha realizou mais uma ativida-
de prática com os alunos do curso de 
Bombeiro Comunitário, no último sá-
bado (18). durante a tarde houve ins-
truções sobre atendimento pré hospi-
talar (aPH), que abordou avaliação de 
cena, avaliação inicial de atendimento 
à pessoa, avaliação física da vítima, di-
rigida e detalhada em pacientes com 
traumas ou qualquer tipo de acidente 
ou caso clínico. os soldados Silviomar 
dezordi e Tannury allan Bersch minis-
traram a aula. após o intervalo, a turma 
foi dividida em grupos para cumprir as 
missões. 

as atividades foram realizadas no 
campo de treinamento abaixo de sol, si-
mulação de chuva e vento, exigindo dos 
participantes muita força e dedicação. 
“o objetivo era preparar os alunos para 
auxiliar as equipes já formadas do Cor-
po de Bombeiros em várias situações, 
tanto é que a gente dificultou a aula de 

maneira prática com água, com vento, 
com curiosos, para fazer com que os 
alunos do curso sintam na pele a reali-
dade da ocorrência lá fora”, destacou o 
soldado Tannury. 

a aluna Letícia Faria, 24 anos, fala 
sobre o aprendizado. “Foi para mos-
trar que na hora do atendimento nem 
sempre a vítima estará pronta, como 
treinamos aqui, devemos estar prepa-
rados para diversos tipos de ocorrên-
cias e situações que envolvem perigo, 
enfrentar calor, chuva, vento, frio e 
curiosos”, conta. 

durante o atendimento, outro 
problema encontrado é a aglome-
ração de pessoas diante do aciden-
te. “em relação aos curiosos, é uma 
cena que a gente se depara todos os 
dias, principalmente em acidente de 
trânsito e incêndios, onde temos uma 
aglomeração de pessoas, e estas se 
tornam um problema para a ocorrên-
cia. Porque o curioso, na cena do aci-

dente, ele se torna mais um problema 
para a guarnição, pois além da vítima 
temos que cuidar do curioso, fazer 
com que ele não atrapalhe o atendi-
mento e também cuidar da integri-
dade física dele”, explica o soldado 
Tannury. 

ele ensina o que uma pessoa deve 
fazer quando se deparar com um aci-
dente ou qualquer tipo de ocorrência. 
“o curioso não deve mexer na vítima 
a fim de não agravar a situação do 
paciente e para que ele não se torne 
mais uma vítima, dependendo o tipo 
de cena que estiver sujeito, por exem-
plo, um ambiente com eletricidade, 
com líquido perigoso, com ameaça 
de desabamento ou qualquer outro 
meio que coloque a vida dele em risco 
também; outra dica é manter-se afas-
tado; acionar o serviço de emergência 
pelo número 193 e isolar a área, se for 
possível. isso já contribui para o serviço 
da guarnição”, orienta.

Fotos: Divulgação

Instruções e avaliação de atendimento foram 
realizadas

Sob sol e água, futuros bombeiros comunitários 
atenderam vítimas  

o efetivo militar empregado na 
operação Ágata 8 foi remanejado na 
manhã de quarta-feira (21), em função 
da preparação dos órgãos federais para 
a segurança de turistas, seleções e de-
mais expectadores da Copa do mundo 
2014, que será realizada no Brasil. Uma 
reunião no 14 RCmec de São miguel do 
oeste apresentou os números obtidos 
no decorrer da operação até a última 
quarta-feira(21).

de acordo com o general Richard 
Fernandez Nunes, coordenador da 
operação, a Ágata em Santa Catarina, 
planejada e mobilizada em ação con-
junta da 14ª Brigada de infantaria mo-
torizada e agentes de segurança pública 
e de fiscalização dos níveis federal, esta-
dual e municipal, realizou, em uma se-
mana de operação, controle e bloqueio, 
com instalação de postos fixos, móveis 
e inopinados nas rodovias da faixa de 
fronteira na sua área de operações, 
aproximadamente 243 km de extensão, 

de dionísio Cerqueira até itapiranga, e 
150 km de profundidade oeste/Leste, 
de Paraíso até Faxinal dos Guedes.

o General Richard salientou que o 
maior desafio foi manter a sintonia en-
tre tantas pessoas, já que entre militares 
e civis a operação envolveu mais de 700 
pessoas, e a faixa de fronteira fiscaliza-
da é de grande abrangência. o general 
informa que apesar da redução do efe-
tivo, a fiscalização deve prosseguir com 
procedimentos de rotina.

Resultado da Operação ágata 8
durante a realização da operação 

Ágata 8 foram feitas 14.401 vistorias e 
inspeções em veículos, incluindo mo-
tos, veículos leves, caminhões, ônibus e 
vans, 117 patrulhas terrestres, execução 
de 5 inspeções (aNP) pelo Corpo de 
Bombeiro militar, 19 fiscalizações em 
pedreiras e empresas manipuladoras 
de produtos controlados, 36 prisões 
de foragidos da justiça e 5 prisões em 

flagrante delito. durante esse período, 
houve ocorrências com apreensões de 
9 veículos furtados (motos, caminhões 
e veículos leves), descaminho e con-
trabando com apreensões de 35 cai-
xas de bebidas (vinhos, champanhes 
e whiskys), 750 latas de energéticos, 
pacotes de cigarros, 65 receptores de 
sinal de TV por satélite, com valor total 
aproximado de R$ 45.000,00. Foram 
notificados diversos motoristas com 
documentação em situação irregular 
e estado de embriaguez, sendo ainda 
apreendidos 500 quilos de maconha. 
Foram também executadas 62 notifica-
ções pela Receita estadual, perfazendo 
um total arrecadado de R$ 176.323,51 
em multas. além de patrulhas e ins-
peções (Braço Forte), foram realizadas 
ações Cívico-Sociais, a fim de propor-
cionar informação e bem-estar à popu-
lação carente nas áreas fronteiriças de 
dionísio Cerqueira e São Lourenço do 
oeste (mão amiga). 

Cerca de 500 militares estiveram envolvidos na fiscalização e prevenção a crimes 
na região de fronteira em mais de uma semana de atividades em Santa Catarina

operação reduz efetivo militar 
em função da Copa do mundo

BALANÇO DA OPERAÇÃO áGATA 
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Lideranças da Comunidade in-
dígena Guarani do araça’í entrega-
ram ao ministério Público Federal 
(mPF) documento no qual forma-
lizam a decisão de não aceitarem 
a mudança para área no municí-
pio de Bandeirante, em virtude das 
condições impostas pelos agricul-
tores e da falta de ações concretas 
que viabilizassem a transferência.

enquanto aguardam a conclu-
são do processo de demarcação da 
terra indígena localizada entre os 
municípios de Cunha Porã e Sau-
dades, os Guarani estão alocados 
em cerca de oito hectares da aldeia 
Kaingang Toldo Chimbangue, em 
Chapecó.

a transferência para Bandeiran-
te seria uma solução paliativa para 
o conflito entre os indígenas e os 
agricultores. a área em Bandeiran-
te, a ser adquirida pelo Governo de 
Santa Catarina, seria um local para 
permanência provisória dos Guara-
ni, que enfrentam dificuldades de 
acesso a serviços públicos essen-
ciais e falta de área para plantar. 

além disso, por estarem acampa-
dos em terras de outra etnia, não 
têm condições adequadas para pre-
servar seus costumes e tradições.

o mPF participou de duas reu-
niões com o ministério da Justiça, o 
Governo do estado, a Funai, os agri-
cultores e os Guarani, uma em de-
zembro de 2013 e outra em março 
deste ano, para tentar encaminhar 
um acordo entre indígenas, agricul-
tores e entes públicos envolvidos 
e viabilizar a transferência tempo-
rária para Bandeirante, enquanto 
se aguarda o julgamento definiti-
vo do caso pelo Poder Judiciário. 
Contudo, sem adoção de medidas 
concretas para a aquisição da área 
e garantia de condições mínimas 
para a mudança, a indefinição per-
maneceu.

Neste mês, uma terceira reunião 
foi promovida pelo mPF em Chape-
có, com presença de agricultores, 
representantes da Funai e indíge-
nas. mas, devido à intransigência 
dos agricultores em não concorda-
rem com a realização dos serviços 

de medição da terra indígena, que 
não implicam a retirada dos agri-
cultores da área, novamente não se 
chegou a um acordo.

o mPF teme o agravamento 
da situação, pois a aldeia onde os 
Guarani estão acampados é insufi-
ciente para a convivência dos dois 
povos e os Guarani estão na imi-
nência de serem obrigados a se re-
tirar do local.

diante deste quadro, foram 
encaminhados ofícios ao Governo 
do estado, à Funai e ao ministério 
da Justiça, informando o insuces-
so das tratativas para uma solução 
consensual, mesmo que provisó-
ria, para o caso e a preocupação do 
mPF com o risco de agravamento 
do impasse na região, que decorre 
da lentidão do processo de demar-
cação conduzido pela Funai, que se 
arrasta há vários anos sem conclu-
são, e da evidente falta de vontade 
política do estado brasileiro em 
efetivar uma solução para os confli-
tos envolvendo terras indígenas em 
nosso país.

decisão de não aceitarem a mudança para Bandeirante é 
em virtude das condições impostas pelos agricultores e da 
falta de ações concretas que viabilizassem a transferência

indígenas e agricultores 
não chegam a acordo sobre 
transferência 

IMPASSE

Conhecimento 
i Seminário Regional da atividade 
Leiteira é realizado em maravilha 
ISABEL MüLLER

Foi realizado na última ter-
ça-feira (20), no maravilhas Park 
Hotel, o i Seminário Regional da 
atividade Leiteira de maravilha. 
o evento contou com três pales-
tras, a primeira sobre silagem, 
seguida de manejo no período de 
transição em vacas leiteiras e de 
ambiência e conforto animal.

de acordo com o médico ve-
terinário da Líder Vet, diego Fi-
nhler, o objetivo do evento foi 
trazer maiores informações aos 
produtores na área de bovinos 
leiteiros, silagem, produção de 
milho, a questão do bem-estar 
animal, os períodos de transição 
e fazer uma vaca criar melhor. 
“Sabendo que a região oeste de 
Santa Catarina está em ampla ex-
pansão da atividade leiteira, são 
novas empresas vindas para a re-

Cerca de 150 produtores da região participaram do evento 

gião, novos produtores iniciando 
a atividade, então tentamos sem-
pre trazer mais informações para 
o produtor aplicar na atividade 
leiteira”, ressalta.

Participaram cerca de 150 pro-
dutores da região de maravilha, 
Chapecó, anchieta, Palma Sola, 

São miguel do oeste, Guaraciaba, 
iraceminha, Caibi e Cunha Porã. 

o evento foi promovido pela 
agroceres multimix, com a cola-
boração da Líder Vet assistência 
agroveterinária e Plantimar de 
maravilha, que está iniciando no 
ramo de bovinos leiteiros.   

Isabel Müller/O Líder

Plano Safra
Plano Agrícola e Pecuário 
2014/15 é lançado 

objetivando de alcançar 200 
milhões de toneladas de grãos 
na safra 2014/15, o ministério 
da agricultura, Pecuária e abas-
tecimento (mapa) lançou, na 
segunda-feira (19), o Plano agrí-
cola e Pecuário (PaP), também 
chamado de Plano Safra, que 
disponibilizará R$ 156,1 bilhões 
para financiamentos de custeio 
e comercialização e para os pro-
gramas de investimento. o PaP 
começa no dia 1º de julho deste 
ano e vai até 30 de junho de 2015 
e tem como objetivos o apoio es-
tratégico aos médios produtores, 
a inovação tecnológica, o forta-
lecimento do setor de florestas 
comerciais e a pecuária de corte, 
além de ajustes no seguro rural. 

o secretário de estado da 
agricultura e da Pesca, airton 
Spies, ressalta que o PaP terá o 
maior volume de recursos para 
financiamentos de toda a histó-
ria e é uma importante ferramen-
ta para incentivar a produção 
agropecuária brasileira.

o ministro da agricultura, 
Pecuária e abastecimento, Neri 
Geller, também destaca que o 
novo Plano atende algumas rei-
vindicações do setor. “Conse-
guimos postergar para 1º de ju-
lho de 2015 a obrigatoriedade 
da contratação do seguro rural 
nas operações de custeio agríco-
la feitas por médios produtores. 
além disso, o limite de financia-
mento para a comercialização 
de sementes passa a ser de R$ 25 
milhões por beneficiário, tendo 
como referência o preço de mer-
cado”, afirma.

Pelo Programa de apoio ao 
médio Produtor Rural (Pro-
namp), estão previstos R$ 16,7 
bilhões para as modalidades de 
custeio, comercialização e in-
vestimento. além disso, o pro-
grama de Subvenção ao Prêmio 
do Seguro Rural (PSR) terá re-
cursos de R$ 700 milhões, e a 

meta é beneficiar mais de 80 
mil produtores e cerca de 10 mi-
lhões de hectares.

Para os pecuaristas, o Plano 
Safra contempla o financiamen-
to para aquisição de animais 
para engorda em regime de con-
finamento, a retenção de matri-
zes e a aquisição de matrizes e 
reprodutores.

Com o objetivo de incenti-
var a inovação tecnológica no 
campo, serão aperfeiçoadas as 
condições de financiamento à 
avicultura, suinocultura, agri-
cultura de precisão, hortigran-
jeiros e pecuária de leite por 
meio do Programa inovagro. Por 
esta modalidade, foi programa-
do R$ 1,7 bilhão em recursos, 
sendo R$ 1 milhão por produ-
tor para ser pago em até 10 anos, 
sendo três anos de carência.

o PaP trouxe ainda a revitali-
zação do moderfrota, com taxas 
de juros de 4,5% e voltando a fi-
nanciar a aquisição de máqui-
nas agrícolas novas. além disso, 
o moderinfra teve aumento dos 
limites de crédito individuais de 
R$ 1,3 milhão para R$ 2 milhões 
e coletivos de R$ 4 milhões para 
R$ 6 milhões para projetos de in-
fraestrutura elétrica e para a cap-
tação e armazenagem de água, 
além dos sistemas de irrigação 
nas propriedades. o limite de 
financiamento de custeio, por 
produtor, foi ampliado de R$ 1 
milhão para R$ 1,1 milhão, en-
quanto o destinado à modalidade 
de comercialização passou de R$ 
2 milhões para R$ 2,2 milhões.

Spies lembra ainda que, por 
Santa Catarina ter uma predo-
minância de agricultura familiar, 
também aguarda com expec-
tativa o lançamento do Plano 
agrícola da agricultura familiar 
2014/2015. “ali estarão os recur-
sos do Pronaf que interessam a 
maioria dos agricultores catari-
nenses”, defende.

PAP terá o maior volume de recursos para financiamentos de toda a 
história

Arquivo /O Líder
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a adBF/dme/aracnomania Sport 
jogou na quarta-feira (21) pela Copa 
Ric Record de futsal. o confronto foi 
em Chapecó, no ginásio da SeR aurora, 
contra a invicta equipe da Niju Futsal, 
que no decorrer da 1ª fase goleou seus 
adversários, chegando aplicar 12 a 00 
na equipe da designer e destak Vidros/
mercado ita. 

a partida entre bom-jesuenses 
e chapecoenses foi válida pela 1ª 
rodada da segunda fase da Copa Ric 
Record de Futsal. Sem poder contar 
com os atletas Guilherme, maico 

Welter e Lustro, entregues ao de-
partamento médico, e amaral sus-
penso pelo terceiro cartão amarelo, 
a adBF/dme/aracnomania Sport 
não tomou conhecimento do seu ad-
versário e venceu a Niju Futsal pelo 
placar de 2 a 1, assumindo de manei-
ra provisória a liderança da Chave e.

os gols do tricolor bom-jesuen-
se foram marcados por mano e Pas-
so. Jean descontou para os donos 
da casa. o próximo jogo da adBF/
dme/aracnomania Sport será em 
irani, na terça-feira (27).

Quatro jogos deram continuidade 
ao Campeonato municipal de Futebol 
Sete máster 2014 – Taça Jeancar mul-
timarcas, e a primeira edição do Cam-
peonato municipal de Futebol Sete 
interfirmas 2014 – Taça Posto Kakareko 
de maravilha, no último sábado (17), no 
estádio Pena Branca.

a última rodada, que definiu os fi-
nalistas da competição, teve os seguintes 
resultados: multi-aço/Sicoob Credial 01 
x 00 SeR aurora; os Veteranos 05 x 01 
Rudély; Reafrio ‘a’ 02 x 04 Cooper au-

riverde; e Copema/Contamar 02 x 01 
Construtora oliveira.

os jogos finais serão realizados no 
próximo sábado (31), no estádio Pena 
Branca. Na categoria livre disputam o 
terceiro lugar as equipes Reafrio ‘a’ x 
Construtora oliveira; e a disputa do pri-
meiro lugar será entre Cooper auriverde 
x Copema/Contamar.  Na categoria ve-
terano a disputa do terceiro lugar é entre  
SeR aurora x Rudély; e o primeiro lugar 
será disputado pelas equipes multi-aço/
Sicoob Credial x os Veteranos.

TÊNIS DE MESA

Bom Jesus do Oeste 

Maravilha

ADBF estreia com vitória na segunda 
fase da Copa Ric Record 

Jogos finais do Campeonato Municipal 
de Futebol Sete Máster serão no 
próximo sábado

Raniery Tavares e matheus Bergamaschi estarão na etapa 
regional dos Jogos escolares 15 a 17 anos 

acema-dme/erva daninha/
Novoeste classifica atletas 

Na última quinta-feira (22) foi reali-
zada, na sede da aspumma, em mara-
vilha, a etapa microrregional dos Jogos 
escolares de Santa Catarina (JeSC), nas 
categorias 12 a 14 anos e 15 a 17 anos.

atletas da equipe acema-dme/
erva daninha/Novoeste que partici-
param entre os alunos de 12 a 14 anos: 
Guilherme Buzatto, do Ce Vereador 
Raymundo Veit; Vinicius Pinheiro, do 
Ce Universo do Saber; e dieiny Rizzar-
di, do Ce mundo infantil. Já entre os 
alunos de 15 a 17 anos, estiveram Ra-
niery Tavares e Bruna Julkoski, ambos 
alunos da escola de educação Básica 
Nossa Senhora da Salete.

No mesmo dia foi realizada a etapa 
microrregional dos Jogos escolares de 
15 a 17 anos na cidade de São miguel 
do oeste, onde o atleta matheus Berga-
maschi esteve representando o Senai. 
matheus reside em maravilha, mas 
frequenta o ensino médio na escola 
miguel-oestina.

a classificação final apontou como 

medalhistas: Guilherme e Bruna em 
terceiro lugar e  Raniery e matheus 
sagraram-se campeões e disputam a 
etapa regional em Xaxim, no mês de 
agosto.

Classificação final da microrre-
gional de Maravilha 

Jesc 12 a 14 anos masculino: 1º lu-
gar: Julio Rosset – Pinhalzinho; 2º lugar: 
daivan alves – Pinhalzinho; 3º lugar: 
Guilherme Buzatto – maravilha

Jesc 12 a 14 anos feminino: 1º lugar: 
Tais Gracioli – Pinhalzinho; 2º lugar: 
daiana Kunrath – modelo; 3º lugar: ana 
Galina - Pinhalzinho

Jesc 15 a 17 anos masculino: 1º lu-
gar: Raniery Tavares – maravilha; 2º 
lugar: Gabriel olberman – Pinhalzinho; 
3º lugar: João müller – maravilha

Jesc 15 a 17 anos feminino: 1º lugar: 
Clenir Sudbrack – Pinhalzinho; 2º lugar: 
Sabrina de marco – Pinhalzinho; 3º lu-
gar: Bruna Julkoski - maravilha.

Equipe acompanhada do professor Tiego Drumm e do patrocinador Renan 
Estefano

AATMM 
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os municípios de Flor do Sertão, 
Bom Jesus do oeste, Tigrinhos, Ro-
melândia, iraceminha e São miguel 
da Boa Vista iniciam hoje (24) a 4ª 
Copa integração Regional de Cate-
gorias de Base. o evento tem por fi-
nalidade a disputa e integração dos 
municípios participantes e iniciará 
suas competições sediadas em Flor 
do Sertão, iraceminha e Tigrinhos.

em Flor do Sertão os donos da 

casa competirão com São miguel 
da Boa Vista. os jogos serão: 13h30, 
sub-9 masculino; 14h, sub-11 mas-
culino; 14h30, sub-13 feminino; 
15h10, sub-13 masculino; 15h50, 
sub-15 masculino; 16h30, sub-15 fe-
minino; e 17h10, sub-17 masculino. 

em iraceminha a competição 
será entre a cidade sede e Bom Jesus 
do oeste, com os seguintes jogos: 
13h30, sub-9 masculino; 14h, sub-11 

masculino; 14h30, sub-13 masculi-
no; 15h10, sub-17 feminino; e 15h50, 
sub-15 masculino.

o município de Tigrinhos com-
petirá contra Romelândia, em Tigri-
nhos. os jogos serão os seguintes: 
13h30, sub-9 masculino; 14h, sub-11 
masculino; 14h30, sub-13 masculi-
no; 15h10, sub-15 feminino; 15h50, 
sub-15 masculino; 16h30, sub-17 fe-
minino; e 17h10, sub-17 masculino.

No último sábado (17) foram 
realizadas as disputas finais do 3º 
Campeonato municipal de Fute-
bol Suíço de Flor do Sertão – Taça 
Sicoob Credial. Na disputa pelo 3º 
lugar da categoria sub-11 o PSG 
venceu mazembi por 1 a 0, já na 
disputa do título, mecânica Con-
soladora e o Barcelona empataram 
em 0 a 0, e nos pênaltis o goleiro 
Bryan Zamprogna, da mecânica 
Consoladora, defendeu dois pê-
naltis, terminado em 4 a 2, favorá-
vel para mecânica. Nesta catego-
ria o goleador foi Riann Peterson 
Coletti de oliveira, do Barcelona, 
com seis gols na competição, já o 
goleiro menos vazado foi Bryan 
Zamprogna da mecânica, que le-
vou apenas três gols em sete jogos. 

Na sub-15 masculino, na dis-
puta de 3º lugar, o Cruzeiro espor-
te Clube fez 1 a 0 no américa. Já 
na decisão do título, os moleques 
da Xurupita venceram a associa-
ção atlética independente, que 
até o momento estava invicta na 
competição, pelo placar de 4 a 2, 
com três gols de andré Grando e 
um de Natan Buchmann. Para a 
associação, o atleta Vinícius Sa-
ling marcou os dois gols, sendo o 
goleador com 15 marcações. Já o 
goleiro menos vazado foi Bruno de 
Borba, dos moleques da Xurupita, 
que levou seis gols. 

Na categoria livre masculino, 
na disputa de 3º lugar, a asso-
ciação atlética independente e 
o Cruzeiro esporte Clube empa-
taram em 1 a 1. Nos pênaltis, a 
associação venceu por 4 a 1. Na 
decisão do título da categoria ve-
terano, américa venceu o interna-
cional, até então invicto na com-
petição pelo placar de 1 a 0, o gol 
foi marcado por Rudimar drago, 

nos nove minutos do 1º tempo. o 
goleador da categoria foi Sivandro 
muller, com sete gols do américa, 
e o goleiro menos vazado foi doal-
cei Pigatto, do internacional, que 
levou 10 gols.

Na decisão mais aguardada na 
categoria livre masculino, a equi-
pe da Chapeação e Pintura abriu 
o placar com Ricardo Begnini aos 
quatro minutos, logo em seguida, 
aos 11 minutos, em rebote, o atle-
ta Paulinho, da equipe H2o Vilson 
Cabeleireiro, empatou o jogo. No 
início do 2º tempo, aos sete mi-
nutos, a bola sobrou na entrada 
da área do H2o, Cristiano de Ben 
chutou e fez dois a um para a equi-
pe da Chapeação e Pintura Flor do 
Sertão. até o final do jogo, H2o 
criou diversas chances, mas pe-
cava no momento da finalização, 
bravamente a equipe da Chapea-
ção segurou o jogo e conquistou 
o título inédito, sagrando-se cam-
peão.

a administração municipal, a 
Secretaria de educação, Cultura e 
esportes e o departamento de es-
portes e Lazer agradecem a todos 
que colaboraram durante a rea-
lização dos jogos, especialmente 
aos atletas, dirigentes, Câmara de 
Vereadores, Polícia militar, dire-
toria da assisp e Sicoob Credial, 
que novamente patrocinou a pre-
miação do Campeonato, com R$ 
1.500 aos três primeiros colocados 
de cada categoria, e à comunida-
de flor-sertanense que fez parte do 
evento.

ao todo foram 21 equipes, to-
talizando 230 atletas; marcados 
386 gols, em média 4,48 por jogo, 
num total de 86 jogos. a competi-
ção foi finalizada com 10 cartões 
amarelos e oito vermelhos. 

No sábado (17) teve início em 
modelo o Campeonato munici-
pal de Bocha “48”. Neste ano 12 
equipes participam da competi-
ção e estão divididos em três cha-
ves.

Na chave a estão: Bar do Go-
dois, Bairro Palmeiras a, Bom Su-
cesso da Pitinga B e Linha Salete. 
Na chave B estão: Janguta a, ino-
ve/infotec/Colônia, Linha Cedro 
e Bernardi agro equipamentos e 
metal. Na chave C estão: Bom Su-
cesso Pitinga B, Bairro Palmeiras 
B, Janguta B e Lajeado Couro.

Pela primeira rodada, na Linha 
Janguta, disputaram Janguta a, 
com 1.295 pontos, inove/infotec/
Colônia com 700 pontos; Linha 
Cedro com 1.295 e Bernardi agro 

equipamentos e metal com 1.150 
pontos; na Linha Pitinga, Bom 
Sucesso Pitinga B, com 1.190 pon-
tos, Bairro Palmeiras B com 1.040 
pontos, Janguta B com 985 pontos 
e Lajeado Couro, 1.075 pontos. a 
Chave a não teve rodada e será 
disputada em uma nova data.

a próxima rodada será amanhã 
(25), a partir das 13h30. No Bairro 
Palmeiras jogam: Bairro Palmei-
ras a x Bom Sucesso da Pitinga B 
e Linha Salete x Bar do Godois. 
Na Linha Cedro, inove/infotec/
Colônia x Linha Cedro e Bernar-
di agro equipamentos e metal x 
Janguta a. e no Bar do Perreirão, 
Bairro Palmeiras B x Janguta B e 
Lajeado Couro x Bom Sucesso da 
Pitinga B.

Jogos de abertura serão realizados em Flor do Sertão, iraceminha e 
Tigrinhos 

4ª Copa integração Regional de Categorias 
de Base inicia hoje 

abertas as inscrições para o Campeonato de 
Futsal

FUTSAL 

Modelo I

estão abertas, no departamento de 
esportes de modelo, as inscrições para 
o Campeonato de Futsal edição 2014, 
nas seguintes categorias: força livre, ve-
teranos, feminino e categorias de base. 
o prazo para a entrega das fichas de 
inscrição é 29 de maio, quando haverá 

congresso técnico, às 19h15.
o início do campeonato está pre-

visto para o dia 04 de junho. Na catego-
ria força livre será permitido inscrever 
atletas do município que comprovarem 
um desses itens: título de eleitor, bloco 
de produtor rural, carteira de trabalho 

ou com residência no município, sendo 
que poderão se inscrever dois atletas de 
fora do município e mais um goleiro.

Na categoria veterano os interessa-
dos devem fazer a inscrição no depar-
tamento de esportes, sendo que serão 
aceitos atletas com mais de 37 anos.

Flor do Sertão 

Modelo II 

Taça Sicoob consagra 
campeões de 2014 

Campeonato de Bocha 48 teve 
início 
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dois toques
eles estão comemorando mais 

um vice. estou falando da atual 
colocação do Grêmio no Brasilei-
rão, aonde aparece em segundo 
lugar, então não há mais dúvidas: 
o negócio deles é vice! mas como 
vice não manda nada, nós, colora-
dos, nem ligamos! 

ainda não venceu! Campanha 
lamentável da Chapecoense no 
Brasileirão. alguém terá que ser 
o primeiro a perder para o verdão 
do oeste, quem sabe o verdão 
paulista seja a vítima amanhã (25) 
na arena Condá.

É 
Lamentável que o árbitro elmo alves Resende Cunha 

tenha visto pênalti no lance em que dida teria derrubado 
Keirrison, algo que só ele viu, pois as imagens da TV, em 
nenhum momento, deixam clara a infração. então, resu-
mindo, o inter foi prejudicado pela arbitragem.

Mais um
Jogo e mais um resultado. mesmo tendo o inter jogado fora de casa, poderia ter sido me-

lhor. acontece que o inter, que enfrentou o Coritiba no Paraná, em jogo válido pela 6ª rodada 
do Brasileirão 2014, saiu na frente do marcador com gol de Wellington Paulista aos 21 minu-
tos da primeira etapa. o colorado não conseguiu manter o mesmo ritmo no segundo tempo, 
quando cedeu espaço ao adversário, que chegou ao gol de empate através de um pênalti duvi-
doso marcado pela arbitragem, cometido pelo goleiro dida, e convertido pelo veterano alex.

o 
Coritiba, por sua vez, completou sua sexta partida sem vencer. o resultado deixou o time 

paranaense apenas com 4 pontos ganhos, ainda dentro da zona do rebaixamento, enquanto o 
inter chegou aos 12 pontos e está no G-4, ocupando a quarta colocação.

amanhã (25)
Às 18h30 o internacio-

nal voltará a jogar e, desta 
feita, o adversário será o 
Cruzeiro, que é o atual líder 
do campeonato, e o inter-
nacional deverá ter todos os 
cuidados para não ser sur-
preendido pelo adversário, 
pois trata-se de um postu-
lante ao título deste ano.

menos mal
Que o técnico abel Braga terá à disposição todos 

aqueles atletas titulares que não atuaram diante do Coxa, 
como por exemplo, a volta de Willians, o zagueiro Juan 
e do centroavante Rafael moura, mas principalmente 
aquele que é o melhor jogador do atual elenco, estou fa-
lando de d’alessandro, porque mais uma vez ficou claro 
que o inter, com o argentino, é um, sem ele, é outro.

Fotos: Divulgação

Divulgação

GRÊMIO 1 x 
0 FLUMINENSE

essa vitória passou pelas mãos 
do goleiro marcelo Grohe, que pegou 
tudo, defesas espetaculares na arena. 
Foi o nome da rodada no último do-
mingo (18). mas sabe como é, goleiro 
não dá para elogiar muito.

GRÊMIO 2 x 1 BOTAFOGO
Grêmio jogando no estádio alfredo Jaconi, em 

Caxias do Sul, conquistou uma bela vitória de virada 
sobre o Botafogo. e o melhor de tudo, ultrapassando o 
inter na tabela de classificação. Rodriguinho novamente 
jogou bem, sendo premiado com um gol! maxi Rodri-
guez anotou um golaço, foi o da vitória na última quarta 
(21). esse resultado positivo passou pelo técnico ender-
son moreira, que realizou as alterações que dentro de 
campo corresponderam. o que o emerson Sheik fez no 
Ramiro é proibido até no mma. arbitro só deu cartão 
amarelo, era lance para expulsão.

ÔNIBUS 
inspirados na Copa do mun-

do, clubes do Brasileirão lançam 
slogans em ônibus. Confira al-
gumas frases: CoRiNTHiaNS 
“de busão a gente entende e 
vamos passar por baixo da ca-
traca”. SÃo PaULo “Só é permi-
tido passageiros bonitos, alfabe-
tizados e com todos os dentes”. 
FLameNGo “esse ônibus não 
é roubado. Juro”. aTLÉTiCo mi-
NeiRo “Favor não sentar nos 
lugares do anelka”. SPoRT “Já 
foi Leão, mas hoje não passa 
de uma cadela de peruca”. iN-
TeRNaCioNaL “ao contrário 
do nosso estádio. este ônibus é 
zerado, não remendado”. GRê-
mio “o que é imortal não morre 
no final”. SeLeÇÃo BRaSiLei-
Ra “Preparem-se, o hexa está 
chegando”. No meu ônibus vou 
colocar: “os colorados não têm 
paciência comigo”.

São PaULo x GRÊMio
Nos embalos de sábado à noite! Neste sábado (24) 

no morumbi, às 21h, o tricolor gaúcho, sem alan Ruiz, 
suspenso com o terceiro cartão amarelo, encara o São 
Paulo, que deu vexame no maracanã contra o Flumi-
nense. É jogo para mostrar a força e o bom momento 
também fora de casa.

eNTÃo TÁ TCHê
alguns colorados estão planejando enviar e-mail para a CBF solicitando o encerramento 

imediato do Brasileirão 2014. assim que o time retomar a liderança, o pedido será enviado. 
Se o pedido for aceito pela entidade, a taça de campeão, depois de 35 anos, será levantada 
pelo lado vermelho. os mais revoltados reclamam que isso já deveria ter sido feito na semana 
passada.

CARRINHO DE MÃO
Novamente esse oba-oba com o time do internacional, filme já visto por diversas vezes. 

eles iniciam muito bem, porém é só outros times se ajeitarem e a maionese colorada desanda. 
É só olhar as colocações nos últimos brasileirões e se terá uma noção da realidade. em dezem-
bro estarão carregando os gremistas pelas ruas de maravilha no carrinho de mão.



ÍNDIOS NA REGIÃO 
esta semana mais um capítulo 
na questão indígena relacionado 
ao assentamento no município 
de Bandeirante. os índios 
informaram que não vão para lá

A/07

LUIz CLáUDIO CARPES

A/11

NOVO PLANO AGRÍCOLA

o Plano agrícola e Pecuário 
2014/2015 oferece R$ 156,1 bilhões 
em créditos subsidiados, mas foi 
recebido sem grande animação 
pelos médios produtores rurais

RaqueL BaSSO HüBneR

DINHEIRO E CAMA
em muitas de minhas palestras, 
dependendo de quem me ouve e 
do motivo do encontro, ao falar 
sobre alguns aspectos do casa-
mento, muitos acham graça

A/09

LUIz CARLOS PRATES

Horário de FecHamento

neSta ediÇÃo tem

10 PáGinaS de 
VariedadeS

(49)  3664-1709
   Rua Pastor armando Class, 22, térreo 

Centro - maravilha/SC - 89874-000

@jornalolider

::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.sistema103.com.br

REDAÇÃO

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br

23/05 12h

Motivo  principal da paralisação foi referente 
aos serviços gerais, que não concordaram 

com o primeiro reajuste proposto 

Isabel Müller/O Líder 

A/14

Após paralisação, servidores públicos de Maravilha 
conseguem negociação com o governo municipal  
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